
En Antena !·Televisión 
un alcalaíno concursa y 
gana en Ingenio y loeu1a 

crece el malestar entre el personal sanitario Los días 2s v 2& de marzo, 
111 congreso de Parapsicología El hospital de Alcalá está que arde Videntes,parapsicólogos 
y tarotistas en Alcalá 

Insiste en que quiere seguir toreando Nació en Alcalá hace siete meses 
José María Plaza se restablece David espera un trasplante 

satisfactoriamente de la cornada de corazón que le salve la vida 

una prostituta 
provocó el vuelco 

de un camión 
* * * una familia 

se intoxicó con 
monóxido de carbono 

* * * un viudo se ahorcó 
en su domicilio 



Pídele al Nuevo Polo todo lo que quieras. 
Pídele belleza tanto por dentro como por fue
ra. pídele una imagen moderna. con persona
lidad, un diseño atractivo y funcional. Y píde
le los colores que más te gustan . En tres 
versiones: monocromos, metalizados o efec
to perla . 

Pero no te conformes con eso. Pídele ade
más agil idad para moverte en la ciudad. po
tencia para los viajes más largos. comodidad 
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... y amarillo apricot y verde 
nature y gris tormenta y 
azul cielo y roio flash y verde 
pistacho y negro mágico y 
azul chaga~I y blanco candy ... 

... ¿y qué más quieres? 

para ti y tus acompañantes, todas las medi
das de seguridad activa y pasiva que has visto 
en los coches grandes. un completo equipa
miento de serie donde no le falte ningún de
talle, la tecnología más avanzada ... 

Y cuando hayas hecho una larga lista con 
todo lo que quieres te sorprenderá descubrir 
que el Nuevo P.olo tiene aún un montón de 
posibilidades más a tu alcance. Y de combina
ciones. Por algo el Nuevo Polo concentra toda 

nuestra experiencia en un coche compacto 
Por algo es el concentrado de Volkswagen 

Hay un Polo desde 1.166.000 ptas . 
PVP recomendado en Penonsula y Baleares UVA. transpo• 
te. impuesto de matnculacot'ln, promocot'ln y ayuda gube1 
namental oncluodos) Cierta valida hasta fon de mes 
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Tlfs. 888 14 38 - 888 14 70 - 888 15 16 - 889 31 47 - 888 13 10 
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La carrera 
hacia las municipales 

La política local empieza a 
arrojar algunas novedades lla
mativas, pero la más llamati
va de todas nos parece la re
tirada de la competición de 
Rosalía Rodríguez del Río, 
quien ha decidido no presen
tarse a esta convocatoria. Al 
final, las escasas perspectivas 
de éxito de una candidatura 
independiente han desanima
do a la en otros tiempos ani
mosa presidenta del PP local. 
Ahora habrá que ver qué ocu
rre con Gálvez, quien había 
aceptado secundar a Rodrí
guez y tendrá que decidir si 
sigue por su cuenta después de 
haber perdido muchas sema
nas preciosas con esta opción 
o lo deja también para tiem
pos mejores y ocasión más 
propicia. Quien seguramente 
recibirá la noticia con un sus
piro de alivio es el PP, a quien 
una candidatura encabezada 
por Rosalía Rodríguez no de
jaba de inquietar por los vo
tos que le pudiera quitar. 

En cuanto al Partido Popu
lar, continúan en él los movi
mientos internos en diversas 
direcciones. Una, la que se re
fiere a la insatisfacción que 
provocan ciertas personas no
minadas para la candidatura 
municipal, de las que se sabe 
que, en punto a votos, no dan, 
pero quitan. Y otra es la obli
gatoriedad de regularizar la 
situación de los órganos del 
gobierno de este partido en 
Alcalá, puesto que el día 19 se 
cumplen seis meses de ejerci
cio de gobierno de una gesto
ra cuyo éxito no ha sido ine
narrable y ése es el plazo má
ximo que los estatutos le con
ceden, por lo que ya hace un 
mes que «Madrid» - Pío Gar
cía Escudero, para mejor 
entendernos- debería haber 
convocado elecciones para co
mité ejecutivo. 

Para que se cumplan los es
tatutos en este punto, en el PP 
local se ha empezado a reco
ger firmas que se dirigirán al 
comité regional exigiéndole 
que se convoquen ya estas 
elecciones locales. En rigor, 
nadie tendría que exigírselo, 
puesto que aparantemente no 
puede hacer otra cosa. Pero sí 
puede hacer otra cosa: puede 
no hacer ni maldito caso de los 
estatutos y hacer lo que le dé 
la gana, droga de poder a la 
que algunos dirigentes popu
lares parecen haberse hecho 
adictos. 

PUERTA de Madrid 

¿Ingenuos, tontos o 
cómplices trincones! 

Hay que volver sobre un 
asunto que lleva algún tiem
po en la calle, y no sólo desde 
ahora. A veces se ve que per
sonas con cierto poder en sus 
partidos tratan de imponer 
para cargos de importancia a 
sus favoritos; unos favoritos 
que ni siquiera sus conmilito
nes tragan porque tienen mala 
fama o porque no se fían de 
ellos. 

Al parecer, los únicos que 
no se enteran de lo repelente 
de sus protegidos para la vi
da política son sus patrocina
dores. Y siguen sin enterarse 
aunque se lo griten a voces. 
Es, sin la menor duda, una 
muestra de amistad maravi
llosa para que protector y pro
tegido la ejerciten como ami
gos en sus negocios particula
res. Pero es muy diferente 
ejercitar tanto la amistad 
cuando uno y otro amigos ma
nejan o se aprestan a manejar 
la cosa pública, los negocios 
públicos, los dineros públicos. 

Cuando una persona inten
ta usar de su poder para colo
car en la gestión de la repúbli
ca a un amigo suyo tiene que 
tener muy buenos motivos pa
ra poner «la mano en el fue
g"" p111" él. Si no, ya se sabe lo 
que pul'<k pasar. 

Cuando un «poderoso» tra
ta de imponer a un amigo su
yo para un cargo público de
be recordar aquello de la mu
jer del César ... mucho más si 
la mujer del César pasea mu
cho por las cercanías de los 
prostíbulos. 

Si el patrocinador insiste en 
colocar en puesto importante 
a un patrocinado de morali
dad dudosa, habrá que pensar 
que es un ingenuo, o simple
mente un tonto, o cualquier 
otra cosa. Incluso puede pen
sarse que, si sabe a qué ate
nerse y no rectifica su actitud, 
no es tonto ni ingenuo, sino 
cómplice. Coloquialmente, 
uno más de los «trincones»; o 
no uno más, sino su jefe. 

El presupuesto 
municipal 

El equipo de gobierno mu
nicipal ya tiene preparado un 
proyecto de presupuesto mu
nicipal que deberá someter a 
la aprobación plenaria. A es
tas alturas, casi sin tiempo pa
ra ello porque las elecciones se 
echan encima y esta corpora
ción va camino de la despedi
da. 

Este presupuesto es clara
mente deficitario porque el 
ayuntamiento de Alcalá no va 
a tener 13. 600 millones de pe
setas de ingresos y sí los va a 
tener de gastos; así que la deu
da municipal continuará 
aumentando irremediable
mente durante el 95, para de
sesperación de los proveedo
res del ayuntamiento, que lle
van años sin cobrar o sin co
brar como es debido hasta su
poniendo que las administra
ciones públicas pagan muy 
mal. Pero las cosas son así y 
la dilapidación de años pasa
dos habrá de pagarse en los 
venideros. Eso sí, no la paga
rán los que dilapidaron, sino 
los que pagan siempre, los 
ciudadanos. Y si algún conce
jal de Hacienda, hoy o ayer, 
quería llamar la atención so
bre la necesidad de hacer pre
supuestos lógicos -no restric
tivos, sino lógicos- no se le 
hacía maldito caso y en paz. 

Esto vale tanto · para el 
equipo de gobierno como pa
ra los grupos de presunta opo
sición. Por ejemplo, llama la 
atención que el cabecilla de un 
partido se atreviera a decir 
hace unas semanas en un co
municado oficial de su parti
do que ellos iban "ª acabar 
con el agujero de 14.000 mi
llones de pesetas del ayunta
miento». Llama la atención 
porque este mismo señor es 
incapaz de acabar con una 
deuda añosa de treinta o cua
renta mil duros de su partido. 

La inquietud de los provee
dores del ayuntamiento ya no 
es sólo por cuándo van a co
brar, sino por si van a cobrar. 
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A Ruiz Gallardán 
le faltan unos miles 

A Ruiz Gallardón le sepa
ran sólo unos miles de votos 
de la mayoría absoluta en la 
Asamblea de Madrid y esos 
miles de votos son el «doble o 
nada», puesto que significan 
el gobierno regional o la vuel
ta a su casa, según su propia 
oferta. El Partido Popular no 
consigue romper hacia lama
yoría absoluta en Madrid, pe
se a que ya sólo falta formar 
partidas de caza contra el 
PSOE, porque da la impre
sión de que socialistas y popu
lares juegan al «ganapierde». 
El PSOE mete la pata y se re
godea en sus meteduras de pa
ta como los cochinos en una 
charca. El PP procura por to
dos los medios gripar todos los 
motores que lo empujan hacia 
delante y carga lastre, con lo 
que el ciudadano que quizá 
un día sea votante -si el 
tiempo no lo impide y con 
permiso de la autoridad- se 
siente perplejo ante la disyun
tiva de votar a quienes lo ha
cen rematadamente mal y los 
que lo van a hacer muy mal; 
entre los que sospecha que 
han «trincado» y los que sos
pecha que vienen a «trincar». 

Ruiz Gallardón parece un 
personaje formal a salvo de es
tas idioteces, pero produce la 
impresión de estar con los de
dos envueltos en papel de fu
mar para no ofender la sensi
bilidad del «Gran Jefe». Es fá
cil comprender el miedo de 
Ruiz Gallardón a hacer algo 
por sí mismo. En cuanto ha
ga algo se va a notar mucho 
que lo hace y eso es terrible 
osadía contra un jefe que ha 
hecho voto de no hacer nada, 
salvo dar gusto al dedo. Pero 
Ruiz, que es Gallardón, podía 
tener un rasgo de gallardía 
personal y decirse: «Si en es
tas elecciones me la juego yo, 
el juego lo hago yo». Y no per
mitir que se lo hagan escude
ros píos pendientes del bata
neo y sin olor a ámbar preci
samente. La batalla de la Co
munidad de Madrid es de 
Ruiz Gallardón; si quiere ga
narla, tiene que librarla él y 
no permitir que nadie se la li
bre. Sería estúpido que las 
maniobras de un grupo de no 
se sabe qué , aunque sí se sa
be quiénes, arrebataran la 
victoria en la comunidad a 
Ruiz Gallardón -y con él a 
millones de personas- por 
colocar aquí o a allá a un os
curo siniestro. 

ta de mano de 1995 



Problemas con gamberros en el colegio Reyes católicos 

Agredieron a una joven profesora de patinaje: la sujetaron 
y la ataron durante una actividad extraescolar 

En el colegio Reyes Católicos existe cierto malestar por la reiterada actuación de un grupo de jóve
nes incívicos que desde hace días causan problemas durante el recreo y el martes llegaron a agredir, 
sujetar y atar a una joven profesora de patinaje. De este problema hemos tenido conocimiento a través 
de la llamada telefónica de un padre a nuestra redacción, quen dice que están preocupados y que exis
te cierto temor entre los padres de los niños que se quedan por las tardes pa'ra activiades extraescolares. 

Desde la dirección del cole
gio, concretamente la jefe de 
estudios, nos dice: «Las noti
cias que tengo no son directas 
porque esto ocurrió en hora
rio extraescolar y son profeso
res pertenecientes a la Ciudad 
Deportiva los que llevan a ca
bo estas clases, pero unos ni
ños de patinaje de séptimo 
curso me contaron que entra
ron unos chavales bastante 

• 

agresivos y agredieron y suje
taron y ataron a la joven pro
fesora de patinaje. Esto ocu
rrió en la tarde del pasado 
martes 14 de marzo. Cuando 
tuvimos conocimiento del he
cho se lo comunicamos al 
Ayuntamiento verbalmente y 
se nos pidió que se hiciera por 
c~u· ito y ~e ha cn\·iado una 
carta al concejal de educación, 
Urbano Brihuega, para que 

tome las medidas oportunas». 
«Hoy mismo, jueves, nos 

dice la jefa de estudios, unos 
gamberros han estado moles
tando durante el recreo. Son 
cuatro jóvenes que desde fue
ra escupen, insultan y tiran 
cosas». 

Estos actos incívicos están 
ocurriendo con harta frecuen
cia; al parecer son cuatro los 
jóvenes, que no pasan de 16 

____ 1M __ fA le!~!. S.L. 

el. Alameda, 1 
(Esquina Ronda Ancha) 
Tlf.: 8819032 - Alcalá de Henares 

PROMOCION 

¡ESPECIAL NOVIOS! 
*SALON: 

• .Apilahle de 3'Z3 . .Ac:ahados a elegir. 
• Mesa de c:omedor extemihle 1'60 x 0'90 a juego. 
• 4 sillas en haya maciza barnizada a juego. 
• Mesa de centro 1'25x0'70, tapa de criltal a juego. 
• Mesa de rincón 0'60x0'60 tapa de criltal. 
• Jnego de sofás 3+2 plazas. Excelente calidad. 

Tapicería distintos colores. 

• Cama con somier de 1'35 en 
madera de ramÍD patinado en rohle. 

• 2 mesillas de noche 3 cajones a juego. 
• Cómoda 4 cajones a juego. 
• Espejo J,1 70 cms. acriltalado. 

1 Todas nuestros muebles están garantizados durante 24 meses 1 
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No se sabe si se trata 
de los mismos jóvenes 
en los dos casos 

años, que así actúan. Se habla 
de que uno de ellos va al Ins
tituto y tienen relación con al
gún alumno de este centro. No 
se sabe si se trata de los mis
mos jóvenes en los dos casos, 
pero sí se comenta que se tra
ta de una banda juvenil de 
gamberros agresivos que lle
van palos y cadenas y que 
también los han visto mero
dear por las inmediaciones del 
polideportivo El Juncal. 

comunicado 
de la FAPA 
Giner de los Ríos 

«Conocida por la Federa
ción Regional de Madrid de 
Asociaciones de Padres y Ma
dres del Alumnado 'Giner de 
los Ríos' una convocatoria a 
claustros y consejos escolares 
de centros para pronunciarse 
sobre el Real Decreto de De
rechos y Deberes del Alumna
do y Normas de Convivencia 
de los centros, manifiesta: 

- Los claustros y consejos 
escolares de centro tienen es
tablecidas atribuciones que no 
se corresponden con las de es
ta convocatoria. 

- Se deslegitima con esta 
medida las funciones de ins
tituciones como el Consejo Es
colar de Estado y las de las or
ganizaciones representativas 
de los distintos sectores de la 
comunidad educativa. 

- Estos 'pronunciamien
tos', que carecen de valor le
gal, dada la desequilibrada 
composición de los consejos 
escolares, sólo manifestarán la 
opinión de los estamentos re
presentados en ellos. 

- Recomendamos a todas 
las APAS que rechacen tajan
temente métodos que vulne
ran de forma notoria los pro
cesos democráticos. 

- Por último exigimos la 
urgente suspensión de dichas 
convocatorias». 

Junta Directiva FAPA 
regional 'Giner de los Ríos ' 

GRACIAS 
ESPIRITU SANTO 

POR LOS FAVORES 
RECIBIDOS 

D.M.G. 

PUERTA de Madrid 



La fiscalía pidió una pena de dos años, 
cuatro meses y un día 

Juicio en Alcalá a un insumiso de Torrejón 
crupos antimilitaristas se concentraron ante los 
juzgados alcalaínos pidiendo su libertad 

El jueves 16 de marzo quedó visto para sentencia el juicio segui
do en el juzgado de lo penal número 2 de Alcalá contra el insumiso 
de Torrejón de Ardoz Luis Andrés Pérez Jiménez, de 24 años, quien 
se negó a realizar el servicio militar y la prestación social sustituto
ria contemplada por la actual legislación vigente. El insumiso en
juiciado tiene una petición de la fiscalia de una pena de dos años, 
cuatro meses y un día de prisión mayor. Medio centenar de perso
nas se concentraron en las puertas del juzgado pidiendo la libertad 
de los insumisos presos y que no se celebren más juicios por insu
misión. Izquierda Unida y las Juventudes Comunistas de Alcalá apo
yaron la concentración uniéndose a las demandas de libertad. 

José Andrés Pérez aseguró que El medio centenar de personas 
su caso es «Uno de los cinco mil que se concentraron mostraron 
y pico casos de insumisos que es- pancartas y pronunciaron &ases 
tamos en proceso o esperando. en favor de la libertad para los 
Somos personas jóvenes que to- presos por insumisión. Entre 
mamos la decisión firme de no aquellos que se concentraron fue
colaborar con el militarismo de ron un grupo de miembros de las 
esta sociedad ni desde el servicio Juventudes Comunistas de Alca
militar ni desde la prestación so- lá quienes manifestaron su apo
cial. Consecuentes con esa deci- yo a la insumisión: «El sistema 
sión estamos aquí, siendo repre- militar actual con el servicio mi
saliados por la justicia y por el litar obligatorio tiene un coste 
gobierno y aguantando marea. económico muy elevado. No só
En estos momentos hay más de lo hay que sumar los impuestos 
160 jóvenes de este país presos de todos los ciudadanos que lo 
por sus ideas». sustentan sino que el soldado que 

El insumiso declaró antes de hace la mili es una carga para su 
entrar en el juzgado que «espero familia». «El servicio militar 
que la jueza tenga su corazonci- obligatorio distrae miles de jóve
to. Yo tengo la conciencia muy nes de las estadísticas de desem
tranquila y por eso estoy aquí». pleo>>, agregaron. 

\. 

La Hermandad de san José celebra 
la fiesta de su patrón 

La Hermandad de los 
Carpinteros celebra duran
te este fin de semana la fies
ta de San José, su patrón. 
El programa de actos orga
nizado para la ocasión se 
iniciará con campeonatos 
de MUS, TUTE y DOMI
NO que se disputarán el 
sábado 18, a partir de las 
17'00 horas, en el Asador 
Santiago. 

El domingo 19 es la jor
nada fuerte del programa. 
A las 10'30 horas, en la 
Iglesia de Santa Ursula, 
se celebrará una Misa So
lemne oficiada por el pa
dre Víctor Centeno. Al fi
nalizar los oficios, el Her
mano Mayor Saliente, Luis 
Miguel Rojo Cabrera, ce
derá el cetro al Hermano 
Mayor Entrante, Julio Ro
drí~ez. Y despues, a las 
12'00 aproximadamente, 
se celebrará la Comida de 
Hermandad en el bar de 
la Ciudad Deportiva El 
Val. 

También habrá tiempo 
para el deporte. El lunes 
20, a las 12'00, se disputa
rá el Trofeo de San José, 
en el campo de las More
ras (Ronda Fiscal), entre 
los equipos de fútbol 'Se
lección de C.D. HENA
RES' y 'Seleccionados ca
detes de la R.S.D. ALCA
LA'. Ya por la tarde, a las 
20'00 horas, se celebrará 
una Misa por los Herma
nos Difuntos, en la Igle
sia del Hospitalillo. 

Fiesta a beneficio 
del albergue para 
perros abandonados 

A partir de las 11 de la 
noche del domingo 19 de 
marzo, se celebrará una 
fiesta en la Sala NIDO (Ca
mino de los Afligidos, 1) a 
beneficio del albergue pa-

ra perros abandonados de 
la Sociedad Protectora de 
Animales «San Martín de 
Porres». El precio de la en
trada es de 1.200 pesetas, 
incluida una consumición. 

La sociedad «San Martín 
de Porres» necesita todo ti
po de ayuda, tanto econó
mica como humana, para 
la construcción del alber
gue para perros. Actual
mente tienen 250 ejempla
res que pueden dar en 
adopción. El teléfono de 
contacto es el 880-69-41. 

1 Encuentro de 
Municipios Españoles 
afectados 
por la Desmilitarización 
en Torrejón 

Sabido es que no todo ha 
sido positivo en eso de 
«echar a los americanos de 
las bases» y que se ha no- · 
tado económicamente con 
un impacto negativo. El 
ayuntamiento de Torrejón 
de Ardoz ha organizado el 
I Encuentro de Municipios 
Españoles afectados por la 
Desmilitarización con el 
objetivo de «poner en co
mún las diferentes proble
máticas derivadas de la 
desmilitarización y elabo
rar estrategias comunes pa
ra su solución. 

El encuentro, que se de
sarrollará los días 21 y 22 
de marzo en el Hostal To
rrejón, está dirigido prin
cipalmente a corporaciones 
locales afectadas por el cie
rre de instalaciones milita
res o la reducción de acti
vidad de bases militares e 
industria de defensa. El al
calde de Torrejón, José Pi
na, y un representante del 
ministerio de Defensa 
inauguraránlasjornadasel 
día 21 a las 11'00 horas. 

PISCINAS POLIFIBRA 
* Piscinas (30 modelos düerentes) * Toboganes * Equipos de depuración y accesorios * Casetas para perros * Depósitos (agua, gas-oil, productos químicos) .. 

LfilIJ POLIFIBRA, S.A. Ctra. Nacional 11, km. 51'500 - Telf.: (949) 22 21 64 (3 líneas) - Fax: 22 25 59 - GU~A~AJARA 
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una curiosa 
contrarréplica 

El Sr. Canalda me distin
gue con una contrarréplica, 
igualmente curiosa, que rezu
ma un cierto mal humor, al 
menos así me lo parece. 

Llaman la atención sus re
ferencias culinarias, que pa
recen descubrir en el Sr. Ca
nalda una afición a los fogo
nes que yo desconocía. En 
cualquier caso, no resultan 
afortunadas: a mí no me gus
ta el ajo salvo cuando se usa 
como condimento y de forma 
muy discreta, y en cuanto al 
«pique», sólo las opiniones 
autorizadas podrían producir
me tal sensación. Entre mis 
habilidades no figura la de 
«pastelero» y en las supuestas 
cocinas municipales, jamás 
entré ni como catador. 

Si hemos de hablar sobre la 
información, debo decir que 
en los doce años que he pasa
do trabajando para el Ayun
tamiento, no he tenido la 
oportunidad de conocer al Sr. 
Canalda y no tengo constan
cia que haya requerido infor
mación, ni por escrito ni oral
mente, de ningún asunto. 
Añado, además, que he reci
bido muchas visitas de veci
nos de esta ciudad, «pobres 
ciudadanos de a pie>>, según la 
acepción del Sr. Canalda, so
licitando información sobre 
tal o cual tema, y que siempre 
que el asunto ha sido de mi 
competencia, he procurado 
informarles con la mayor am
plitud posible. 

Resulta, además, sorpren
dente la tendencia del Sr. Ca
nalda a generalizar el asunto 
saliéndose de lo concreto. Por
que, creo yo, quedó bien cla
ra mi referencia al concejal de 
Obras, sin embargo, se con
testa hablando de «oscurantis-

-----1 

mo» de la concejalía de Planea
miento, que nada tiene que 
ver con el asunto que ahora 
nos ocupa. ¿O acaso el Sr. Ca
nalda no sabe aún distinguir 
entre una y otra concejalía? 

Sr. Canalda, no me gusta
ría que, entre estas líneas y las 
de mi primer escrito, creyera 
que se alimenta algún tipo de 
resentimiento. Estaré encan
tado de charlar con usted de 
todos los temas que le apetez
can siempre, claro está, que 
hayan sido de mi competen
cia. Le informo que actual
mente me encuentro en exce
dencia voluntaria y que tra
bajo como profesional libre, 
por lo que le resultará difícil 
localizarme en el ayuntamien
to, pero pongo a su disposi
ción mi teléfono, que se lo po
drán facilitar en la redacción 
de este semanario. 

Un afectuoso saludo, 

Joaquín SOLIS 

Al concejal 
de Hacienda 

Sr. concejal de Hacienda: 
Nos dirigimos a ti, desde Iz
quierda Unida, solicitando 
información del motivo por el 
que no se ha transferido a la 
Empresa Municipal de la Vi
vienda, las cantidades econó
micas acordadas en el presu
puesto de 1993, para el Plan 
de Choque de la Vivienda. 

Nos parece absolutamente 
impresentable que un acuerdo 
tan vital en las negociaciones 
que se tuvieron dicho año de 
los presupuestos, y que moti
vó el apoyo de Izquierda Uni
da, todavía, al cabo de dos 
años, no se haya llevado a cabo. 

Hechos como éste, dificul
tan cualquier tipo de acuerdo 
con un Equipo de Gobierno 
que no tiene voluntad política 
de gobernar esta ciudad, y que 

tiene paralizada la vida mu
nicipal en espera de las pró
ximas elecciones municipales. 

Francisco GONZALEZ 
ADRADA 

Concejal de IU 
en la Comisión de Hacienda 

¿Por qué los sindicatos 
siguen aparando a 
Felipe González 
J su Gobierno? 

No entiendo en absoluto co
mo militante de una fuerza de 
izquierdas y afiliado a un sin
dicato sociopolítico de clase 
como es CC.00. el porqué del 
silencio y el apoyo implícito 
al Gobierno de Felipe Gonzá
lez con la que está cayendo. 

Entiendo que los sindicatos 
de clase y más en su ámbito 
sociopolítico no deben perma
necer al margen de lo que es
tá pasando. De hecho pienso 
que su pasividad es activa en 
favor de mantener a Felipe 
González al frente del Gobier
no como la menos mala de las 
opciones posibles, por aque
llo, de que viene la derecha 
pura y dura. 

Trampa mortal para los in
tereses que representan. 

Hay dos cuestiones básicas 
que están encima de la mesa: 
1 ° Deterioro y desarrollo de las 
instituciones democráticas y 
del sistema. 2° Hundimiento 
de la economía, entre otras mu
chas razones, por la situación 
política que atraviesa el país. 

Dos cuestiones que afectan 
directamente a los trabajado
res. La primera es, que sien
do el movimiento obrero par
te fundamental del sistema y 
una pieza clave en la recupe
ración del régimen de liberta
des no puede permanecer im
pasible ante lo que está suce
diendo. 

La segunda cuestión es más 
directa aún que la primera, es 
que la situación política actual 
está terminando de destrozar 
la economía del país, y con 
ello se está abonando el terre
no para que las cifras de paro 
crezcan de forma vertiginosa 
en pocas semanas. Esta situa
ción es muy peligrosa y lace
rante para millones de ciuda
danos, por lo cual, los sindi
catos tienen el deber ineludi
ble de reaccionar de forma in
mediata dando un giro radi
cal a su posición respecto al 
mantenimiento del Gobierno 
de Felipe González. 

Joaquín ARIAS 
Afiliado de Base de CC.00. 

Papeleras para 
el Distrito v 

Desde la Delegación Muni
cipal del Distrito V - El V al, 
hemos solicitado en reiteradas 
ocasiones a la concejalía de 
Medio Ambiente la instala
ción de papeleras en diversas 
zonas del distrito por parte de 
la empresa Urbaser, encarga
da de la limpieza viaria y 
mantenimiento de papeleras. 

Han pasado ya cinco meses 
desde la primera petición (9 
de septiembre de 1994) y las 
papeleras no han sido coloca
das, ni arregladas las que es
tán deterioradas. 

La instalación de estas pa
peleras serviría para la mejora 
de la limpieza de nuestra ciu
dad, que buena falta le hace. 

Es por ello que, desde la 
Delegación Municipal del 
Distrito V - El V al, queremos 
denunciar públicamente la 
irresponsabilidad de la Em
presa Urbaser en este tema. 

Feo. GONZALEZ ADRADA 
Concejal-Presidente de la 

Delegación Municipal Distrito V 

RESIDENCIA GERIATRICA «LAS PALMERAS» 
(Válidos y asistidos> 

A 44 Km. de Madrid por la Carretera de Barcelona y a 10 minutos de la Estación de ITCC. de Azuqueca de Henares 

• Edificio de nueva creación en el casco urbano, dotado 

de terrazas y zonas verdes. 
• Equipo Sanitario formado en Geriatría, las 24 h. Cons· 

ta de Médico, ATS, Auxiliar de enfermería Geriátrica. 

Instalación: Amplios Salones. Habitaciones individuales 

y dobles dotadas de: 
• Cuarto de baño en cada una de ellas • Timbre de alarma. 

Otros Servicios: • Capilla con servicio religioso. 
• Peluquería • Gimnasio-Rehabilitación. 
• Terapia-ocupacional. 
• Laboratorio de Análisis Clínicos. 

- Nuestro objetivo prioritario es: la atención integral 

de la persona, su bienestas y calidad de vida. 
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• Toma de TV • Detector automático de incendios. 

• Hilo musical opcional. 
- Profesionales con más de 17 años de experiencia en 

la atención a nuestros mayores. 

Camino de la Barca, nº 16. - 19200 AZUQUECA DE HENARES 
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Felipe González ha conduci
do al PSOE a sus más altas co
tas de aceptación popular, ha 
protagonizado en exclusiva el 
período gubernamental más 
largo de cualquier etapa demo
crática de la historia de Espa
ña. 

Felipe González, por su tes
tarudez, tal vez por su «endio
samiento» o por ser prisionero 
de sus propios miedos y de las 
corrupciones de los suyos, que 
amenazan su futuro personal, 
conduce al PSOE a las simas de 
la impopularidad. 

Un ex-compañero abogado, 
destacado demócrata, el juez 
Ventura Pérez Marino ha teni
do la valentía y la clarividen
cia de decírselo: la marcha de 
Felipe González es la condición 
sine qua non para salvar al 
maltrecho PSOE. No se le ha 
querido escuchar, y es que ser 
el médico que anuncia al pa
ciente su condición de portador 
de Sida, es lo mismo que anun
ciar a un General su propia o 
inminente derrota. Se arriesga 
a ser fusilado por traidor. No 
obstante, por mucho que el 
PSOE conjure a sus propios vi
dentes, su calvario será cada 
día más agonizante y estertó
reo. El PSOE está en la fase de 
que le crezcan los enanos. Su 
perdición es irreversible. Cada 
movimiento para salir, le hará 
más tupida su tela de araña. 

Sólo el quietismo del PP y el 
chantaje de Convergencia le 
mantienen su vida artificial. 

El hundimiento felipista es el 
abono fermentado de JU: AJu
lio Anguita, a quien es inexcu
sable reconocer su certera vi
sión estratégica, por encima de 
su espíritu metafísico, se le ha 
abierto el amplio y fértil cam
po de la izquierda. A JU sólo le 
falta tomar conciencia de su 
responsabilidad frente a más 
del 50 % del electorado español, 
que desde la transición ha ve
nido votando a la izquierda. 
Hasta hoy, JU sigue con los vie
jos tics de la izquierda luchado
ra, acostumbrada a no tener 
más tarea y misión que ser por
tavoz de las capas más despro-

PUERTA de Madrid 

Lo que fuera sonará En los pasillos de la Asam
blea de JU no se oía loar la lis
ta elaborada. Los pasillos sue
len ser el reflejo más sincero de 
la realidad de la calle. En la 
Asamblea nadie , salvo la hon
rosa excepción de una persona, 
ha osado decir nada en contra. 
Tal paradoja sólo puede enten
derse de dos maneras: la propia 
disciplina, es decir, la necesi
dad del consenso y evitar lu
chas fratricidas; o bien, como 
la prolongación inercial de una 
situación organizativa en la 
que no ha habido un clima pro
picio al debate interno, a la 
emisión de opiniones sinceras, 
o a la tolerancia de la discre
pancia franca, leal, sin miedo 
a ser tildado de «prosociata» 
camuflado. 

tegidas de la Sociedad. Hasta 
hoy, en la profundidad de su 
mente los militantes de JU no 
han sentido que su responsabi
lidad es conducir a la mayoría 
de la izquierda. Cuando Angui
ta anunciaba que su destino es
taba en la Moncloa, era más 
una figura retórica que una hi
pótesis de trabajo. 

Los militantes de JU, hoy to
davía marginados psicológica
mente por las repetidas derro
tas electorales, acostumbrados 
a su papel de fuerza minorita
ria, se resisten, por miedo auto
defensivo, a creer que ya son 
los protagonistas y los actores 
principales. Relegados a segun
dones de la izquierda, no asu
men ni su oportunidad, ni el 
papel de primer actor, que se ve 
obligado a sustituir a la vedet
te en su enfermedad. Pero lo 
mismo que el público manda, la 
realidad social impondrá que 
alguien represente el papel y no 
hay otro actor que JU. 

La alternancia política im
pondrá un gobierno del PP, pe
se a las deficiencias del propio 
partido, que, es justo recono
cer, está corrigiendo a pesar de 
algún tramotano que, cual cu
ra trabucaire, sigue vomitando 
exabruptos extemporáneos. Un 
buen ejemplo de ese nuevo sa
ber hacer del PP es la composi
ción de la lista a las elecciones 
municipales de Alcalá de Hena
res. 

Bartolomé, un maestro ma
quiavélico fino, ha sabido 
echar por la borda a su incau
ta patrona, y «centrarse» por 
la vía rápida. Nunca se jun
taron con tanta exactitud tem
poral el hambre con las ganas 
de comer. Por fin, más de un 
frustrado personaje local, va a 
dejar la travesía del desierto 
para entrar en la orden triun
fante. Por el bien de todos, 
bienvenidos sean los nuevos 
personajes al circo, ¡ojalá, do
minen a la fiera!, ¡que todavía 
sigue siendo indómita y 
liberticida! 

Lo mismo que no cabe decir 
la lista de JU. Muchos dirán 
que mi opinión es fruto de mi 
avatar personal, lo que para al
gunos invalidara mi opinión. 
No obstante, no me resigno a 
callármelo, aunque me genera 
más rechazos viscerales que 
apoyos reflexivos. La libertad 
sólo existe cuando se usa, los 
cambios de libertad no se an
dan con silencios cómplices. El 
silencio y la contemporización 
le son imprescindibles a los bu
rócratas del aparato, que cam
bian de posición a la vez que 
cambian la mayoría dominan
te de los partidos. 

JU debiera haber elaborado 
una candidatura con dos pers
pectivas: En primer lugar go
bernar el Ayuntamiento, ya 
que los idus la llevan casi en vo
landas, las encuestas electorales 
por ese camino van. Y en se
gundo lugar, enfrentarse al PP, 
a la derecha travestida, que 
constituye el auténtico adversa
rio. 

Bajo esas premisas, la lista 
de JU no está a la altura de las 
circunstancias, lamentable
mente ese es mi juicio. ¿Por 
qué? La razón de su desacierto 
no está en las personas en sí, 
cualquiera de ellos tienen la ho
nestidad y la capacidad para 
hacer la política que se exige en 
el panorama complutense. Si la 
altura y el nivel es el que es, no 
se ve por qué JU debe presen
tar una banda de superdotados. 

La deficiencia de su compo
sición es el resultado de la for
ma y el método como se ha ela
borado: Primero, los clanes, 
partidillos o familias de ami
guetes se han situado en cada 
una de las corrientes. A conti
nuación, las corrientes han de
liberado cómo satisfacer la 
autorrepresentación de sus pro
pios grupos. Acto seguido, han 
negociado las dos corrientes en
tre sí, hasta que la autosatisfac
ción de los colocados ha consi
derado que no cabía otro equi
librio. 

Las corrientes internas, con 
su continuo capillismo, su auto
contemplación, han llevado a la 
anquilosis del debate político 
en JU. Las corrientes hoy son 
puros grupos de presión inter
na, obstaculizadoras del fluir 
de las ideas y la reflexión. En 
los últimos tiempos en JU de la 
ciudad cervantina, cuando al
guien habla se le escucha no por 
lo que dice, sino por la etique
ta que gasta. Es el colmo de la 
idiotez, cuando no de la mal
dad y la maledicencia. 

El parto de las corrientes ha 
sido la lista municipal, y el hi
jo, híbrido, sin esqueleto, sin 
más coherencia que la amalga
ma, tiene casi todos los defec
tos de sus progenitores, y casi 
ninguna de sus virtudes. 

Ante tal resultado, del que 
todos somos corresponsables, 
incluido el que escribe, ¿qué 
hacer?, reflexionar, que los 
autores asumamos la cuotapar
te de responsabilidad, y tirar 
<p'alante». Nos queda por ela
borar un programa progresista 
y coherente. No nos queda otra 
alternativa, la alcaldía será 
nuestra o del PP. En esta con
jura el PSOE no cuenta y Alca
lá no se merece el tormento del 
PP aunque se haya «agiornado» 
in extremis. 

Luis SUAREZ MACHOTA 

• VIERNES, 17 y 
SABADO, 18 DE MARZO 
leClalllada por lllestrO pibllco 

11111111iente, canción ESPaiiala con 
FATIMA PAYA 

t'JO de la madrugada 

• VIERNES, 24 y 
SABADO, 25 DE MARZO 

canción Española con 
SINDINDY 

1·so de la madrugada 
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Inviernos solucionados 
El gas es una excelente energía 
para calefacción debido a su 
limpieza y elevado poder calorífico. 
Y Roca es la máxima garantía 
de confort, con el mínimo 
consumo. 
Porque con Roca, usted calienta 
toda la casa, graduando 
la temperatura a voluntad 
y controlando el calor,. habitación 
por habitación. Y se beneficia, 
al mismo tiempo, de agua caliente 
sanitaria en baño y cocina. 

Por ello, instalar Calefacción 
Roca a gas, es la solución 
definitiva para todos los inviernos 

Vea la solución definitiva en: lag u ar • 
18 

Ctra. Barcelona, Km. 34'200 - Teléf.: 888 34 00 
ALCALA DE HENARES 

MADRID - LUGO 
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La sociedad española está 
enferma, envenenada y abo
cada a su propia destruc
ción, al haber sido elimina
dos los principios básicos de 
moralidad. 

Esta premisa invade la 
conciencia de muchos ciuda
danos, todavía en este esta
do de buena salud, o con la 
suficiente claridad de ideas 
dentro del mal que nos aque
ja para pensar que por ahí, 
por ese camino no se digni
fica, sino que se avanza por 
la vía que le conduce al de
sastre, al enfrentamiento en
tre nosotros mismos y a la 
muerte, si no física, sí al me
nos espiritual e intelectual. 

Nuestra sociedad padece 
del peor mal que le puede 
aquejar: una dirección con'.
fusa, engañosa, corrupta y 
oscura. Una dirección que 
día a día nos muestra el en
gaño, el amiguismo, la trai
ción. Una dirección que ha 
traicionado la esperanza de
positada por 10 millones de 
votos en 1982. Una direc
ción que no ha cumplido las 
promesas hechas a los ciuda
danos. Una dirección que ha 
utilizado para su enriqueci
miento el poder prestado por 
el pueblo. Una dirección que 
se ha movido en la ilegali
dad, anulando vía abuso de 
poder o amenaza, todo poder 
que en cualquier caso pudie
ra pedir el cumplimiento de 
las leyes establecidas. Una 
dirección de listos y no de 
inteligentes. Una dirección 
que ha cometido el mayor de 
los crímenes: el engaño a un 
pueblo leal que le entregó su 
esperanza; una esperanza 
curtida y acumulada durante 
siglos, para que se forjara un 
nuevo porvenir, para que la 
esperanza fuera una realidad. 

Esta dirección comete un 
crimen contra la sociedad. 
Crimen que no hubiera sido 
posible si existiese una colec
tividad con vida. Y es aquí 
donde está el mal, porque el 
pueblo no es libre, no pue
de tomar decisiones y está 

Regeneracionismo 
o/ el buen desenvolvimiento de 

_., la vida ciudadana, sea infle
xible en su cumplimiento, 
haciéndola igual para TO
DOS. Es conseguir que el 
cuerpo social progrese mate
rial y culturalmente. Es con
seguir que el cuerpo social 
sea libre, implacable con 
quien le ataca y generoso con 
quien lo necesite. Es hacer 
que el cuerpo social partici
pe y no ceda sus derechos a 
cambio de sus obligaciones; 
los derechos los puede ceder, 
son suyos, pero las obligacio
nes no, porque su cesión iría 
en detrimento de los demás. 

confundido. El ladrón se va- ma de poder y otra de ac
nagloria de ser listo en ter- tuar, nunca tuvo previsto 
tulias radiofónicas y televi- que al poder se le pudiera 
sivas, así como entre la alta encarcelar con su propia le
sociedad. Al pueblo honrado gislación; que todo se podía 
le considera tonto. La cultu- comprar; que los que osten
ra del pelotazo se ha puesto taban el poder fueran tan 
de moda, la beautiful people imbéciles que creyeran que 
es el ejemplo a seguir. Se eran inalcanzables; que con 
producen celebraciones de una cara se ganaban los vo-
100 millones de pesetas en tos y que con otra, en la ile
lugares donde el paro hace galidad, las riquezas. Y así 
estragos; entre los que sólo se dieron lugar para que la co
peinan para ver pasar a los rrupción fuera el método de 
comensales. Esto no es un vida ·común. Y así crearon 
pueblo, esto es una sociedad un pueblo donde los listos 
de esclavos. sin escrúpulos fueron avasa-

Aristóteles definía dos da- llando, pisoteando y humi
ses de gobierno: El de la llando. 
Aristocracia y el de la Oli- Y este pueblo humillado, 
garquía. El primero regido al mismo tiempo ha ido 
por una minoría pero bus- abriendo los ojos y hoy está 
cando el bienestar de todos. exigiendo un nuevo modelo 
El segundo regido por una de actuar y de gobernar que 
minoría también pero bus- le dignifique, que le devuel
cando el bienestar de esa mi- va aquello que creyó un día, 
noría. Ambos gobiernos po- y para ello pide un modelo 
díamos definirlos como go- que le restituya la esperan
biernos buenos y malos pe- za que perdió una vez. Por 
ro, desde luego, dentro de la ello pide una Regeneración 
legalidad vigente. Social; aunque sin ser una 

El gobierno que se inició expresión nueva, puede te
en 1982 es algo más sibilino. ner hoy una extremada 
Un gobierno que ha anula- necesidad. 
do al Parlamento, al pactar Pero ¿en qué consiste esa 
acuerdos fuera de él y utili- regeneración? Regeneración 
zarlo sólo como pantalla ca- es el conjunto de acciones 
ra al país. Un gobierno que necesarias, a tomar por un 
ha tenido una tela de araña cuerpo social, para volver a 
hasta en los más recónditos retomar los elementos que le 
lugares para su control. Un permitan avanzar, profundi
gobierno que persigue y aco- zar en los conceptos, funda
sa a todos los que no comul- mentales de su propia exis
gan con sus ideas y dicen tencia; siendo necesaria la 
amén a sus actos. Un gobier- sustitución de aquellos que, 
no que actúa y deja actuar a por degeneración y no por 
sus más allegados fuera de la agotamiento, se han conver
ley, enriqueciéndose libre- tido en los productores de las 
mente amparados en el mie- causas que están encaminan
do al rodillo, a la persecu- do al cuerpo social al desas
ción y al desprecio de todos tre y a su autodestrucción. 
sus seguidores. Este tipo de Regeneración es devolver 
gobierno no ~e le ocurrió a la dignidad al cuerpo social. 
Aristóteles. El asumía que Es hacer que la ética y lamo
desde el poder se podría ha- ral ciudadana sean respeta
cer todo, pero siempre den- das, queridas, valoradas. Es 
tro de la legalidad. Jamás conseguir que la justicia, co
pensó en presentar una for- mo conjunto de normas para 

En estos momentos se es
tá pidiendo a gritos la rege
neración social. Cada vez 
más el pueblo español se ha 
dado cuenta del engaño a 
que ha estado sometido y pi
de desesperadamente la de
volución de su esperanza. 

Regeneración social es es
to; es devolver a la sociedad 
la voluntad de lucha, es de
volver al pueblo la capaci
dad de análisis para evitar el 
engaño, la fe en la justicia y 
en la ética, la recuperación 
de los valores sociales, que 
proveen al pueblo de la ca
pacidad de expulsar a los pa
rásitos y aprovechados. 

Pero que no crea nadie 
que desde el engaño se pue
de vivir eternamente. En la 
conciencia de sus futuros di
rigentes estará el sello de lo 
que han de hacer y cómo lo 
van a hacer. El nuevo go
bierno debe ser justo y res
petuoso con la legislación vi
gente, acercándola y adap
tándola a las necesidades de 
su pueblo. Debe ser el repre
sentante de su pueblo y nun
ca tener al pueblo para su 
servicio, de tal forma que 
perciba que convive en una 
sociedad libre. Si eso no fue
se así, si de nuevo volviése
mos a caer en los mismos 
errores, las consecuencias se
rían catastróficas e imprevi
sibles. 

Ignacio GIRON 
CLARAMONTE 
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el Colombia, 6 el Frankfurt, 23 CLINICA VETERINARIA DEL VAL (Frente a Caja Madrid) 
Telf.: 673 86 75 - -COSLADA-

:.,n;:~:::::::A: POLICIA MUNICIPAL 
<Para Madrid y pueblos de la comunidad> 

POLICIA LOCAL DE TORREJDN ( 1° de la Promoción alumno 
de este centro) 

POLICIA LOCAL DE COSLADA. 100 % d~ aprobados. 1~i~·~~·l~1 Totalidad de las plazas (6) ocupadas por nuestros alumnos. ~ 1! 7.1!; 1 
HAZ TU MATRICULA HOY MISMO. NO TE OUEDES SIN PLAZA. 
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- Vacunas - Cirugía - Peluquería 
- Limpieza dental por ultrasonidos 
- Alimentación - Accesorios 
- Visitas a domicilio 

AHORA TAMBIEN CLINICA EOUINA 
URGENCIAS 24 H. EN ALCALA • Telf .: 908 50 29 00 
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El disgusto en las filas alca
laínas del Partido Popular se 
extiende lentamente como con
secuencia de la nominación de 
algunos candidatos que no pa
recen deseables. Esto llevó ha
ce semanas a la dimisión de un 
miembro del comité electoral 
local, quien hoy nos explica los 
motivos de su dimisión así: 

Cuando reflexivamente, 
después de pensarlo, después 
de estudiar los principios ge
neradores de un proyecto po
lítico, alguien se integra en él, 
está abocado por coherencia a 
velar por que ese proyecto no 
naufrague ni sea pirateado. 
En el caso que temporal y lo
calmente no se respete la nor
mativa ni el sentido común, 
es decir en el caso en que ese 
proyecto empiece a servir 
confusamente a intereses ca
prichosos, impuestos u opor
tunistas, prostituyendo su 
esencia, entonces lo razonable 
es no participar en el desagui
sado. 

Para evitar lo anterior, los 
partidos tienen el Comité 
Electoral, que debe establecer 
los criterios--adecuados para 
confeccionar la lista de los 
candidatos y el orden de prio
ridad a ocupar por los mis-

Sobre los problemas internos en el PP alcalaína 

Razones de una dimisión 
- «¿Podría decirme, por favor, qué camino tengo que se
guir desde aquí?- preguntó Alicia. 

- Eso depende mucho de adonde quieras llegar -con
testó el gato» 

(L. Carroll: Alicia en el País de las Maravillas) 
mos. Su función y responsa- de Organización)? 
bilida.d no es otra que la de Como consecuencia y no 
conseguir los mejores para el queriendo que se me aplicase 
gobierno del municipio, en lo de «quien se calla, otorga», 
beneficio de todos, con espe- decidí presentar mi dimisión 
cial atención a los más desfa- como miembro del Comité 
vorecidos. 

Hasta la fecha de mi dimi
sión el Comité Electoral del 
PP de Alcalá de Henares no 
fue operativo, se limitaba a 
confirmar pasivamente una 
política de hechos consuma
dos, sin información, sin es
tudio y sin reflexión. La si
tuación límite fue la nomina
ción en prensa local de los 
cinco o seis primeros candida
tos, sin conocimiento de ello 
por parte del Comité Electo
ral al que pertenecía. ¿Dón
de quedaba aquello de: «La 
igualdad de todos los afiliados 
en el ejercicio de sus derechos 
y en el cumplimiento de sus 
deberes» (Art. 3.5 Reglamento 

Electoral, por considerar que 
no ejercía las funciones que 
son de su competencia. 

Les pido a todos mis con
ciudadanos que estudien crí
ticamente a los candidatos 
(¡desgraciadamente las listas 
no son abiertas!) y elijan con 
el acopio de la máxima infor
mación posible, la que juz
guen mejor para los intereses 
de esta ciudad. Los candida
tos de un partido, por su ta
lante, por su cohesión en la 
búsqueda de unos objetivos 
operativos concretos que de
ben hacer públicos, por su 
profesión ... , nos permitirán 
entrever lo que pretenden ha
cer durante el cuatrienio si-

OBRA CULTURAL 
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Marzo de 1995 

guiente. ¡¡Ahí está la :respon
sabilidad grave de un Co!!lité 
Electoral y ahí éstá 1á raión 
fundamental de mi dimisión!! 

Que nadie vea .fantasmas, 
no se trata del hipócrita ejer
cicio de «quítate tú para po
nerme yo». Se trata, como ya 
creo haber mencionado, del 
establecimiento de unos crite
rios generales, sin acepción de 
personas concretas, que sitúen 
a los más capaces y honrados 
en la gestión de lo que es pa
trimonio común. Si ésta no es 
la fuerza motriz de un proyec
to político, sencilla y simple
mente no participo. 

Por mi parte prometo estu
diar detenidamente las listas 
de candidatos y ruego a los 
medios de comunicación me 
hagan posible el acierto me
diante una información veraz 
y crítica, manteniendo intacto 
su más valioso tesoro: LA IN
DEPENDENCIA. Los víncu
los con el poder, el colocarse 
en los aledaños de quienes 
temporal e hipotéticamente 
pueden ser poder, suele con
vertir al medio de comunica
ción en un grupo de mercena
rios a sueldo. 

José ESCUDERO DIAZ 

12 º Maratón Cultural 

DIA 

Viernes, 17 

Sábado .. ta 

Domingo, 19 

Domingo, 19 

Lunes, 20 

Martes, 21 

Miércoles, 22 

Jueves,23 

ACTO HORA 
Música Foli, Grupo CANCIV AL Btarde 

Danza, PILAR BARBANCHO 7'30 tarde 

Teatro infantil. Grupo FINIKITO 12 mañana 

Cuentos. CESAR SOBRON 7'30tarde 

Rondalla y Coros de Paracuellos del J ar ama Btarde 

Cante Flamenco. PEPE ORTIZ Btarde 

Bailes Regionales CASA DE ANDAL UCIA Btarde 

Dúo VIOLIN - PIANO Btarde 

= ENTRADA LIBRE = 

EXPOSICIONES 
Del 17 al 24 de Mano 

COLECTIVA V 

Mario Barrio - Miguel Becerril 
Rosa Serrano - Mónica Manso 

Antonio Luengo - Paloma Alonso 

Carmen García Arahuetes 

Cecilia Olivares - Mª Val Marchante 

Concepción Garrote 

Horario: Tardes de 6 a 9 

A VISO: Los actos son susceptibles de modificación o cambio de fecha. 
En cumplimiento de las normas de seguridad, solamente podrán acceder al Salón de Actos el mismo número de personas que hay de butacas. 

18 de mano de 1995 PUERTA de Madrid 



Pincelada alcalaína 

La A venida de U namuno 
Son recuerdos fami

liares: cuando se trata
ba de buscar un nuevo 
procedimiento que ata
jara las humedades de 
los zócalos de la planta 
baja en la casa de la ca
lle del Carmen, mi tío 
Pepe sentenciaba inva
riablemente: 

- ¡Si es que Alcalá 
la tenían que haber he
cho en el Campo del 
Angel! 

Subí hace unos meses 
al Campo del Angel y 
pude evidenciar con sa
tisfacción que por fin 
están haciendo caso a 
mi tío Pepe. Porque no 
se trata solamente de la 
ocupación de la ladera 
suroeste, lo que viene 
ocurriendo desde los 
años sesenta, sino que 
han cogido la regla y el 
cartabón y han tomado 
de lado a lado el Cam
po del Angel trazando 
viales , rotondas, servi
cios ... Como te lo cuen
to, palabra, algo sin 
precedentes. Primero la 
infraestructura urbana, 
después los volúmenes, 
esto es, la alfombra pri
mero, los muebles des
pués. Desacostumbra
do, lo nunca visto. 

Pues bien, a lo que 
voy: una agradable sor
presa me he llevado al 
enterarme del nombre 
dado a la mejor Aveni
da del Campo del An
gel , que no es solamen
te la mejor del Alcalá 
futurista, sino la mejor 
que actualmente posee 
la ciudad por su capaci
dad: tres carriles por ca
da sentido, más el carril 
de aparcamiento a am
bos lados, más media
na, más aceras ... Lleva 
un nombre, que no es el 
de ini tío Pepe como 
hubiera sido lo justo, si
no el de otro tío, tam
bién por mí muy admi
rado , con el que man
tengo vínculos sanguí
neos de otro tipo: Mi
guel de Unamuno. 

Miguel de Unamuno 
e,.scribió un artículo de
dicado a Alcalá, y des
pués de ciento cinco 
años va Alcalá y le paga 
los seis folios del artícu-
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lo con una A venida de 
seis carriles, tres de ida 
y tres de vuelta, a carril 
por folio. 
Don Miguel de Una

muno, que venía al Ora
torio de San Felipe a 
departir con su amigo y 
antiguo preceptor don 
Juan José Lecanda, ob
servó profundamente al 
alcalaíno de final de si
glo pasado: «En Alcalá 
es hoy todo tristeza, y si 
se fuera la guarnición, 
quedaría desolado el ca
dáver terroso de la corte 
de Cisneros ... ; los alca
laínos se distraen en co
leccionar fierro viejo, 
muebles viejos, barro
tes viejos, cuadros vie
jos, en leer y componer 
poesía vieja, en cosas 
incomprensibles, o po
cos menos, en nuestro 
país» (el país vasco de 
Lecanda y Unamuno). 

Nuestra ciudad ins
piró a don Miguel una 
«pincelada alcalaína» 
tenebrista, una elegía 
de lo viejo, que de tan 
desabrida ha hecho fal
ta esperar siglo largo 
para satisfacerle con es
ta luminosa avenida. 
Hemos resucitado por 
fin a los aires venturo
sos del Campo del An
gel desde el valle reu
mático y aguanoso; he
mos ascendido al pro
greso urbanístico desde 
la tara secular de los zó
calos revenidos y des
portillados. 

A don Miguel de Una
muno, que renegó del 
alcalaíno «viejo», le he
mos concedido en ven
ganza esta moderna arte
ria de seis carriles, para 
que al igual que en los 
dilatados campos de Cas
tilla le entren ganas de 
exclamar: «¡Mi yo, que 
me devuelvan mi yo!». 

Pero se sentirá a gus
to ahí don Miguel ras
gando y alineando el 
costado de la huerta de 
Jesuitas, antigua Facul
tad de Filosofía, donde 
él , filósofo y vasco , en
contrará regazo en el 
más universal de los 
vascos, Iñigo de Loyola. 

José César ALVAREZ 

Bobadas y tonterías 
U na vez descifrado el cuento 

chino, ha comenzado a sonar 
el melodioso canto del pájaro 
Roldán. Entiendo que como 
gran conocedor de la catadura 
moral de los compinches , con 
quienes medró en las cloacas 
«felipistas>?, habrá decidido 
halar de la manta como San
són tiró de las columnas del 
templo. Nadie mejor que él 
para deducir que, visto el pe
ligro, los de su calaña cuidan 
el borrado de huellas, tan ex
peditivamente como la zorra 
las suyas con el rabo. No sería 
chocante que alguno de los 
«pringaos» le haya puesto so
bre aviso a cambio de su in
munidad. Y es que, con la co
nocida pandilla de rufianes in
volucrados en el asunto , la 
idea más peregrina es factible 
de encajar adecuadamente en 
el cálculo de probabilidades 
más extravagante. A este gra
do de deterioro e inmundicia 
mental ha llevado a los ciuda
danos españoles el otrora va
querizo de Sevilla; responsa
ble máximo del estercolero 
ibérico. No sé dónde he leído 
que la Real Academia acabará 
por admitir la palabra «felipis
mo» como sinónimo de podre
dumbre, de abyección políti
ca patológica. 

Y no le falta razón. Estamos 
viendo cómo a los nauseabun -
dos asuntos: Filesa, Banco de 
España, Boletín del ~stado, 
Guardia Civil, lbercorp', Cruz 
Roja, etc. , etc. , se suman las 
creíbles acusaciones -cómo 
no- del prófugo Roldán -Ex 
Director General de la Guar
dia Civil y propuesto que fue 
como Ministro de Interior, 
nada más y nada menos- , 
contra dos ministros en fun
ciones , dos ex-ministros , los 
que ya están en chirona, otros 
altos cargos y resulta que el ga
rante máximo de las Institu
ciones del Estado, todavía 
Presidente del Gobierno, va y 
larga la cínica expresión: «bo
badas y tonterías». Prepoten
te insinuación fundamentada 
-se intuye- en la confiada 
expectativa de que el Tribunal 
Constitucional podría repetir 
lo de Rumasa, si no lo archi
va anteriormente el Supremo. 

A ese jactancioso reto peli
groso, a esa manera disparata
da de forzar los resortes del Es
tado de Derecho, a riesgo de 
que salten hechos añicos , el 
ciudadano no puede permane
cer impasible; ha de responder 
firmemente -nos jugamos 

mucho- juzgando y avisando 
de que su egolatría cesarista, 
su ansia de dominio o su avie
sa intención -¿quién sabe? , 
todo es posible en el maremag
num hediondo político de su 
propia cosecha-, puede estar 
allanando el camino para que 
nos den otro susto. Improba
ble, por ahora, supongo, pero 
sin perder de vista que siem
pre hay alguien con bigote dis
puesto a jugárselo. A no ser 
que un nuevo amago no le vi
niera mal, porque al fin podría 
plantearse a las claras la posi
bilidad de elaborar proyectos 
políticos, si no los hubo ya con 
su predilecto hombre de esta
do, D. Manuel Fraga lribar
ne. El gran amigo que siendo 
Ministro de Gobernación con · 
el desaparecido General, orde
nó: «Al Isidoro ni tocarlo»; así 
leí y no creí, pero hoy lo ru
brico. Por cierto, signo cam
biante éste puesto que siempre 
se jactó de que su político pre
ferido era el Sr. Andreotti. Y a 
saben, el demócrata cristiano 
que está siendo juzgado por 
sus conocidos contactos con la 
mafia italiana. Desde luego, el 
«socialista» Felipe, se identi
fica con unos ídolos políticos 
que manda «carallo». 

De igual forma , no debemos 
desoír las voces que vienen 
avisando de que estamos en 
manos de una figura enfermi
za, ávida de poder. Aprecia
ción que, por supuesto , tam
poco marra por obvia. El ejem
plo más patente de permanen
cia en el sillón a toda costa lo 
tenemos en la mayoría parla
mentaria que sostiene el igno
minioso apoyo incondicional 
entre los gobiernos central y 
catalán , marcados por la co
rrupción. Trato de pícaros pa
ra controlar el cotarro y escon
der las basuras que los ahogan 
mientras nos hablan de un sa
crificio por la gobernabilidad; 
pacto, digo, del que ha sacado, 
hasta ahora, el ladino Sr. Pu
jol, una tajada de medio billón 
de pesetas y ayudado a deterio
rar el Estado de la Nación, que 
tanto beneficia políticamente 
al nacionalismo catalán. 

Y los socialistas: ciegos, sor
dos y mudos . ¿Qué ha de pa
sar? , ¿hasta qué altura del lis
tón ha de llegar la mierda y el 
hundimiento del Partido So
cialista para mandar a «Isido
ro» en el AVE, con dirección 
a Sevilla, de donde no debió 
salir? 

Jaime TUR JEREMIAS 
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Y cuando el panorama de
jó de ser brillante, cuando el 
pueblo se puso claramente al 
lado de los mozos sevillanos 
en ascenso, Suárez el caste
llano dimitió con casta, con 
señorío y con miras históri
cas de estadista, dando paso 
a otro hombre de su partido, 
el adusto Calvo Sotelo, que 
en similar línea de elegancia 
y atendiendo a lo que el pue
blo pedía convocaba eleccio
nes para perder, nos convo
caba a las urnas para dar pa
so a una era iniciada con el 
mayor triunfo electoral ja
más esperado, el del 28-0; 
un proyecto hoy agotado y 
destruido desde dentro, pe
ro que ha conseguido vacu
nar al pueblo español -para 
esta generación al menos-, 
contra ciertas mayorías ab
solutas, tras la general de
fraudación sufrida en lo que 
hoy ya podemos calificar co
mo el mayor timo histórico 
sufrido en milenios por este 
país. 

Muchos vimos desde un 
primer~ momento en qué 
consistía aquello del cambio 
nada más iniciarse los movi
mientos en el tablero. Otros 
tardaron más, mucho más, 
incluso aguantaron hasta el 
penúltimo timo, el del cam
bio del cambio. Hoy ya el 
descrédito es total y la cár
cel el porvenir de muchos, 
con el aferramiento al poder 
como única ideología. Y aún 
tienen el desparpajo de pre
dicarnos que está pendiente 
su histórico proyecto políti
co, como decían patética
mente los viejos falangistas 
al final de la dictadura, eso 
sí, sin bajarse del carro. Co
mo espejo de tanto engaño 
ahí sigue la Andalucía de 
siempre, esperando su nece
saria revolución secularmen
te prometida, en la que na
da ha cambiado salvo la al-
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Las confidencias de Don Miguel 

C1-.l.esta abajo 
Hace algunos años, no muchos, cuando se convocaban eleccio

nes dos cosas resaltaban sobremanera: por una parte, los furi
bundos ataques de los presuntos socialistas a los sucesores del 
franquismo -eso decían de la U .C.D.-, con los berridos guerris
tas y sus exabruptos como máxima bocina, en tanto los centris
tas se defendían de tales acusaciones sacando a relucir su bue
na voluntad y sus deseos sinceros de cambio como mejor baga
je; por otra parte se buscaba el aspecto externo, estético, de los 
líderes en la confrontación, simbolizados por el aún cuasimele
nudo Felipe, el de capullo, queremos un hijo tuyo de las más atre
vidas, frente al que se ofrecía la figura seria y bien peinada del 
luego Duque de Suárez que con su media sonrisa intentaba avan
zar hacia la democracia, hacia el afianzamiento de la soberanía 
popular recién reconquistada. Eran dos ideologías, dos aspectos 
externos, dos opositores caminando hacia el porvenir. 

moneda del PER, compra de 
tanta incultura y posible
mente de tanta impotencia. 
Ahí siguen insensibles al 
sentir popular, intentando el 
mito de la inamovilidad. 
Primero yo y detrás de mí 
naide, dijo el genial torero. 
Ahora es la voz en el desier
to de unos náufragos sin 
rumbo y desnortados pero 
incapaces de ver más allá de 
sus propios intereses. 

Y por si fuera poco, des
pués de los apolíneos líderes, 
hoy manda en España un 
hombre bajito, siempre con 
los pelos revueltos, con as
pecto de empleado de con
fianza, que cuando quiere 
hablar lo hace en catalán y 
cuando quieren que le escu
chen lo hace en castellano. 
Un ciudadano que trae al 
Gobierno Central, al que 
cree gobernar, a mal traer. 
Y con el cuento de la gober
nabilidad, está consiguiendo 
-y hace bien si le dejan
lo que todo gobernante de
biera hacer, o sea lo mejor 
para sus gobernados, no pa
ra él y los suyos. Aquí, en
tretanto, nos quieren meter 
por los ojos los desafueros ju-

diciales y la afrenta que su
pone ver en la cárcel a quie
nes lucharon contra la gen
tuza etarra. Pero omiten que 
todos los luchadores, o algu
nos de los luchadores, apro
vecharon que estaban allí 
para, agradeciéndose los ser
vicios prestados, desviar mi
llones del río de los fondos 
reservados, presuntamente, 
hacia sus cuentas corrientes 
o a las de sus seres queridos, 
haciendo ilícito uso de los le
gales fondos. Si eso es servir 
yo soy Teresa de Calcuta. 
¿Nos tomarán por idiotas? 
Presuntamente, creo que sí. 

Don Pujol se sigue sa~ien
do con la suya. Y hace bien, 
que los favores se pagan. Y 
de igual modo que ha para
lizado los proyectos felipis
tas que no le gustan -por 
ej. el del cuarto supuesto del 
aborto-, aprovecha para 
ganar votos con el asunto 
lingüístico del catalán, en lo 
que ya es pasarse, que una 
cosa es el asunto felipista y 
otra la nación española. 

La Constitución dice con 
absoluta claridad que el cas
tellano es la lengua oficial 
del Estado, y continúa, las 
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demás len
guas espa
ñolas serán 
también ofi
ciales en las 
respectivas 
Comunida
desAutóno
mas. La nor
ma es rotun
da, pero dadas las obligacio
nes gubernativas hacia Don 
Pujol, es claro que un apro
vechamiento más se está 
produciendo: en este caso 
para el catalán como idioma, 
en demérito del castellano. 
No se quiere reconocer que 
la lengua es propiedad de sus 
hablantes, e irá por donde 
quiera quien la utiliza, no 
por donde quieran los diri
gentes, que hagan lo que ha
gan, digan lo que digan y 
quieran lo que quieran, es
tarán obligados a seguir la 
legalidad, primero, y usar el 
sentido común, después. 
Claro que hoy ambas se des
precian, pese a lo cual ahí es
tá nuestra Charta Magna: o 
se cumple o se cambia. 

Después de la ayuda por 
el biministro en la roldana
da las visitas a los presos de 
Alcalá-Meco se suceden. 
Pronto se vendrá en rome
ría. Muchos vendrán para 
conocer el camino y acos
tumbrarse. Otros vendrán 
por morbo o por obligación. 
Pero para todos será un in
dicativo de que aquello de 
hago lo que me da la gana 
que para eso tengo un rodi
llo, se ha terminado. Afortu
nadamente. Sólo nos queda 
pasar el rodillo de las urnas 
para acabar con esta pesadi
lla. A esperar, como los mo
ros a la puerta de la jaima, 
que estos por elegancia o 
dignidad no se irán. 

Manuel GAL VAN 
FRADEJAS 

PUERTA de Madrid 



La votocracia (11) 
Cuando hace una semana ha

blaba de este tema, todavía no 
sabía que el ayuntamiento iba 
a proceder al reparto masivo 
del libro 15 años de ayunta
mientos democráticos (1979-
1994), publicado hace unos me
ses dentro de la colección Do
cumentos. Por sí sola esta insó
lita iniciativa bastaría para 
mosquear a cualquiera que no 
esté de acuerdo con el electora
lismo barato que, a modo de 
gripe asiática, les entra a todos 
los políticos españoles en víspe
ras de elecciones; pero es que 
además un estudio detallado del 
mismo revelará que nos encon
tramos ante una apenas disi
mulada campaña preelectoral. 

Resulta que el libro de ma
rras, profusamente ilustrado 
con fotografías a color, trae una 
nota en la página 48 en la que 
se afirma que en él se recogen 
las principales actuaciones lle
vadas a cabo por los ayunta
mientos democráticos, aclarán
dose a pie de página que la res
ponsabilidad de la gestión mu
nicipal durante estos quince 
años fue del PSOE, conjunta
mente con el PCE entre 1979 y 
1987... Pero a continuación 
nos encontramos con una larga 
serie de temas muchos de los 
cuales no corresponden en ab
soluto a actuaciones municipa
les sino de otros organismos ta
les como la Universidad, los 
ministerios de Obras Públicas, 
Sanidad y Educación o el pro
pio Ejército. Díganme ustedes 
qué parte activa tuvo el ayun
tamiento en cuestiones tales co
mo la variante de la nacional 
11, el hospital, los colegios, las 
facultades ... o el chapitel de la 
antigua comandancia militar, y 
díganme ustedes si cuadra con 
la frase citada de la página 48 
merced a la cual nuestros con
cejales se ponen muchas más 
medallas de las que realmente 
se merecen. 

Que Alcalá ha cambiado mu
cho en estos quince años es al
go que se cae por su propio pe
so sin necesidad de que nadie 
se gaste un dineral en fotogra
fías en color, pero el enfoque 

Gacetillas complutenses 
del libro resulta ser tan sesga
do como incompleto; porque ni 
se dejaron de hacer cosas antes 
de 1979, ni ahora mismo está 
todo hecho como puede com
probar cualquiera que salga a la 
calle. Y desde luego, ni es el 
ayuntamiento el único que ha
ce cosas en la ciudad, ni todo lo 
que hace lo hace, ni mucho me
nos, bien. 

Los retranqueos chapuzas 
Como ocurre, por ejemplo, 

con el tema de los retranqueos. 
Actualmente se está terminan
do la construcción de un edifi
cio en la manzana limitada por 
Andrés Saborit, Arratia y Al
mazán, junto a la puerta de 
Madrid, construcción que ha 
supuesto a la par que la reha
bilitación de un antiguo edifi
cio, el macizado completo del 
patio del mismo. Por si fuera 
poco, el enorme aumento de vo
lumen edificado de la manzana 
no se ha visto acompañado de 
un retranqueo de la fachada de 
la calle de Andrés Saborit, que 
sobresale comiéndose práctica
mente la acera a la par que 
fuerza a la calzada a describir 
una curva cerrada y sin visibi
lidad. Cualquier persona con 
dos dedos de frente hubiera 
considerado necesario este re
tranqueo por simples cuestio
nés de seguridad en una calle de 
tanto tráfico, pero a lo que se 
ve las cabezas pensantes del 
ayuntamiento opinaron lo con
trario. 

Y si ya nos vamos a la calle 
Salinas, la cosa ya es de tirarse 
por los suelos. A pesar de que 
esta callecita no puede ser más 
estrecha, y a pesar también de 
que se encuentra fuera de la zo
na protegida en la que teórica
mente está prohibido (no sé por 
qué) retranquear, todos los edi
ficios que se han construido en 
la misma han levantado sus fa
chadas exactamente en el mis
mo sitio, sin la menor conce
sión a un no ya necesario, sino 
imprescindible ensanchamien
to. Primero fueron sendos edi-

ficios en las dos esquinas de la 
acera de los impares y ahora lo 
está siendo otro en la acera 
opuesta, lo que hace imposible 
cualquier intento de realinea
miento de las fachadas; y no se 
me diga que se quería conser
var la trama, porque entonces 
lo que se debería haber hecho, 
como poco, es conservar tam
bién la misma densidad de edi
ficación. Pero no, ahora tene
mos una calle igual de estrecha 
pero más densamente edifica
da ... 

Claro está que también tene
mos el caso de las calles Enco
mienda, Divino Vallés y Cruz 
de Guadalajara, también fuera 
del casco antiguo, en las que los 
retranqueos han sido tan caó
ticos que todo hace pensar que 
en el ayuntamiento se debían 
de jugar a los chinos si éstos se 
hacían o no ... Y así han queda
do, hechas un cromo. 

Por cierto: Ninguna de estas 
calles sale en el libro de la co
lección Documentos. 

La calle del Moral 
Y más de lo mismo. Han si

do varias las ocasiones en las 
que en esta misma sección he 
comentado que esta calle tenía 
unas aceras exageradamente 
anchas, y que merecería la pe
na estrecharlas un poco para 
facilitar el aparcamiento de 
los coches. Bien, pues resulta 
que las cabezas pensantes del 
ayuntamiento debieron caer 
finalmente en la cuenta y, 
aprovechando las intermina
bles obras de la acera de los 
impares, la levantaron com
pletamente a pesar de que es
taba en perfecto estado proce
diendo efectivamente a estre
charla pero no un poco, sino 
mucho ... Dejándola de un 
metro escaso de ancho. A lo 
que se ve estos señores deben 
de ser los que piensan que o 
calvo o tres pelucas, y si an
tes la acera era demasiado an
cha y los coches se subían un 
poco en ella, ahora se han co
mido lo correspondiente a la 

anchura de un coche comple
to dejando un espacio insufi
ciente para que se crucen, 
pongo por ejemplo, dos coche
citos de niño. El sentido co
mún, por desgracia, no es pre
cisamente común en el ayun
tamiento. 

Y mientras levantan aceras 
que estaban en perfecto esta
do, calles como la ronda de la 
Pescadería, Río Tormes, Par
que o la cercana de Luis As
trana Marín, continúan sin 
ellas y sin salir en el libro de 
la colección Documentos. 

La calle Mayor 
Pasando hace unos días, a 

media tarde, por la calle Ma
yor, pude contemplar una vez 
más el habitual espectáculo 
de montones de coches aparca
dos cargando y descargando 
únicamente a sus propios con
ductores ... En esto nada había 
de excepcional por lo cotidia
no, pero lo más llamativo fue 
que en esos momentos pasó por 
la calle una pareja de policías 
municipales a pie y éstos no 
se molestaron lo más mínimo 
en tomar cartas en el asunto, 
limitándose a seguir su cami
no y eso a pesar de que por 
lo pausado de su andar no pa
recía que fueran en esos mo
mentos a resolver ningún caso 
urgente. 

Lo he dicho en infinidad de 
ocasiones: El ayuntamiento 
consiente que se circule y se 
aparque en la calle Mayor, y los 
caraduras que lo hacen saben 
que disfrutan de una impuni
dad total. ¿Será porque estos 
caraduras también votan? Lo 
ignoro, pero esto no es sino una 
burla para todos los ciudadanos 
-la inmensa mayoría- que sí 
respetan la prohibición de cir
cular por la calle Mayor. 

Vuelvo a insistir en que ca
ben dos opciones y sólo dos: O 
la calle Mayor es una calle pea
tonal o no lo es, pero lo que sea 
que lo sea para todos y no sólo 
para unos pocos, ya que de la 
actual .situación tan sólo se be
nefician los caraduras y esto no 
creo que sea de recibo. 

José Carlos CANALDA 

- Servicio~Rápido •a Aserco, s.L. 
Vía Complutense, 108 -Telfs.: 880 9184·880 92 89 ·Fax: 889 18 98 · ALCALA DE HENARES 

• BATERIAS • NEUMATICOS • AMORTIGUADORES• REFRIGERACION •ESCAPES• ACEITE 
• ALUMBRADO • PASTILLAS • ELEMENTOS DE SEGURIDAD. 
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Aunque si estableciéramos 
un hipotético premio a la ca
lle más maltratada de Alca
lá nos encontraríamos con 
una durísima competencia, 
sin duda uno de los candida
tos más firmes sería la calle 
de Don Juan 1, convertida 
en un auténtico desastre des
de su inicio en la Cruz Ver
de hasta su final en la calle 
Talamanca. 

Y a hemos hablado en es
ta misma sección de temas 
tales como aceras hundidas 
y machacadas, de coches su-

Inventario de chapuzas 

La tapia 
bidos en ellas, de vados de 
garajes intransitables para 
los peatones o de postes atra
vesados en mitad del cami
no ... Pero a pesar de todo no 
se crean que hemos acabado 
con todas las chapuzas de es
ta calle. 

Y si no se lo creen, fíjen
se en las fotos que traemos 

abusona 
esta semana. En ese solar hu
bo un día una casa que, por 
estar ruinosa, fue finalmen
te derribada después de que 
estuviera protegida -es un 
decir- durante bastantes 
meses por una simple valla 
caída. Una vez derribado el 
edificio fue levantada una 
valla no por la línea de la fa
chada, que hubiera sido lo 

normal, sino comiéndose 
prácticamente toda la acera. 
Si se hubiera procedido a 
construir un nuevo edificio 
se hubiera entendido, pero 
como al parecer sus dueños 
no tienen demasiada prisa 
en hacerlo (y si no véanse 
los hermosos árboles que 
han crecido en el solar, se
ñal de que no los cuida el 
ayuntamiento), lo menos 
que podría hacer el ayunta
miento es hacer que la tapia 
dejara la acera expedita, al 
menos mientras siga allí el 
solar. 

le proponemos la más competitiva oferta de viviendas · en Alcalá de Henares 

La meior calidad en Y.P.O. 
AVALADA POR TODAS LAS PROMOCIONES ANTERIORES YA ENTREGADAS 

Y MAS DE 1.000 VIVIENDAS ACTUALMENTE EN l'ROMOCION. 
/Ls parcelas ele suelo públlco 

AD.IUDICADAS 
YA DEFINITIVAMENTE 

PROYECTO PLAN PARCIAL "LOS ESPARTALES SUR" 
· DE SUELO PÚBLICO EN ALCALÁ DE HENARES. 

18 de marzo de 1995 

uun piso de 90 m/2, J dormitorios, plaza de garaJe, 
piscina y mini-golf 9.565.216 ptas.!! 

Cómoda Financiación 
Poslbllldad de subvencl6n hasta el 10% 

POR EL MISMO PRECIO, VIVIENDAS CON JARDIN 
Pisos de 3 y 4 dormitorios con 2 baños, plaza de garaje, 

EXCELENTES CALIDADES 
VIVIENDA TIPO 90-4 

TOTAL 
CONSTRUIDA 108, 82 m2 
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Como a muchos españolitos 
de tierra adentro, a mí me tra
jeron al mundo en un pueblo 
lejos del mar, al que abando-

A contraviento jamás a comer y cuando él se 
presenta por su cuenta le sien
tan en la cocina con el perso
nal de servicio. Ahora voy 
comprendiendo el alcance 
exacto de lo que se nos que
ría decir estos años de atrás 
cuando nos contaban que los 
españoles empezaban a ser 
bien recibidos en Europa: se 
referían seguramente a las 
palmadas de plantígrado que 
el señor Khol le daba a Feli
pe González en la espalda, ca
da vez que Marín Matutes o 
Barón firmaban algún papel 
en blanco. 

. naban provisionalmente las 
ovejas, las cabras y los cerdos 
mucho antes de que amane
ciese el día para regresar a él, 
hasta las mismas puertas fal
sas de los corrales, en rebaños 
y piaras, entre pastores y mas
tines, y con la última luz na
tural de esa hora crepuscular 
de la tarde en la que ésta se 
confunde con la noche. De 
manera que, tendidos sobre 
los mostradores de mármol de 
las carnicerías o colgados de 
las escarpias de la trastienda, 
a mí me resultaban familiares 
sus despojos y hasta me ayu
daron a entender que entre la 
vida y la muerte hay poco más 
que el grosor de un cuchillo de 
matarife. 

Fletán a la canadiense 

Del pescado, en cambio, to
do lo que he aprendido -que 
es como tirando a poco- se 
lo debo a mi llegada a Ma
drid, primero, y a Alcalá; des
pués. Quiero decir, a sus pes
caderías y restaurantes. Mis 
únicas nostalgias infantiles en 
lo que a peces se refiere, aca
ban en la sardina, el boque
rón, la breca, el bacalao, la 
pescadilla -casi indigna en
tonces, por pequeña, de tal 
·nombre- y un pescado alar
gado y estrecho que no he 
vuelto a ver jamás y que allí 
donde nací todos llamaban 
cinta. Lo de la exquisitez del 
pescado de roca cantábrica 
-como el sublime xargo as
turiano de Llanes- o el ri
quísimo besugo de Guetaria lo 
he descubierto, por mí mis
mo, mucho tiempo después 
cuando ya era demasiado tar
de para casi todo. Por eso me 
ha dejado de piedra lo del D.e
tán , un tipo de pez del que no 
había oído hablar en toda mi 
vida y que -ya ven, cosas de 
la vida- nos ha hecho descu
brir a la marina de guerra ca
nadiense, cuando nos creía
mos que sólo tenían policía 
montada, al tiempo que ha 
estado a punto de provocar un 

conflicto bélico entre España 
y Canadá. 

El mundo de la gastrono
mía internacional es bastan
te raro. Por ejemplo, se dice 
que el D.etán es de carne muy 
poco apreciada, que todo el 
que pescan los españoles se 
vende inmediatamente a las 
industrias conserveras japo
nesas para aquellos mercados 
orientales donde se consume 
muchísimo. Hasta aquí, nada 
hay de extraño en el asunto 
pero el problema médico, geo
gráfico e incluso filosófico se 
presenta en toda su crudeza 
cuando el dichoso D.etán , que 
tan a menudo comen los japo
neses -quizá crudo, que allí 
son muy aficionados a la co
sa- nos sienta como un tiro 
a nosotros; porque hay que, 
ver lo pesada que se nos está 
haciendo su digestión y eso 
que llevamos entrenándonos 
unos cuantos meses a fuerza 
de meternos en el estómago 
sapos y culebras todas las ma
ñanas para desayunar. 

Lo de los españoles y la me
moria es ya un desencuentro 
de siglos; somos unos autén
ticos negados a la hora de re
cordar la cara del carterista 
que nos pasó la mano por el 
corazón en un vagón de me
tro o la estatura del trilero que 
consiguió sacarnos diez mil 
pesetas en menos de cinco se
gundos aquella vez que se nos 
ocurrió pasear un sábado por 
la mañana por la Gran Vía. 
Así que no me extrañaría na
da que la inmensa mayoría de 
nuestros compatriotas se ha
ya olvidado totalmente, a es
tas alturas, de la cantidad de 
fatigas y disgustos que tuvi
mos que pasar para que ese 
D.etán canadiense -que nos 
han servido la semana pasa
da de plato único y obliga
torio- nos supiese sabroso, 
digestivo y muy alimenticio. 

MARMOLES MOLINA 

PUERTA de Madrid 

OFERTA ESPECIAL 
Hasta un 30% de Dto. en 

diferentes modelos de chimeneas 

Taller y Exposición: 
Polígono Jumapi - C/B - Nave 23 

Antigua Ctra. Nacional II. Km. 29 
Tlf.: 882 44 97 - Alcalá de Henares 
ABRIMOS SA8ADOS MAiAIA Y TARDE 

Que yo recuerde, si nos meti· 
mos de hoz y coz en la Orga
nización del Tratado del 
Atlántico Norte, si arranca
mos viñas a mansalva, si ce
rramos altos hornos en Sagun
to, si sacrificamos vacas en 
Cantabria, si liquidamos por 
derribo astilleros en Cádiz y 
Ferro!, si disminuimos drás
ticamente las licencias de pes
ca en Huelva y Asturias, fue 
precisamente para que se nos 
tratara como a esos europeos 
del centro y del norte -que 
no hay quien les tosa en alta 
mar, por aire o a ras de tie
rra- y para que a las patru
lleras canadienses, por ejem
plo, no se les ocurriera moles
tar lo más mínimo a nuestros 
pescadores gallegos cuando es
tuvieran faenando en aguas 
internacionales. 

Vale, pues ni eso. Venda 
usted el aceite de oliva del 
país a los italianos, cierre la 
producción española de tantas 
compañías multinacionales 
instaladas aquí para importar 
los productos fabricados en 
sus países de origen, cómpre
les el AVE al contado, los 
aviones Me Donell-Douglas a 
costa de reducir pedidos a 
Construcciones Aeronáuticas, 
deje que penetren en nuestros 
mercados de abastos sus peras 
insípidas, sus tomatitos plás
ticos de juguete, sus lechugas 
retorcidas que parecen de pa
pel de fumar enrollado, y to
do sea para que se nos trate 
como iguales por esos mares y 
tierras de Dios. Bueno, pues 
vamos listos. Ya nos ha que
dado una rodilla limpia por 
poner en tierra delante de 
nuestros poderosos vecinos de 
la Unión Europea, la OTAN, 
el Tratado de Maastrich y de
más zarandajas revalorizado
ras y a la hora de la verdad 
nos tratan como a ese parien
te pobre que no se le invita 

Mucha Bruselas, mucho 
Estrasburgo y mucha presi
dencia del Parlamento Euro
peo pero cuando un barco de 
guerra canadiense decide pi
ratear a una tripulación civil 
y trabajadora de España, a 
nuestras autoridades sólo se 
les ocurre pedir calma, tran
quilidad y buenos alimentos. 
Para eso daba igual ser de 
Chile o de Namibia. Peor, 
aún, porque también desde 
ambos países les han dicho a 
nuestros pescadores que se va
yan con las artes -de la mú
sica y de la pesca- a otra 
parte. 

Nos echaron de aquellos 
bancos de pesca atlántico
saharianos que hay frente a 
Canarias, nos largaron con 
viento fresco y desapacible del 
Gran Sol, nos invitaron a em
pujones a dejar los caladeros 
cercanos a Irlanda -aunque 
había más de doscientas mi
llas hasta sus costas-, nos ex
pulsaron de aguas internacio
nales cercanas a Islandia, de 
las cercanas a Terranova, de 
medio Pacífico Sur y hasta el 
Océano Indico, a donde ya no 
se acerca un alma ni con red 
ni con caña. Así que después 
de las excelentes gestiones in
ternacionales de nuestros go
bernantes durante estos últi
mos años vamos a tener que 
limitarnos a pescar gripes y 
resfriados. 

Menos mal que todavía nos 
queda el Henares. 

Sergio COELLO 

CONOZCA NUESTRAS OFERTAS EN 
SOFAS•CAMA 
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FAX: BB:S 45 08 

Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá ........................... . 
Casa de Socorro ............... • ............... . 
Cruz Roja ........................................ . 
Urgencias Seguridad Social (a partir 17 h.) 
Centro Municipal de Salud ............... . 
Policía Nacional .............................. . 
Policía Municipal ............................ . 
Guardia Civil .................................. . 
Guardia Civil Servicio centralizado ....... . 
Bomberos ........................................ . 
Bomberos Servicio centralizado ............ . 
Protección Civil ............................... . 
Ayuntamiento .................................. . 
Taxis •.•.•...••..•.•..•.•.••••......••....••.•....•• 
RADIO-TAXIS ................................. . 
RENFE .•..••••.•.•••..•..••...•..•• ••••.••....•.•• 
Autobuses urbanos ........................... . 
Continental Auto .............................. . 
Cementerio ..................................... . 
Correos y Telégrafos ........................ . 
Centro Atención a la Mujer .............. . 
Cita para tramitar DNI ..................... . 
Casa de la Juventud ......................... . 
Ciudad Deportiva Municipal ............. . 
Cámara de Comercio ....................... . 
Parque Municipal de Servicios ......... . 
Servicio Recogida Muebles ............... . 
Servicio Información Ciudadana ....... . 
Teléfono contra Tráfico Droga ........... . 
Asoc. Lucha contra el Cáncer ........... . 
Fundación Colegio del Rey ............... . 
OMIC ............................................. . 
INFORMACU ALCALA .................... . 
Oficina de Turismo .......................... . 
CIDAJ (Centro Información Juventud) ..... . 
OADE (Organismo Autónomo 

Desarrollo y Empleo) .............. . 
Cementerio Jardín .............................. . 
Programa Municipal Drogas ............... . 
Teatro Salón Cervantes ..................... . 
Archivo Municipal ............................ . 
Centro de Documentación .................. . 
Casa de la Entrevista ........................ . 
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS) .. . 
Sellos, Monedas, etc. Nieves ............. . 
UNIVERSIDAD DE ALCALA (Centralita) .. . 
GRUPO TELEFONICA (Telyco) · ............... .. 

880 06 22 / 62 
888 15 21 
888 15 02 

061 
888 so 64 

091 
092 

888 07 77 
062 

889 00 80 
085 

882 84 53 
888 33 00 
888 10 11 

882 21 79 / 88 
888 01 96 
888 00 21 
888 16 22 
888 15 64 
889 23 34 
881 64 61 

882 00 06 / 07 
889 66 12 
888 12 94 
889 22 76 
881 29 95 
883 57 98 

010 
882 11 OO . 
883 08 62 
8813934 
880 59 98 
880 65 36 
889 26 94 
882 96 70 

881 34 61 
882 75 00 
889 11 00 
882 24 97 
882 93 37 
881 70 49 
888 01 75 
883 66 09 
881 42 31 
885 40 00 
882 38 75 

RESIDENCIA!ª EDAD 
SANTA MARIA DEL HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillas con baño incorporado, 

Terrazas , Salones de TV, Juegos, Biblioteca, Manualidades, 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACION Y RESERVAS 
Telf. '911> 2& 2& 02 • n 27 JI· CJ. Vlrglllo navarro, s y 7 

Azull•eca de Henares CGUADALAJARA> 
Ion. 4C etra. llADRllMIARCELOllA 
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Celebraciones y engañifas 

Siempre estamos celebrando algo. Cierto es que hay cosas que 
merecen celebrarse, pero no es bueno andar siempre b1iscando 
motivos para el jolgorio público o para la propaganda oficial, que 
esto último es el origen, sobre todo, de estas gigantescas y carisi
mas francachelas. Me quiero referir hoy de modo particular a ese 
extraño séptimo centenario de nuestra Universidad que conme
moramos el año pasado, sobre todo Villapalos y sus muchachos. 

Nunca entendí muy bien por 
qué había que darle dos siglos 
más a nuestra Universidad, al
go absolutamente incoherente 
desde el punto de vista crono
lógico ya que esta institución 
pasa por ser la Universidad del 
Renacimiento español. Pero ha
ce unos días sentí, además, eso 
que llaman «vergüenza ajena» 
cuando el doctor González Na
varro, al leer su nueva tesis so
bre los primeros años de anda
dura de la Universidad de Al
calá, afirmó que no se han en
contrado pruebas del funciona
miento de los Estudios Genera
les fundados en 1293, evento 
que fue el que tan a la ligera se 
tomó para enlazarlo con la fun
dación cisneriana dos siglos más 
tarde. Pocas personas han in
vestigado más sobre este asun
to que González Navarro, por lo 
que de momento me adhiero a 
su tesis. Pero, sobre todo, lo pa
sé mal cuando uno de los miem
bros del tribunal, profesor de la 
Universidad de Valladolid, en 
su réplica, se tomó a mofa esta 
jactancia alcalaína de querer 
«envejecer» a su Universidad, 
cosa por lo demás innecesaria y 
que tampoco añade nada a su 
brillantísima historia. Pero, so
bre todo, ¿es lícito montar una 
celebración sobre una gran 
mentira? 

Y o no sé si es que nuestros di
rigentes llegan a perder el sen
tido del equilibrio tan pronto 
como se encuentran con el po
der en sus manos. En lo que to
ca a celebraciones, pronto ten
dremos una tan peregrina como 
la denominada «Los mil años de 
la nación catalana»; hace unos 
meses celebramos en Alcalá los 
«15 años de Ayuntamientos De
mocráticos» (los 10 Años ya se 
habían festejado cinco años an
tes); y hace unos treinta años se 
conmemoró aquello de «Los 25 
Años de Paz». Todo sigue, al 
parecer, por los mismos derro
teros y no han cambiado mucho 
las cosas a ese respecto. Sin em
bargo, tengo que lamentar que 
en 1992 no se recordaron debi
damente los 500 años de la Uni
dad de España, aunque sí se ce
lebraron los 500 años del Des
cubrimiento de América, efe
mérides importantísima que se 
abordó con un inconcebible 
complejo de inferioridad histó
rico. Eso sí, se tiró la casa por 
la ventana y cargamos en la 
deuda pública un número de bi-
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llones de pesetas tan grande, 
tan grande, que ni siquiera me 
acuerdo. 

No obstante, pienso que el 
exceso de celebraciones, con ser 
algo malo, no es lo peor. Logra
ve para mí es que estas conme
moraciones nazcan viciadas por 
engaño o manipulación del or
ganizador, con el objetivo cla
ro de arrimar el ascua a su sar
dina. Analicemos las que he se
ñalado y veremos como, ade
más de lo legítimo que encierra 
todo acto festivo, hay siempre 
una parte importante a la ma
yor gloria del organizador. 

Volviendo a los siete siglos de 
la Universidad de Alcalá, 
¿quién tuvo esa peregrina idea 
de tergiversar la historia? ¿qué 
beneficios reportó esa celebra
ción a la Universidad de Alca
lá? ¿qué beneficios trajo a nues
tra ciudad, aparte de afear 
nuestra plaza con unos atiesté
ticos cartelones del Gas Natu
ral? Supongo que los organiza
dores lo pasaron muy bien y 
que en sus reuniones y simpo
sios se frotaban las manos y co
mentaban entre ellos: «¡qué 
tontos son, se la hemos pegado, 
es que somos muy listos ... !» 
Pues bien, de listillos ya esta
mos hartos. Si creen que las de
más universidades europeas, de 
tan añeja tradición, se han tra
gado esta bola, van listos. Ante 
tanta patraña y tanto engaño 
me interrogo ¿hasta cuándo va
mos a seguir haciendo el ridícu
lo ante el mundo? 

Hace meses nuestros disposi
tivos de seguridad dejaron esca
par a un impresentable director 
general de la Guardia Civil; ha
ce unos días un ministro se ha 
querido «quedar» con todos no
sotros; y hoy me entero de que 
Roldán falsificó y coló sus do
cumentos, como otrora hiciera 
con sus títulos académicos. De 
nuevo ha engañado al Gobier
no. Esta es España. Mientras 
tanto, mis agentes en el extran
jero me informan de que haba
jado la venta en quiosco de re
vistas cómicas y humorísticas, 
y al mismo tiempo se ha regis
trado un aumento espectacular 
en la venta de prensa española. 
Pregunto las causas de estos vai
venes del mercado y me dicen 
con toda lógica: es que sale mu
cho más barato y encima te ríes 
más. Vamos, que te tronchas ... 

Fernando GARCIA-PEL_AYO 

El significado del tiempo libre 
Estamos viviendo en una sociedad especializada y mecaniza

da, donde la escasez del trabajo puede obligar al hombre a em
plear parte de su tiempo realizando actividades que no le satisfa
cen del todo, al no corresponder con su vocación, y quedar redu
cido única y exclusivamente como fuente de ingresos económi
cos, generándole así sentimientos de frustración. De esta mane
ra, el tiempo libre puede suponer la oportunidad del verdadero 
desarrollo personal, adquiriendo un sentido trascendental. 

Para lograr el equilibrio 
mental, se hace necesario un 
espacio que posibilite el ejer
cicio de nuestra voluntad y li
bertad, el desarrollo de nues
tras capacidades y actitudes 
personales, el encuentro y la 
comunicación con los otros, 
poder hacer lo que nos gusta 
y con lo que disfrutamos ... en 
definitiva, permitir realizar
nos con lo que nos da verda
dero sentido. 

Los términos «tiempo libre» 
y «ocio» son dos conceptos que 
están interrelacionados. Así, 
podemos emplear nuestro 
tiempo libre para desarrollar 
en él actividades de ocio. 

A través del ocio, el hombre 
puede experimentar senti
mientos de felicidad (cuando 
esto no es posible en su traba
jo habitual), al ser él mismo el 
que elige desde su libertad lo 
que quiere hacer. Se puede co
rrer el riesgo de dejarnos se
ducir por la sociedad de con -

·sumo, que actúa coartando 
nuestras iniciativas persona
les, introduciendo en nosotros 
intereses y deseos que nos ale
jan inconscientemente de 
nuestra libre decisión, llegan
do a hacernos esclavos de 
nuestras propias necesidades, 
y así, en lugar de tener tiem
po de ocio para humanizarnos 
y recrearnos, buscamos tiem
po libre para tener más canti
dad de estímulos ajenos a no
sotros mismos, y que muchas 
veces nos conducen al vacío 
interior. 

Se hace necesario una edu
cación para el tiempo libre, 
pues no es algo innato, y el 
emplearlo de una u otra forma 
tiene repercusiones importan
tes sobre los diferentes aspec
tos de la vida individual y 
social. 

Habrá que tender a favore
cer la actitud de trabajo en ac
titud de ocio. 

Deberíamos concienciarnos 
más de la importancia de la 
alegría, del gozo interior, de 
la felicidad que uno puede 
sentir ante un bienestar desin
teresado, del placer de pasear, 

· de contemplar la naturaleza, 
de escuchar el ruido de la llu
via, sin prisas, sin agobios, 
sin angustias , del gusto por lo 

sencillo, de la capacidad artís
tica y creativa personal. .. mu
chas veces cosas tan lejanas a 
su valor monetario, pero que 
son lo esencial y lo que más 
nos llena como seres humanos. 

Hoy en día, los niños, esco
larizados cada vez en edades 
más tempranas, se ven obliga
dos, muchas veces, a realizar 
actividades que ni entienden 
ni les gustan, viéndose priva
dos de su tiempo natural des
tinado a jugar y a aprender a 
través del juego. 

Es necesario enseñarles a 
descubrir el mundo que les ro
dea, deteniéndose y mirando, 
descubriendo la belleza del 
momento que a veces pasa de
sapercibida. 

Es importante transmitirles 
el mensaje de valorar el tiem
po libre no como un espacio 
vacío e inútil, que tiene que 
ser cubierto desde fuera de no
sotros con T.V ... , sino un 
tiempo donde se pueden y de
ben realizar los intereses par
ticulares de perfeccionamien
to y crecimiento personal. 

Para ello hay que partir de 
ofrecer a los niños la oportu
nidad de una autoafirmación 
personal, permitiendo que 
ellos elijan hacer lo que real
mente les gusta, y sean cons
cientes de que están decidien
do por sí mismos. Como con
secuencia de esto, es necesario 
fomentar posibilidades de 
elección adecuadas y apoyar
les dándoles una formación 
sólida desde que nacen hasta 
que son ellos mismos. 

La meta de la educación es 
ayudar a ser hombres libres. 
Esto se consigue con una acti
tud de diálogo, escucha y va
loración del niño como niño, 
desde sus posibilidades y limi
taciones. No debemos, en nin
gún caso, sustituir su libre 
elección, sino ayudar y favo
recer sus inclinaciones y sus 
gustos. 

Pienso que una buena pre
paración para el tiempo libre, 
se traduciría en que nuestros 
hijos fuesen más PERSONAS. 
Así se evitarían posteriores 
dramas y sufrimientos de 
nuestros adolescentes. 

Mª Valentina LLANO FDEZ. 

18 de mano de 1995 



A propósito de un interesante trabajo sobre distintos sucesos, 

tanto históricos como legendarios 

Nuevos apuntes sobre la historia de Los Hueros 
El día 11 de febrero, con un artículo titulado Los Hueros entre la leyenda y la historia, el habitual colabora

dor de este semanario, José García Saldaña, publicaba en estas mismas páginas, un interesante trabajo so
bre distintos sucesos, tanto históricos como legendarios que han marcado el acontecer de esta vecina población. 

Como el propio cronista di
ce en su artículo, la desapari
ción de los archivos locales ha
ce que en muchos casos sea di
fícil contrastar los datos trans
mitidos por la tradición u 
otras fuentes no demasiado 
científicas. Sin embargo, sí 
que es posible la consulta de 
algunos datos en archivos re
gionales o estatales que permi
ten aportar o completar en 
unos casos y rebatir en otros 
algunos de los datos basados 
en la propia tradición. Como 
no iba a ser menos, esto mis
mo ocurre en el caso de Los 
Hueros, así que, en una de 
nuestras habituales tertulias 
dominicales, comentando su 
artículo, le indiqué a José 
García la existencia de algu
nos datos que completaban 
ciertos aspectos del mismo, so
bre los que había dejado 
abierto un interrogante o no 
había-desarrollado con la su
ficiente amplitud. Conside
rando que estos datos podrían 
ser de interés, mi contertulio 
me pidió que diera a la luz es
tos datos, de forma que los lec
tores pudieran encontrar una 
continuidad entre ambos ar
tículos. 

Esta colaboración, pues, 
viene a ser la respuesta a esa 
invitación de José García y 
que viene a responder o com
plementar tres de los temas 
tratados por él: la concesión 
del villazgo, la cortedad de su 
población y la interrelación 
entre la parroquia de Santia
go de Alcalá y la iglesia de 
Santa María de Los Hueros. 

Por lo que se refiere al pri
mero de ellos, es decir, la re
ferencia a la pérdida de la ju
risdicción complutense sobre 
su aldea de los Hueros, debe
mos remontarnos al reinado 
de Felipe II y a las desamor
tizaciones de propiedades y 
jusrisdicciones sobre las tie
rras del arzobispado de Tole
do, siguiendo la política em
prendida por su padre, Car
los 1, como medio de recaudar 
fondos para la exhausta Ha
cienda Real. Es esta la época 
en que la mayoría de las al
deas de la Tierra de Alcalá 
consiguen su derecho al villaz-
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go, aunque con desigual for
tuna pues, mientras que unas 
se van a convertir en villas de 
señorío, al ser un señor priva
do el que compra la jurisdic
ción al rey, otras ejercitan el 
derecho de tanteo y consiguen 
comprar su propia jurisdic
ción, con lo que pasan a ser 
villas de realengo. Entre estas 
últimas está el caso de Los 
Hueros que, tras haberse es
tipulado su venta a don Fer
nando Piñar del Castillo, el 
pueblo optó por ejercer el de
recho de tanteo, es decir, el 
pago por parte de los vecinos 
de la misma cantidad que iba 
a efectuar el citado don Fer
nando, por lo que quedó su
jeta directamente a la juris
dicción real. La fecha en que 
tuvo lugar este hecho fue el 
año 1585, con lo que, volvien
do al artículo de José García, 
que cita como posible fecha de 
pérdida de su municipalidad 
el año 1883, prácticamente 
mantuvo su autogobierno du
rante trescientos años. 

Respecto a la cortedad de 
sus vecinos, sobre la que tam
bién se extiende el citado cro
nista, aunque hay algún in
vestigador local que está rea
lizando un importante estudio 
sobre la demografía de la co
marca complutense, por el 
momento estos trabajos no 
han visto la luz, por lo que me 
voy a remitir simplemente a 
datos generales, dando una 
breve noticia sobre la misma, 

aunque quedando a la espera 
de la publicación de estos da
tos con la amplitud que sería 
de desear. 

En primer lugar, en las Re
laciones topográficas de Feli
pe 11, realizadas en 1576, se 
aporta la cifra de 4 7. vecinos 
que, aun dependiendo del fac
tor corrector que se aplique 
para el cálculo del número de 
habitantes, nunca daría una 
cifra mucho mayor de los 200. 

U na segunda referencia es 
la cifra de 113 habitantes que 
ofrece, a fecha 28 de diciem
bre de 1786, el cura don Joa
quín del Río y Ríos, sobre los 
datos de su pueblo para la ela
boración del Censo realizado 
por mandato del Marqués de 
Floridablanca. Para los inte
resados en consultar el desglo
se de los mismos por edades, 
sexo y estado civil, recomien
do la consulta del libro de Fer
nando Jiménez de Gregorio: 
«La población de la actual 
provincia de Madrid en el 
censo de Floridablanca 
(1786)», editado por la extin
ta Diputación Provincial de 
Madrid. Para los que no sean 
tan curiosos quede aquí la re
ferencia de su estatus social: 
1 cura, 1 sacristán, 1 ordena
do a título de Patrimonio, 1 
estudiante, 18 labradores, 4 
jornaleros, 1 artesano y 12 
criados. También hay que de
jar constancia en esta relación 
de los habitantes de la granja 
perteneciente al Colegio de 

Trinitarios descalzos de Alca
lá enclavada en el término 
municipal de este pueblo: 1 
religioso, 1 lego, 4 criados la
bradores y dos pastores. 

Aprovechando la cita de la 
granja de los trinitarios, no 
quiero dejar de hacer referen
cia de la existencia en sus cer
canías de una ermita, encla
vada también en el término de 
Los Hueros, bajo la advoca
ción .de San Juan del Viso, 
que ha dado nombre al veci
no y familiar cerro. Esta er
mita fue derruida en 1783. 

Finalmente, continuando 
con la demografía, Jesús Fer
nández Majolero y José Ma
ría Málaga Galíndez, en su 
obra «Las veinticinco villas 
del alfoz complutense» edita
da por la Institución de Estu
dios Complutenses, aportan la 
cifra de 21 vecinos en 1849. 
Como vemos, el descenso de
mográfico es constante y en 
esta fecha de mitad del siglo 
XIX empieza a poder conside
rarse alarmante. El resultado 
final, como es sobradamente 
conocido, es su pérdida de 
autogobierno y su inclusión 
en el vecino municipio de Vi
llalbilla. 

Por último voy a referirme 
a la relación entre la parro
quia de Santiago de Alcalá y 
la de su anejo de Santa María 
de Los Hueros. A mi juicio, 
la intención de la unión de 
ambas parroquias no es, como 
puede parecer a primera vis
ta, el que una pequeña parro
quia rural como la de Los 
Hueros pueda recibir la ayu
da de la iglesia complutense 
sino que, al contrario, lo que 
se pretende es que el curato de 
Santiago de Alcalá, pueda ob
tener ingresos más elevados de 
acuerdo con el nivel de la im
portancia de la parroquia, al
go imposible con la escasa fe
ligresía y dotación de Alcalá. 
A modo de ejemplo, el censo 
de Aranda, da para esta pa
rroquia de Santiago, el 18 de 
diciembre de 1768, la cifra de 
14 almas. Otro ejemplo que 
puede ser válido para afirmar 
esta circunstancia es otro de 
los censos citados, el de Flo
ridablanca, que al relacionar 
los curas párrocos de Alcalá, 
después de los de San Pedro 
y Santa María dice: no firma 
el párroco de Sant~go porque 
reside en Los Hueros. 

Otras referencias relativas 
a la mayor importancia, si no 
de derecho, sí al menos de he
cho de Santa María de Los 
Hueros sobre Santiago de Al
calá, la aportan ciertos docu-
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mentos depositados en el Ar
chivo de Simancas relativos al 
período de la guerra de la in
dependencia. Entre un abun
dante número de papeles re
lativos a iglesias de la comar
ca alcalaína hay algunas noti
cias relativas a Los Hueros. 
La primera que se nos ofrece 
es una instancia de don Isido
ro Gabriel Díaz, cura de San
tiago y de Los Hueros, diri
gida al ministro de Asuntos 
Eclesiásticos, firmada en este 
último pueblo el 15 de mayo 
de 1809. Es esta petición una 
consecuencia de los decretos 
de disolución de los regulares, 
que disponían la considera
ción como bienes nacionales 
de las propiedades rústicas y 
urbanas de aquéllos y el pase 
a la Real Hacienda de los ob
jetos valiosos de culto, que
dando el resto de ellos a dis
posición del ministro del ra
mo para socorrer a las parro
quias pobres o que hubieran 
sufrido saqueos como conse
cuencia de la guerra. El cura, 
que continúa residiendo en 
Los Hueros y no en Alcalá, 
expone las consecuencias de 
los saqueos producidos en am
bas iglesias y, aunque es un 
tanto minucioso en lo referi
do a la alcalaína, no llega a es
pecificar lo ocurrido en Los 
Hueros, lo que da que pensar 
que no su.frió grandes daños o, 
al menos, no tenía mucho que 
saquear. Es sin embargo im
portante otra noticia que ofre
ce esta instancia y es lo rela
tivo a las fuentes de ingresos 
de sus fábricas y que, según el 
cura, ninguna de ellas puede 
reponer los ornamentos perdi
dos ya que la de Santiago só
lo dispone de algunos censos 
cuya cobranza está hace años 
muy atrasada y la de los Hue
ros de un noveno en diezmos 
pontificales, que apenas al
canza para pagar al sacristán. 

No obstante las quejas del 
cura, ninguna de las dos igle
sias debía encontrarse con una 
mala dotación de ornamentos 
y objetos de culto, al menos en 
comparación con otras iglesias 
de la comarca, ya que el infor
me al margen de la instancia 
realizado por el colector de 
conventos (cargo que equival
dría al de un actual director 
general) dice que estas iglesias 
no tienen gran necesidad, pe
ro que se le den algunos vasos 
y ornamentos para que la ne
gativa ".no choque. Visto este 
informe, el ministro autoriza 
la entrega de algunos objetos 
menores: dos casullas de cada 
color con sus recados, cuatro 
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albas con sus cíngulos y ami
tos, cuatro juegos de corpora
les, cuatro purificadores y 
cuatro paños de lavado. 

Que el cura de Santiago 
continúa su residencia en Los 
Hueros y que muestra mayor 
interés por esta última iglesia 
que por la de Alcalá, se des
prende del resto de documen
tos que aparecen en Simancas 
relativos a ambas iglesias. 
Mientras el cura continúa pi
diendo más ornamentos y ob
jetos de culto para ambas igle
sias, el mayordomo de fábri
ca de esta última tiene que di
rigirse por sus propios me
dios, sin mediación del cura, 
al ministro, el 6 de septiem
bre de 1810, en solicitud de 
distintos ornamentos, adu
ciendo como principal moti
vo de la necesidad de sacris
tía de su iglesia la residencia 
de su cura en Los Hueros. 

Quede finalmente una rela
ción de objetos de culto entre
gados del almacén de bienes 
nacionales de Alcalá y proce
dentes de los conventos de la 
ciudad, para la iglesia de Los 
Hueros (7-diciembre-1810): 

- Un temo encarnado completo, 
otro negro sin paño de púlpito, otro 
morado, también sin él y una capa 
de coro blanca. 

- Dos casullas blancas, dos encar
nadas, dos moradas y dos verdes 
completas. 

- Trece pares de corporales y tre
ce purificadores. 

- Dos paños de manos. 
- Seis sabanillas para los altares, 

dos cíngulos, dos roquetes y dos 
misales. 

- Tres crucifijos y unas sacras pa
ra los altares. 

- Cinco libros de coro. 
Sin especificar fecha: 

- Dos cálices completos. 
- Dos copones. 
- Plata para dos cajas de viático. 
- Dos ramos de palta para UD vi-

ril de custodia. 
- Una custodia grande de bronce 

con UD angelito de plata en su 
estuche. 

A pesar de estas entregas, 
que como se ve no fueron cor
tas, el cura don Isidoro con
tinuó con sus solicitudes de 
objetos, de lo que es buena 
muestra la nueva instancia di
rigida al ministro el 9 de mar
zo de 1811, que ni siquiera 
tiene ya contestación. A par
tir de este momento el nuevo 
rumbo de la guerra con la pre
visible derrota del gobierno 
de José Bonaparte, hace que 
los curas de las distintas pa
rroquias dejen de hacer soli
citudes al ministerio intruso 
para evidenciar su nueva pos
tura política. 

Luis Miguel 
DE DIEGO PAREJA 

Residencia J ª Edad «SANTA AGUEDA» 
VALIDOS Y ASISTIDOS 

Villanueva de la Torre 
<J Km. de Azuqueca de Henares, to km. de Alcalá> 

* Asistencia médica 24 horas del día 
*Personal especializado (ATS, auxiliares de clínica, f'miote-

rapeuta, camareras, etc ... ) 
* Habitaciones individuales y dobles con baño y aseo. 
* Salones con televisión panorámica, vídeo. 
* Capilla. * Bar cafetería. 

Situada en urbanización moderna 
(RESIDENCIA SANTA AGUEDA), A 15 MINUTOS DE ALCALA 

LA MEJOR CALIDAD Y A SU ALCANCE 
Información y reserva de habitación: 

Tel:fs.: 949 26 03 71 / 26 03 50 

TENDEDERO 
<CUBRE·ROPA> 

De acero lnoxldable · 
Totalmente lgnít=ugo 

ft Tft
~ PARA NO MOJARSE 

*PARA NO MANCHARSE 
*PARA NO DECOLORARSE 

PROTEJA SU COLADA CON LA 
LONA DE ALTA CALIDAD 

DEL CUBRE·ROPA MARTA 
GARANTIA 10 AllOS 

MAYTE Información y venta: 
PUERTA DEL VADO, 3 (Pº delos Curas) 

· Tlfs.: 888 52 72 - 883 51 67 - Alcalá de Henares 

TALLERES 

REPARACIONE_!. 

CHAPA 
Y PINTURA 
• Bancada universal. 
• Cabina de pintura con 

homo de secado 

REPARACION GENERAL 
DEL AUTOMOVIL 

- J\B,AN'!IZJ\DAS e/ San Diego, 11 - ALCALA DE HENARES 
~ - Telf. y Fax: 888 13 81 

ALUMINIO Y PVC 
íl~1?'L8 

VENTANAS TOTALMENTE HERMETICAS 

Tlfs 1 8190 33 Andrés Saborit, 10 
11 - 882 28 .30 - FAX: 881 50 45 
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de Villaamil que recoge la 
imagen del paraninfo unive
sitario, lugar al que acude 
todos los años el Rey para 
entregar el premio Miguel 
de Cervantes. 

Estas son las dos caras de la medalla y la reproducción del interior del estuche original. 

La decisión de hacer este 
regalo fue tomada por la co
misión municipal de Cultu
ra a propuesta de Fernando 
Español. En su cara, la me
dalla lleva una efigie de Cer
vantes con la leyenda Miguel 
de Cervantes Saavedra. En 
el reverso se recoge el moti
vo de la acuñación y dice así: 
La Ciudad de Alcalá de He
nares en el 111 Centenario de 
la publicación del Quijote. 
Mayo-1905. El estuche de la 
medalla, que es el original, 
también tiene un interés do
cumental y proporciona da
tos sobre su fabricante: Juan 
Bta. Feu. Fabricante de me
dallas de todas clases. Para 
exposiciones, concursos de 
ganados agrícolas, santua
rios, cultos religiosos y pre
mios escolares. Despacho: 

Regalo de bodas del ayuntamiento de Alcalá a la infanta Elena 

una medalla conmemorativa del 111 centenario de la 
publicación del Ouiiote y un grabado de Villaamil 
El ayuntamiento de Alcalá también hará un regalo de bodas a la infanta Elena, puesto que consi
dera que esta ciudad está muy Vinculada al Rey, quien visita habitualmente Alcalá al menos una 
vez al año desde hace ya muchos para entregar el premio Miguel de Cervantes como manda la 
tradición y en otras ocasiones especiales, la última hace sólo unos días, en febrero de este mismo 
año, para asistir a los actos conmemorativos de la fundación de la Brigada Paracaidista. 

El regalo de bodas que el 
ayúñtamiento complutense 
hará a la Infanta Elena y a 
Jaime de Mari chalar consis
tirá en una medalla conme
morativa del tercer centena-

rio de la publicación del 
Quijote. Esta medalla ya ha 
adquirido valor de antigüe
dad, puesto que fue acuña
da en 1905, y es una de las 
pocas piezas que de aquella 

DIORGAS, S.L. 
Agip 

Distribuidor Oficial 
de Gasoleos 

B( ) 
o o 

GASOLEO C, A y B A DOMICILIO 
El servicio personalizado y directo 

que usted necesita, 
con la garantía de un líder internacional 

CISTEllRAS PROPIAS coa eoataclores y 
medidores homologados, para que asted 
siempre eepa lo qae compra. 
S1JMINISTRO DIARIO iadaso sábadosº 
PEDIDOS a partir de 400 litro&. 
RECOGEMOS su pecliclas dmaate las 24 
horas del dfa. 
LE SERVIMOS DE 11'MEDIATO. 

PtVta~~ ,,." .. ~" 
ta de mano de t995 

(949) 26 34 14 
26 24 22 

Fax 26 2445 

edición conserva el ayunta
miento de Alcalá para oca
siones muy especiales. 

Además de esta medalla, 
el ayuntamiento añadirá al 
regalo de bodas un grabado 

Montera, 19. Taller: calle 
Mesón de Paredes, 79. 

El ayuntamiento enviará 
sus presentes a la Casa Real 
para que los haga llegar a los 
contra yen tes. 

Hasta el próximo día 8 de abril 
se pueden presentar las solicitudes 

para una de las promociones de 
viviendas sociales en alquiler 

que el IVIMA está construyendo 
en el Polígono 103 La Rinconada. 

Las instancias se recogen en 
la Empresa Municipal de la Vivienda, 

el Ramón y Cajal nº 10, 
en horario de 9 h. a 14 h. y 

de 17 h. a 19 h., de lunes a viernes. 

Empresa Municipal de la Vivienda 
Alcalá de Henares 
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En el concierto extraordinario que celebraron el día 3 de marzo 

La Polifonía complutense recaudó 300.000 pesetas 
para UNICEF·Alcalá con destino a Ruanda 
se tratará de localizar a los familiares de los niños refugiados en los campos 

El concierto a beneficio de UNICEF -Alcalá que se celebró el pasado 3 de marzo en el Teatro Salón 
Cervantes resultó un éxito. Se vendieron 460 entradas, que hacen una recaudación de 279.000 pesetas, 
a las que hay que sumar otras 20.000 que que se recogieron de donativos extras. En total, casi 300.000 
pesetas que se destinarán a un plan de acción que UNICEF desarrollará durante este año en Ruanda, 
localizando a los familiares de los niños que se encuentran solos en los campos de refugiados, constru
yendo escuelas y realizando otras acciones para lograr que el país vuelva a la normalidad. 

Excepto algunos grupos que lifónica Valcalaína, Coral Lí- sarrollo del concierto: «El 
se quedaron sin poder colabo- rica Complutense y Orfeón Teatro Salón Cervantes, que 
rar, la mayoría de la Polifo- Complutense. A todos ellos es una maravilla, estaba lleno; 
nía Complutense participó de quiso expresar su agradeci- por lo tanto, la respuesta del 
forma totalmente desinteresa- miento UNICEF-Alcalá. público fue estupenda. La or
da en este concierto: Orques- A petición del comité local ganización, perfecta, y luego 
ta y Coro infantil de Juventu- de UNICEF, la organización la actuación de todos y cada 
des Musicales, Rondalla de del evento musical corrió a uno de los grupos fue muy 
San Isidro, Coro de Cámara cargo de Juventudes Musica- buena. Todo el mundo estu
«Duque de Calabria» , Schola les. Su presidente, Ramón vo encantado de participar». 
Cantorum, Coro de la Uni- González Navarro, expresó su Al margen de los objetivos 
versidad de Alcalá, Coral Po- satisfacción por el perfecto de- benéficos del concierto , Gon-

Orquesta y Coro Infantil de Juventudes Musicales . 
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Ramón González Navarro, 

zález Navarro manifestó que 
el acto fue una muestra de «lo 
que se está haciendo en el can
to coral en Alcalá y lo que tie
ne que hacer la gente es apo
yarlo». 

Juventudes Musicales está 
dispuesta a apoyar todo tipo 
de iniciativas de este estilo, y 
así lo expresó su presidente 
durante el acto: «Para eso es
tamos. Lo que hace falta es 
que haya iniciativas y allí es
taremos para colaborar de la 
forma que sea. Tenemos una 
orquesta infantil , dos coros 
infantiles, el Orfeón Complu
tense, pianista ... Tenemos un 
grupo de gente que está dis
puesto a colaborar con todo el 
mundo, la lástima es que no 
los llamen más. Por ejemplo 
en finales de curso en colegios, 
creo que no estaría de más que 
actuara una orquesta o un co
ro de niños para que los esco
lares vieran el ejemplo que se 
puede traslucir a través de 
una entidad de ese tipo. Lo 
que pasa es que es difícil y ca
da uno prefiere hacer las co
sas 'suyas' y hay falta de coor
dinación y de apoyos. Pero 
poco a poco iremos luchando 
para conseguirlo». 

11 de mano de 1995 
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- ALCALA DE HENARES (Madnd) 
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Taberna ilustrada 
Mañanas: 

EIOUISITO VERMUT 
J ARROCES 

Noches: 

MUSICA EN VIVO 

HERNIAS de disco, DOLORES de 
columna, musculares o de cabeza. 
Mala circulación. DEPRESIONES. 

Stress. REGRESIONES 

RAFAEL 
<SANADOR> 

25 años de experiencia 
RESULTADOS GARANTIZADOS 

Previa petición de día y hora 
al Tlf.: 883 58 03 

el Chorrillo, 4 - 1.0 E - Alcalá 

ALOUILO PISO 
EN ALCALA DE HENARES 

Avda. de Castilla, n ° 4 
• 5 dormitorios • 2 baños 
completos y un aseo • Salón 
muy amplio • Cocina amue
blada • Trastero • Jardin 
• Piscina. - 120.000 ptas. 

- Garaje opcional -
Tlf.: 889 01 33 

Llamar a partir 9 de la noche 

VENDO 

CARRO· TIENDA 
«RACLET JADE» 

• Tapa rígida, Gran arcón. 
• Dos habitaciones. • Living 
y avance. • Perfecto estado. 
• Muchos extras. 300.000 Pts. 
Tlf.: 880 05 47 (noches) 

VENDO PISO 
Ntra. Sra. del Pilar, 17 
90 m/2, todo exterior 

• 3 dormitorios , • Salón y 
cocina con terrazas, 

•Aseo y baño 

Precio: 10.300.000 pts. 
Telf.: 519 23 26 
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organizada por el Ateneo Cultural 1 º de Mayo 

Charla coloquio sabre las centrales nucleares 
Organizada por el Ateneo Cultural 1° de Mayo tuvo lugar una charla-coloquio sobre «Centrales nucleares. 

Problemática de Zorita>t en la sala de conferencias intemacionales de la Universidad Cisneriana, en colabo
ración con la Plataforma para el cierre de la Central de Zorita (Federación de AA.VV. de Alcalá, Colectivo 
Arce, Izquierda Unida y Comisiones Obreras). Presentó el acto Julio Moreno, presidente de la Federación 
de Asociaciones de Vecinos de Alcalá, entidad integrante en la Plataforma pro-cierre de la central de Zorita. 
El coloquio posterior fue moderado por Domingo Filardi, presidente del Ateneo Cultural. 

El técnico en instalaciones nu
cleares, Manuel Zahíno, resaltó 
en su intervención la poca aten
ción que se viene prestando a las 
medidas de seguridad e higiene 
en todas las dependencias nu
cleares en general , por parte de 
sus propietarios y gestores. Ilus
tró su intervención con diversos 
datos y estadísticas de accidentes 
y personas afectadas por radia
ciones radiactivas tanto emplea
dos en estas instalaciones como 
individuos del entorno de las 
centrales. 

Francisco Castro, portavoz de 
Aedenat , expuso a los asistentes 
datos oficiales de empresas de re
conocido prestigio en el mundo 
de la energía nuclear, indicando 
los porcentajes de energía eléctri
ca que se genera en las diferen
tes centrales nucleares y centra
les térmicas de todo el estado es
pañol y los consumos reales de la 
población y la industria, siendo 
sensiblemente menor el consumo 
en general que la producción to
tal en todo el país. 

Ladislao Martínez, también 
miembro del colectivo ecologis
ta Aedenat tuvo una interven
ción más técnica y profunda so
bre la actual problemática de las 
centrales nucleares. Destacó el 
interés de las grandes empresas 
eléctricas en invertir en energía 

nuclear, pese a la moratoria nu
clear de los últimos años. 

Señaló las deficiencias del 
CSN (Consejo de Seguridad Nu
clear) que, en su opinión, debía 
hacer un seguimiento más ex
haustivo en el día a día de la 
marcha de las centrales nuclea
res, poniendo como ejemplo los 
vertidos de las centrales aguas 
abajo de las mismas. 

Significó el negocio ruinoso 
que supone la construcción de 
una central nuclear, dado el cos
tosísimo precio que supone una 
instalación de estas característi
cas; inversiones que, finalmen-

te, recaen en los bolsillos de los 
consumidores a través de los in
crementos periódicos en los reci
bos de electricidad. 

Tras estas intervenciones, se 
abrió un intenso e i,nteresante 
debate entre los más de ochenta 
asistentes que, prácticamente, 
llenaban la sala de conferencias 
internacionales. Resultó un gran 
foro donde se debatió un tema de 
nuestro tiempo y que tantas pa
siones arrastra, tanto por sus in
veterados defensores, como por 
la cada día mayor cantidad de 
movimientos anti-nucleares y 
ecologistas. 
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Ermita de San Isidro Labrador Inocente López Moraleda, párroco de San isidro 

El párroco lo solicitó esperando ayuda para las obras, pero no ha sido así 

La ermita de san Isidro es reconocida como Bien de 
Interés Cultural con categoría de Monumento 
El edificio es representativo del Barroco Madrileño 

La ermita de San Isidro Labrador de Alcalá de Henares, sita en las Eras de San Isidro, ha sido recono
cida como Bien de Interés Cultural en la categoría de Monumento. La resolución, tomada por la Direc
ción General de .Patrimonio Cultural, se publicó en el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid el 
día 4 de enero. El párroco, Inocente, dice no sentirse ccni contento ni triste» y señala que a veces se 
olvidan otras actividades de la parroquia, quizás menos llamativas y más cotidianas, igualmente loables. 

El Boletín Oficial de la Co
munidad de Madrid publica
ba el pasado día 4 de enero la 
resolución tomada por la Di
rección General de Patrimo
nio Cultural en diciembre del 
año pasado; por ésta se incoa
ba expediente de declaración 
de Bien de Interés Cultural 
con la categoría de Monumen
to a la Ermita de San Isidro 
Labrador, hoy templo parro
quial, sita en las Eras de San 
Isidro del municipio de Alca
lá de Henares. La conclusión 
se comunicó al ayuntamiento 
de Alcalá y a la Dirección Ge
neral de Bellas Artes y Archi
vos del Ministerio de Cultu
ra para que se hiciese la 
correspondiente anotación 
preventiva en el Registro Ge
neral de Bienes de Interés 
Cultural. 

Inocente, párroco de la er
mita, comentaba a este sema
nario lo que ha supuesto el re
conocimiento: «Honestamen
te, no estoy ni contento ni 
triste. Y o lo solicité pensando 
que nos iban a ayudar a arre
glar la ermita y no nos han 
ayudado; por eso lo solicité 
antes de que empezaran las 
obras. No me quejo de que no 
me ayuden; entiendo que hay 
otros monumentos de mayor 
envergadura y valor. Gracias 
a Dios en el barrio hay mucha 
solidaridad. Las obras las es
tamos pagando los fieles». 
Inocente señalaba que hay 
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muchas otras cosas por las que 
alegrarse con respecto a la er
mita de San Isidro y su pen
samiento iba dirigido a acti
vidades cotidianas de la pa
rroquia como la reciente un
ción que se dio a sesenta an
cianos o los trabajos de noven
ta jóvenes que les permiten 
relacionarse entre ellos y lle
gar a conocer mejor a los 
demás. 

Historia 
de la Ermita de San Isidro 

La Ermita de San Isidro, 
hoy templo parroquial, fue 

1 

fundada en 1650 por Juan 
Castillejo, en cumplimiento 
del testamento de Diego Por
tilla. 

El terreno en el que se 
asienta formaba parte de las 
'eras de afuera' o ' eras de San 
Isidro', próximas al antiguo 
cementerio de judíos y en las 
proximidades del cauce que 
traía agua de V illamalea y del 
sobrante de la fuente del Ca
ño Gordo al foso de la mura
lla en la Puerta de Mártires. 
El edificio estuvo a cargo de 
la Cofradía de San Isidro , lla
mada posteriormente Her
mandad de Labradores, has-

Primer Aniversario 

MATILDE CUARTERO GUILLEN 
Falleció en Torrevieja 

el día 19 de Marzo de 1994 

D.E.P. 
La misa que se celebre el día 21 de Marzo a las 19'30 
h. en la Parroquia de Santiago Apóstol (c/ Torrela
guna), será aplicada por su eterno descanso. 

ta convertirse en templo pa
rroquial. 

La ermita, erigida en lo que 
fue extrarradio de la ciudad, 
está actualmente situada en 
un medio urbano consolidado 
plenamente como tal, genera
do hace sólo unos decenios, en 
una época tan reciente que no 
guarda relación estilísitica con 
el monumento. 

Teniendo en cuenta la con
figuración del tejido urbano 
que circunda a la ermita, jun
to al reconocimiento de pro
tección del monumento se ha 
establecido un entorno, tam
bién a proteger, para preve
nir una posible degradación 
estética e impedir agresiones 
que puedan perturbar su con
templación. 

El entorno afectado por la 
declaración es el de la zona 
ajardinada incluida entre las 
calles Doctora de Alcalá, Mo
reto , Manuel Azaña y Eras de 
San Isidro; la plaza de Santa 
María de la Cabeza y los tra
mos de las calles Eras de San 
Isidro, Núñez de Balboa, Ve
lázquez , Doctora de Alcalá, 
Moreto y Manuel Azaña. 

El edificio , obra represen
tativa del barroco madrileño, 
está construido en fábrica de 
ladrillo visto. Exteriormente 
se caracteriza por lo bien or
ganizado de sus volúmenes. 
La ermita es de planta de cruz 
griega, con bóveda de cañón 
en los brazos y cabecera; tie
ne un pórtico de acceso a los 
pies y un cuerpo de dos plan
tas anexo a la cabecera. La de
coración se lleva a cabo con 
pilastras cajeadas con capite
les toscanos. En la cabecera 
hay una p intura mural reali
zada por Laredo en 1885 que 
simula un retablo neoclásico 
en forma de templete y que re
presenta a la Inmaculada 
Concepción, acompañada la
teralmente por San Antonio y 
Santa Bárbara. 

18 de mano de 1995 



con diversas muestras de expresiones artísticas 

IV exposición colectiva en el Maratón Cultural de Caja de Madrid 
Ya está inaugurada la IV Exposición Colectiva de este Maratón Cultural. Basta el día 15 del mes en 

curso, hemos podido contemplar a placer, óleo, artesanía, cerámica y plumillas para todos los gustos. 
Nada más entrar en la sala de exposiciones, a nuestra derecha la vista tropieza con los originales traba
jos de Mª DEL PILAR CALVENTE. Esta granadina, florista de profesión, nos da toda una lección de 
belleza y estética, reciclando materiales que en principio nada tienen de atractivos. Por arte .y magia 
de sus.dedos quedan convertidos en verdaderas obras de arte. Refrescan y cautivan estos cuatro paisa
jes, como «Cuatro. Estaciones» de otro planeta y desde un especial punto de vista. 

Después, continuando el 
recorrido por la misma mar
gen, nos metemos, casi sin 
darnos cuenta, en el rincón 
de ANA Mª RODRIGUEZ 
MORILLA. Sus paisajes de 
inspiración irlandesa, tienen 
una peculiar originalidad; 
los óleos han sido realizados 
sobre planchas de cobre, y el 
pastel sobre tela. Obra inti
mista y muy relajante. 

Seguidamente nos desper
tará la fuerza y el color de la 

Obra de GREGORIO MA
TAMOROS. Los jarrones y 
el reloj, son una verdadera 
obra de arte y paciencia. Pe
ro entre todos ellos, sugeri
mos que el visitante se de
tenga ante el Jarrón central; 
todo un homenaje a Gau
guin. 

Inmediatamente pasamos 
a una cerámica más suave y 
reposada, la de Mª EUSE
BIA MAESTRE VEGAS, 
realizada con delicadeza y 

buen gusto, donde destacan, 
sobre todo, los cuadros en 
azulejo, con figura femenina 
estilo «Años Veinte». 

Ahora, ya metidos en ha
rina, seguiremos la línea ló
gica de la Sala, (siempre a 
nuestra derecha) y unos pre
ciosos temas naü sobre tela, 
nos dan la «bienvenida», ro
bándonos sonrisas tiernas. 
Es digna de fijarse en ella la 
casita de muñecas. Es obra 

de Mª PILAR GOMEZ 
MARTINEZ. 

A continuación nos en
contramos con una <1 oya» de 
inspiración romántica digna 
del mejor coleccionista, que 
LUIS SAN DEOGRACIAS, 
acompaña de un estudio y 
una voluptuosa marina. 

Continuando nuestro 
«viaje visual>>, nos encontra
mos ahora frente a los retra
tos de interior de M ª TERE
SA SERRANO. Una mues
tra intimista, minuciosa y 
cálida. 

Y ahora llegamos a la Pri
mavera de PEDRO SAN
TOS, quien expone tres 
óleos frescos, animados y 
tranquilos. , 

MAGALI POO, exhibe 
tres versiones diferentes de 
su estilo, que se acercan en 
cierto modo al Naif, dentro 
de su línea surrealilsta. Des
~aca sobre todo el paisaje 
Ibero, al que le ha dado un 
toque de lujuriosa vegeta
ción africana. 

Después merece la pena 
detenerse un buen rato, an
te las plumillas de ANDRES 
PERDIGON. Diversas es
tampas del Palacio Arzobis
pal, y una de Alcalá pinto
resca. 

Y terminaremos el reco
rrido, contemplando las ma
rinas y la Maja Desnuda de 
Mª DE LAS MERCEDES 
LUZON. Una de estas ma
rinas, recuerda con facilidad 
un rincón de las piscinas na
turales de Garachico, en la 
Isla de Tenerife. 

Y si a pesar de tan agra
dable paseo por el color, la 
tranquilidad, el recuerdo y 
la inspiración que nos rega
lan estos artistas, ustedes se 
quedan con ganas, ya saben 
que pueden continuar la di
versión y la aventura en el 
salón de actos. 

Montserrat V ALLÉS 

Se prohibe la entr!da. 
Venga al Instituto Capilar Mercedes Prado y recupere un cabello • . ·.\,,.. 

-----.-

sano y fuerte. • 
Prohibiremos las entradas, el exceso de grasa, la caspa o cualquier 
problema capilar. Para que usted disfrute de un pelo brillante y 
sin problemas. 

Solicite consulta llamando al teléfono 

. 882 75 75 
PLAZA DE CERVANTES, 7 • ALCALA DE HENARES 

INSTITUTO CAPILAR MERCEDES PRADO 

'18 de mano de '1995 

UNICO CENTRO 
EN ALCALA 
ATENDIDO 

POR TITULADOS 
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Actuó en el Maratón de Artistas Alcalaínos 

Paloma de Pedro colgó una vez más el cartel de 
«Completo» en el Aula de Cultura 

El público del Maratón de Artistas de Alcalá recibió con entusiasmo la actuación de la bailarina Pa
loma de Pedro, el jueves 9 de marzo. El aula de cultura de Caja Madrid colgó el cartel de «completo» 
y muchas personas quedaron sin poder presenciar el espectáculo de esta artista alcalaína y su grupo. 

Al programar su actuación 
un jueves, Paloma de Pedro tu
vo algunos problemas para po
der cumplir con el maratón, da
dos sus numerosos compromi
sos. De hecho, algunos de los 
componentes de su grupo no 
pudieron estar presentes por 
ese mismo motivo. «El jueves 
fue un día que nos venía muy 
complicado y tuve que llevar a 
menos gente, ya que algunos 
bailarines no podían trasladar
se desde Madrid hasta aquí pa
ra poder actuar porque tenían 
compromisos previos. Esto fue 
lo que obligó a hacer un espec
táculo más corto, por lo que me 
disculpo ante todo el mundo». 
A pesar de todo, ningún obstá
culo es lo suficientemente gran
de para evitar que Paloma ac
túe en Alcalá: «Al final pudimos 
solucionarlo todo para estar 
aquí e intentar que saliera lo 
mejor posible. No puedo de
fraudar al público de Alcalá 
porque siempre ha estado 
conmigo». 

De forma espontánea, en la 
actuación de Paloma bailaron 
con ella Luisa Core, gran ami
ga suya que había regresado de 
actuar en Japón hacía dos días, 
y otra conocida bailarina de la 
ciudad, Pilar Barbancho. Del 
grupo de Paloma estuvieron en 
el aula de cultura las bailarinas 
Marta y Cristina, el cantaor 
Amador y el guitarrista 
Antioco. 

La vida artística de Paloma 
de Pedro cada año es más agi
tada. Actualmente da clases en 
el colegio Cardenal Cisneros y 
en el Musical Cervantes. Baila 
en los grupos de zarzuela del 
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Amador, Antioco y Paloma de Pedro 

Distrito Centro de Madrid y de 
la Comunidad Extremeña (con 
el primero actúa este fin de se
mana en el Teatro Villa de Ma
drid y con el segundo actuará 
en abril en el Gran Teatro de 

Cáceres). 
Está con el grupo flamenco 

'Jacaranda', al que le están sur
giendo bastantes actuaciones en 
los centros culturales, con el ba
llet de Carmen Cubillo, con el 

que bailó hace 10 días en San
tander, y con el ballet de Ma
ría Rosa, con el que posible
mente saldrá de gira el próxi
mo verano. «No puedo quejar
me, este año estoy muy atarea
da», comentó Paloma de Pedro. 

Y al mismo tiempo sigue re
cibiendo clases en estudios de 
prestigiosos profesionales de 
baile y acude a 'Amor de Dios', 
epicentro de la danza en nues
tro país: «Es más que una aca
demia, es el sitio por el que han 
pasado los mejores profesiona
les de la danza y donde están 
los mejores profesores. Es una 
cantera de la que se surten los 
empresarios». Paloma conside
ra fundamental seguir recibien
do clases: «Nunca se puede pa
rar, porque si lo haces se pue
de decir que es como si te vol
vieras totalmente una muñeca, 
te paralizas y al cuerpo le cuesta 
muchísimo coger otra vez el rit
mo. Aunque no recibas muchas 
clases, siempre tienes que tener 
una disciplina para mantener
te en forma y coger fondo, por
que salir al escenario sin fon
do es horroroso». 

Paloma de Pedro pertenece 
a la primera generación de bai
larinas que surgió en Alca
lá de la mano de Sonsoles J or
ge. Después de ellas han veni
do muchas otras y nuestra ciu
dad da muchos profesionales a 
este arte: «En Alcalá hay crea
da escuela de baile desde hace 
muchísimo tiempo. Empezó 
con Sonsoles Jorge, que era la 
única que había, y de ahí em
pezó a salir gente, como yo. 
Ahora hay mucha gente meti
da en el mundo de la danza y 
están saliendo bastantes baila
rines buenos». 

La próxima actuación de Pa
loma en Alcalá podría ser en las 
Ferias 95. Es posible que se re
pitan las actuaciones que se or
ganizaron en la Universidad de 
Alcalá y si esto finalmente fue
ra así, Paloma actuaría con su 
grupo al completo e incluso es
trenaría· algún número nuevo. 
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Urbano Brihuega, concejal de Educación, y la directora del Luis Vi
ves, Justi Gómez, en un momento de la entrega de premios 

Participó toda la comunidad educativa 

1 semana tultu1a1 del colegio Luis Vives 
El colegio público Luis Vives celebró del 6 al 10 de marzo su I Se

mana Cultural, en la que han participado los 555 alumnos del cen
tro y el resto de la comunidad educativa, profesores y padres. 

La semana cultural se ha he
cho coincidir con el aniversario 
del nacimiento del filósofo que 
da nombre al colegio, que se ce
lebra el 6 de marzo. El progra
ma de actividades ha sido muy 
amplio. Durante toda la semana 
ha habido una exposición de pin-

tura en el Centro de Comunida
des , obra de los alumnos que par
ticipan en esta actividad extraes
colar organizada pór el AP A, y 
en el propio centro se han colga
do «las obras de arte» de los par
ticipantes en el concurso de di
bujo. 
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Justi Gómez, directora; Rosa González, jefa de estudios, y Joseima 
Casoni, secretaria, coordinaron la semana cultural desde el centro. 

El resto de actividades ex
traescolares -kárate, gimnasia 
rítmica y teatro- tuvieron su 
hueco. El día 7 hubo una exhi
bición de kárate y gimnasia rít
mica en el patio del colegio y los 
días 8 y 9 se representaron dos 
obras teatrales. Relacionados con 
la literatura se organizaron tam
bién actividades: un concurso de 
cuentos y poemas, con posterior 
lectura de los trabajos selecciona
dos , y un libro fórum con parti
cipación de los escritores Miguel 
Angel Mendo y Juan Muñoz. 

La I Semana Cultural del Luis 
Vives fue clausurada por Urbano 
Brihuega y la directora del cen-
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tro, Justi Gómez, tras la entrega 
de premios a los ganadores de los 
concursos que se organizaron. 

Según manifestó la directora, 
el objetivo de este programa de 
actividades era dar a conocer la 
figura de Luis Vives -filósofo 
humanista y gran pedagogo que 
da nombre al colegio, a la calle 
en la que está ubicado e incluso 
a una librería cercana que rega
ló los premios para el concurso de 
dibujo- y con este motivo ha
cer participar a toda la comuni
dad educativa en un mismo pro
yecto. En el ánimo del equipo di
rectivo está perpetuar esta sema
na en próximos cursos. 

La asociación eligió junta directiva 

LaA1oeiaeión tompluten1e de Beleni1ta1 
ha organizado un cursillo gratuito 
de iniciación al belenismo 

La Asociación Complutense de Belenistas celebró el pasa
do 10 de marzo su primera Asamblea General de Socios. En 
esta reunión se acordaron, entre otras cuestiones, designar a 
los miembros de la junta directiva y comenzar con las activi
dades de la asociación, organizando en este caso un curso de 
iniciación al helenismo. Desde las páginas de PUERTA DE 
MADRID, estos amantes del tradicional nacimiento recuerdan 
a quienes compartan esta afición que continúan reuniéndose 
en el local de la Casa de Andalucía (Centro de Comunidades, 
en Ronda de Pescadería), todos los jueves de 20 a 22 horas. 

La primera junta direc
tiva de la Asociación Com
plutense de Belenistas ha 
quedado com<;> sigue: 

- Presidente: Francisco 
Pérez Bustamante. 

- Vicepresidente: Vicen
te Fernández Fernández. 

- Secretario General: 
Enrique Callejas Espinosa. 

- Tesorero: Valerio 
Luque Lara. 

- Vocales: Fausto Mar
tín Díez , M ª Cruz Gómez 
Peral, Miguel A. Garrido 
Cascan y Minerva Rodrí
guez Turiño. 

- V ocal juvenil: por 
cubrir. 

Primera actividad 
Tal y como se había pro

puesto, la Asociación Com
plutense de Belenistas ha 
comenzado ya su programa 
de actividades , siendo la 
Erimera de ellas un cursi
llo de iniciación helenis
ta que se celebrará el pró
ximo sábado 25 de mar
zo, a las 17'00 horas, en el 
salón social de la Casa de 
.Andalucía. El cursillo se
rá gratuito y podrán acu-

dir todos aquellos que lo 
deseen, sean socios o no de 
la Asociación Complutense 
de Belenistas. Sólo es nece
sario que los asistentes ten
gan «interés por el helenis
mo y por realizar naci
mientos de gran calidad». 

Francisco Pérez Bustamante, 
presidente de la Asociación 
Complutense de Belenistas, 
que invita a un cursillo gra
tuito a todos los helenistas 
que lo deseen, aunque no per
tenezcan a la asociación. 
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El año pasado este servicio municipal atendió a tJ.265 consultas 

En diez años la OMIC de Alcalá ha multiplicado 
por cuatro las consultas 
En diez años prácticamente se ha cuadruplicado el número de consultas formuladas por los ciudadanos 
en la Oficina Municipal de Información al Consumidor de Alcalá de Henares, que pronto cumplirá sus 
primeros diez años de existencia. Durante 1985, primer año de funcionamiento de la OMIC de Alcalá, se 
atelldió un total de 3.830 consultas, el pasa.do año esta cifra aumentó hasta las 13.265. Estos datos ponen de 
manifiesto el gran uso y la confianza que los alcalaínos tienen puesta en este servicio municipal. Este 
espectacular incremento de demandas de información no se ha traducido, sin embargo, en un aumento 
del número de reclamacines, manteniéndose prácticamente estables: 1.012, en 1985, por 1.120, en 1994. 

Pero las variaciones regis
tradas a lo largo de esta déca
da no sólo han sido cuantita
tivas, también se ha dejado 
notar un cambio sensible en 
los asuntos origen de las de
mandas de los consumidores 
complutenses. En un primer 
momento se tendía a identifi
car consumo con alimenta
ción, registrándose un gran 
número de consultas e infor
maciones sobre este sector. En 
la actualidad, y como conse
cuencia, del mayor grado de 
educación de la población an
te los temas de consumo, las 
materias se han diversificado 
y hoy se atienden asuntos re
feridos a la vivienda, servicios 
de asistencia técnica, servicios 
bancarios, seguros_, talleres de 
reparación de automóviles y 
un largo etcétera. 

Asimismo, y aún no tratán
dose de temas estrictamente 
de consumo, desde la OMIC 
se atienden consultas sobre 
otros asuntos de gran impac
to social en estos momentos, 
como pueden ser las relacio
nes de propiedad horizontal y 
los arrendamientos urbanos. 

Entre las actuaciones desa
rrolladas por la OMIC desta
can, asimismo, las inspeccio
nes periódicas y las campañas 
de inspección, bien realizadas 
directamente por los servicios 
técnicos municipales, bien en 
colaboración con la Subdirec
ción General de Protección al 
Consumidor de la Comunidad 
de Madrid. De este modo, se 
ha pasado de 381 inspecciones 
de la OMIC en 1985 a las 
2.504 efectuadas durante el 
año pasado. 

Otras actuaciones desarro
lladas desde la OMIC de Al
calá son la organización de 
jornadas de carácter informa
tivo y educativo, dirigidas a 
la prevención, así como la 
pertenencia a la denominada 
«Red de Alerta» de intercam
bio de información entre los 
diferentes servicios de consu
mo municipales, autonómicos 
y nacionales, que permite ac
tuar en casos urgentes cuan
do se detecta un determinado 
producto perjudicial o un 
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comportamiento irregular en 
un determinado sector. 

Todas estas actuaciones 
coinciden con un incremento 
del nivel de conocimiento que 
los alcalaínos tienen de este 
servicio. Durante las pasadas 
ferias y fiestas se llevó a cabo 
una encuesta, sondeando, en
tre otros aspectos, esta cues
tión. El resultado fue afirma
tivo en la mayoría de los en-

cuestados, mostrando un reco
nocimiento a la labor reali
zada, aunque no hubieran 
tenido necesidad de utilizar 
sus servicios. Finalmente, re
señar la demanda que de es
ta oficina realizan los veci
nos de localidades próximas 
a Alcalá que no disponen de 
OMIC , sobre todo de Torres 
de la Alameda, Villalbilla y 
Meco. 

Lissavetzky confirma a campos su pleno apoyo 

La comunidad de Madrid apuesta 
par el Festival de Cine de Alcalá 

La Comunidad de Madrid seguirá mostrando su apoyo decidido 
al Festival de Cine de Alcalá de Henares, que en este año cele
brará su XXV edición. Así se lo acaba de confirmar el consejero 
de Educación y Cultura, Jaime Lissavetzky, al alcalde de Alcalá, 
florencio Campos. 

La pasada semana la Plata
forma de Nuevos Realizadores 
presentó un proyecto para or
ganizar un festival de corto
metrajes en la villa de Ma
drid, que se celebraría en fe
brero de 1996. El primer edil 
del ayuntamiento compluten
se, institución que asumió la 
organización del evento hace 
un par de añvs, preocupado 
ante la posibilidad de que de 
algún modo pudiera peligrar 
el apoyo que hasta el momen
to se había venido recibiendo 
de la administración regional, 
decidió ponerse en contacto 
con el consejero de Cultura 
con el fin de aclarar su posi
ción al respecto. 

Lissavetzky ha rechazado 
toda posibilidad de que la Co
munidad llegue a apoyar esta 
iniciativa en detrimento del 

Festival de Alcalá, el más im
portante a nivel nacional de 
todos los que se celebran en 
nuestro país y que desde sus 
inicios apostó decididamente 
por el cine español a través de 
su certamen de cortos, de su 
muestra retrospectiva y de sus 
publicaciones. 

Los cerca de 19.000 espec
tadores que registró en su an
terior edición son una clara 
muestra de la gran aceptación 
popular con que cuenta. Su 
presupuesto en 1994 fue de 
26 millones de pesetas, de los 
que diez aportó la Comunidad 
de Madrid, seis el Ayunta
miento de Alcalá de Henares 
y el resto diversas entidades 
públicas y privadas, a través 
de convenios, así como los in
gresos de taquilla y publici
dad. 

¡URGENTE! 

ALOUILO LOCAL HABILITADO 
Para tienda de rapa 

Telfs.: 881 18 38 - 881 22 43 

Las instanci9s 
pueden recogerse en 
la Empresa Municipal 
de la Vivienda 

Abierto el plazo 
para las 
viviendas de 
«La Rinconada» 

La Empresa Municipal de 
la Vivienda de Alcalá de He
nares ya está entregando ins
tancias para optar a las vi
viendas de alquiler que el 
IVIMA está construyendo en 
La Rinconada. 

Aquellas personas intere
sadas pueden cumplimentar 
su solicitud hasta el próximo 
8 de abril en la sede de la 
Empresa Municipal de la Vi
vienda, sita en la calle Ra
món y Cajal nº 10. En total 
el IVIMA está construyendo 
un total de 163 viviendas so
ciales, en régimen de alqui
ler, 120 de tres dormitorios, 
cuarenta de dos y tres, reser
vadas para minusválidos, de 
un sólo dormitorios. 

Es requisito imprescindi
ble para poder acceder a es
te tipo de viviendas no con
tar con unos ingresos fami
liares anuales que superen 
dos veces y media el Salario 
Mínimo Interprofesional. 
Además los solicitantes no 
podrán contar con vivienda 
en propiedad, deberán llevar 
más de un año empadrona
dos en Alcalá de Henares y 
no haber resultado ningún 
miembro de la unidad fami
liar adjudicatario de vivien
da de protección oficial o de 
promoción pública. 

Está previsto destinar un 
total de 54 viviendas para 
unidades familiares con in
gresos comprendidos entre O 
y 1'5 veces el S.M.1.; 94 pa
ra familias con ingresos en
tre 1'5 y 2' 5 veces el S.M.I. 
y seis viviendas, carentes de 
barreras arquitectónicas, pa
ra minusválidos. Las ocho 
restantes qued~rán en reser
va para atender situaciones 
de necesidad. 
La adjudicación se realiza

rá por el sistema de sorteo 
público entre todas las solici
tudes que cumplan los requi
sitos anteriormente mencio
nados. La fecha del sorteo se 
anunciará oportunamente, 
con 15 días de antelación. 
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Par culpa del cierre del hospital penitenciario de carabanchel 

Presos en el hospital Príncipe de Asturias 
El ingreso de reclusos es continuo, a pesar de que el centro sanitaria 
no está preparado para ella y que por cada preso se ven obligados 
a realizar tareas de escolta dos policías 

Una visita al hospital Príncipe de .Asturias desde hace menos de un mes supone el encontrarse allí 
indefectiblemente con la presencia de efectivos policiales. La estancia en un pasillo de cualquiera de 
las plantas puede implicar el compartir algunos instantes de paseo por cualquier pasillo con algún agente 
de la policía. La razón no es otra que el continuo y permanente ingreso de presos procedentes de los 
centros penitenciarios de Alcalá para recibir atención sanitaria una vez cerrado el hospital peniten
ciario de Carabanchel, una medida ésta criticada por no pocos funcionarios de prisiones y cuyas con
secuencias están encontrándose con el rechazo de personal del hospital y de funcionarios de la Policía 
Nacional encargados de la custodia de los presos en el hospital. 

Y a se habla incluso desde la 
policía de presos que han 
compartido habitación con 
pacientes en libertad, algo que 
se desmiente entre los repre
sentantes sindicales del hospi
tal diciendo que «todavía no 
se ha producido este extremo, 
pero llegará el momento en el 
que se tenga que producir por 
falta de plazas». 

Funcionarios de prisiones 
en el complejo penitenciario 
de Alcalá señalaron que los 
traslados de reclusos al hospi
tal Príncipe de Asturias no 
son nuevos. Cualquier urgen
cia que no pudiera ser aten
dida en la enfermería de las 
dos prisiones, 'Alcalá 2' y 
'Madrid 2' era derivada al 
hospital Príncipe de Asturias 
a su servicio de urgencias. Si 
d estado del recluso hubiera 
requerido hospitalización, el 
caso era derivado al hospital 
penitenciario de Carabanchel: 
«Hay casos casi a diario de re
clusos que requieren hospita-
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lización y por eso eran trasla
dados al hospital penitencia
rio en Madrid a no ser que 
por urgencias pasaran al Prín
cipe de Asturias», confirmó 
un funcionario de prisiones. 

Sin embargo, la situación 
ha variado considerablemen
te en el último mes. Según Co
misiones Obreras, el hospital 
penitenciario pasa a depender 
de la prisión de Carabanchel 
y queda como policlínica, es 
decir, que los internos pasa
rán por allí a consultas médi
cas. Los internos enfermos 
que había en el hospital peni
tenciario están siendo repar
tidos en la enfermería de la 
prisión de Soto del Real y en 
la prisión de V aldemoro y los 
menos graves irán a la enfer
mería de la prisión de Naval
carnero. 

De todos modos, desde Ins
tituciones Penitenciarias se 
aclaró que los ingresos de re
clusos en el Príncipe de Astu
rias, como en otros hospitales 

del INSALUD, se vienen pro
duciendo desde hace mucho 
tiempo: «El hospital Gregorio 
Marañón acogió el 85 por 
ciento de los ingresos de inter
nos en el caso de patologías 
que no se pueden atender en 
las prisiones. El hospital pe
nitenciario de Carabanchel se 
está cerrando paulatinamen
te como estaba previsto en el 
plan de centros; de todos mo
dos el ingreso en hospitales del 
IN SAL UD es una cosa que se 
viene haciendo desde siem
pre». 

Incremento 
Si desde Instituciones Peni

tenciarias, incluso desde Co
misiones Obreras, se trata el 
tema con cautela, lo cierto es 
que el número de ingresos en 
planta de reclusos en el Prín
cipe de Asturias se ha multi
plicado en el último mes. Y he 
ahí el origen de la disconfor
midad de funcionarios poli
ciales y personal del hospital. 

El personal san1tar~ 
no tiene ningún tipo o:: 
de indicaciones para el 
tratamiento de los 
reclusos, mientras los 
policías te•n contagios 
de enfermedades 
y que su seguridad 
pueda peligrar 

Representantes sindicales 
del hospital Príncipe de Astu
rias señalaron esta circunstan
cia como un auténtico proble
ma: «Cada enfermo ocupa una 
habitación de dos camas y 
además está la necesaria vigi
lancia de policías que tiene 
que haber. Hasta ahora no se 
ha dado el caso de que se ha
ya tenido que meter un enfer
mo en libertad en la misma 
habitación en la que hay un 
recluso, pero se va a dar muy 
pronto porque hay muchas 
urgencias y listas de espera». 

Los mismos representantes 
sindicales aclararon que en 
conversaciones mantenidas 
con el gerente del hospital, el 
doctor Carlos Barra, supieron 
que no había ningún convenio 
entre el Príncipe de Asturias 
e Instituciones Penitenciaras. 
«Tampoco hay instrucciones 
especiales sobre cómo entrar 
en una habitación ocupada 
por un recluso, es decir, si se 
tiene que tomar algún tipo de 
medidas, si los policías deben 
estar en la habitación cuando 
se esté reconociendo a un en
fermo. Si llevas las tijeras pa
ra cortar esparadrapo, tú sa
brás lo que haces, y otro tan
to si llevas la cartera en el bol
sillo y te desaparece». 

El problema es que el hos
pital no está pensado para 
asumir esta función de asis
tencia penitenciaria y no tie
ne las infraestructuras necesa
rias: «Evidentemente la aten
ción a reclusos supone una pe
ligrosidad que no está recono
cida en ningún plus salarial». 

Caos policial 
La situación es particular

mente grave para el caso de 
los funcionarios de la Policía 
Nacional. El responsable del 
Sindicato Unificado de Poli
cía en Alcalá, Juan José To
rrón, manifestó a PUERTA 
DE MADRID la preocupa
ción existente en el colectivo 
policial: «Existe una intran
quilidad lógica desde el pun-
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Juan José Torrón, representante en Alcalá del Sindicato Unificado 
de Policía, reconoció que existe una intranquilidad lógica desde el 
punto de vista de la seguridad de los policías que montan el servicio. 

to de vista de la seguridad de 
los policías que montan ese 
servicio; no solamente están 
expuestos a contagios , puesto 
que hablamos de una pobla
ción que suele presentar en
fermedades infecto/ contagio
sas, sino que no se garantiza 
la seguridad personal de los 
funcionarios al no existir ha
bitaciones, medios o infraes
tructuras adecuadas, eso ade
más de la seguridad del pro
pio preso». 

Torrón aclaró que el poli
cía no tiene que perder de vis
ta al preso en ningún momen
to: «Por eso, si se habilitan 
unas dependencias adecuadas, 
el policía no perdería de vis
ta al interno sin necesidad de 
estar junto a él, que es como 
tiene que estar en las actuales 
condiciones. La llegada de 
cualquier persona a la habita
ción, sean facultativos , perso
nal de enfermería, limpieza, 
celadores, visitantes, hace que 
el policía tenga que estar en 
alerta. Los cacheos a estas 
personas se pueden evitar 
siempre que existan los me
dios técnicos adecuados. Aquí 
no podemos disponer de un 
arco de detección de metales 
como hay en las cárceles, pe
ro sí existen detectores ma
nuales de los que se podría 
proveer a los policías que rea
lizan el dispositivo de seguri
dad para poder evitar que se 
introdujeran armas a la habi
tación del recluso». 

La falta de infraestructuras 
ha llevado a que se produzca 
una situación paradójica en la 
actual situación de inseguri
dad ciudadana que vive Alca
lá, y es que en determinados 
momentos, noches por ejem
plo, haya habido más efecti
vos policiales en el hospital 
custodiando presos , que pa
trullando y vigilando las ca
lles de Alcalá: «Si hubiera 

' unas infraestructuras adecua
das , con un par de policías se 

• podría vigilar a todos los re
clusos internados en el hospi
tal. Hay que pensar que el 
hospital no se pensó para te
ner presos . Las infraestructu
ras no están preparados para 
tener allí a un interno en esas 
dependencias. E videntemen
te todo esto nos produce una 
preocupación y por el mo
mento sólo nos cabe recomen
dar que se extremen las medi
das de seguridad aunque pue
dan ser molestas». 
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Mientras tanto los funcio
narios policiales tienen que 
ver a diario cómo hay que 
montar servicios de vigilancia 
en el hospital. Se ha llegado a 
comentar a PUERTA DE 
MADRID que agentes poli
ciales han tenido que perma
necer en una habitación con 
presos con enfermedades tales 
como hepatitis o tuberculosis, 
por no hablar del SIDA. Pe
ro a veces la gravedad no es tal 
y el recluso cruza el umbral de 
la prisión para ingresar en el 
hospital «por una simple fie
bre», como explicó un policía 
complutense, quien aseguró 

que «el hospital es para ellos 
un chollo y para nosotros un 
peligro». 

Como se ve por estas decla
raciones de los afectados, no 

La policía se releva cada dos horas 

están a gusto con un proble
ma que lleva a dedicar a su so
lución policías que hay que 
retirar de los servicios a la se
guridad ciudadana. 

Las reclusas san «la atracción» del hospital de Alcalá 
Los reclusos intemados en el hospital de Alcalá, aunque resulte triste decirlo, se han converti

do en una <<atraccióD» para otros enfermos, acompañantes y visitantes. Ahora hay uno en la se
gunda planta y sus acompañantes no pueden evitar las miradas curiosas y los comentarios. 

Los enfermos y sus acompa
ñantes no pueden evitar mirar 
a esta habitación cuando pasan 
caminando por el pasillo: que 
si «está esposado con una ma
no a la cama», que «éste se ha 
tragado una navaja cuando iba 
a ser detenido y le han tenido 
que operar para sacársela y 
luego pasará directamente al 
juez», que si «cachean a su 
compañera cuando viene a vi
sitarlo», que si «es peligroso» ... 

Estos son los comentarios 
que se oyen por los pasillos de 

la segunda planta, y con otro 
que hay en la quinta ocurre lo 
mismo: «La policía se releva 
cada dos horas. ¡Vamos, una 
pareja cada dos horas para vi
gilar esto! ¡La policía no va a 
hacer otra cosa! · 

A los enfermos no les resul
ta agradable ver a la policía. 
Eso de ver a dos policías sen
tados o de pie con sus radio
transmirores en los pasillos del 
hospital resta intimidad y al
gunos opinan que puede ser 
hasta peligroso que, si hay 

algún intento de fuga y se in
troducen en alguna habitación 
puede haber problemas: «Sería 
mejor que habilitaran una de
pendencia para acogerlos y 
atenderlos bien sin que noso
tros ni ellos tuviésemos moles
tias». «El otro día por la maña
na había un grupo de policías 
observando los patios que hay 
tras los ventanales de la segun
da planta; sería para saber 
dónde se pueden producir las 
fugas o dónde pueden ser más 
fáciles. 
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«No es mi responsabilidad que tenga que 

haber varios policías vigilando a los presos 

El gerente del hospital Príncipe 
de Asturias resta importancia 
a la atención de presos 

El gerente del hospital Príncipe de Asturias, Carlos Barra, aseguró 
que los presos tienen derecho a asistencia hospitalaria igual que cual
quier otra persona: <<Los hospitales públicos han atendido desde siem
pre a los presos. Otra cosa es que Instituciones Penitenciarias tenga una 
serie de centros sanitarios que pueden dar atención, pero desde siem
pre, muchos hospitales públicos han atendido a presos. Cualquier hos
pital que está cerca de una prisión ha recibido presos con frecuencia». 

Carlos Barra puntualizó que 
había una norma establecida 
acerca de que la atención hospi
talaria a los reclusos se realizara 
en los hospitales provinciales, de 
ahí que el Gregorio Marañón en 
Madrid, ha atendido al mayor 
porcentaje de reclusos enfermos 
de todos los hospitales madrile
ños: «Tengo entendido que a raíz 
de un decreto se estableció una 
colaboración entre el ministerio 
de Justicia y el ministerio de Sa
nidad y Consumo mediante el 
cual el preso, como cualquier ser 
humano, tiene derecho a la asis
tencia y que si esta es necesaria 
prestarla en los hospitales públi
cos se hace». 

de; hay presos que tienen menor 
riesgo que pacientes normales 
que por su estado de agresividad 
pueden ser peligrosos. En cuan
to a que son reclusos y tienen 
sentenciada la pérdida de liber
tad, cuando ingresan en el hos
pital tiene que haber unas medi
das de seguridad que las estable
ce la Policía Nacional; por tanto 
es un preso que no se va a esca
par. En los casos en los que el 
preso puede tener un comporta
miento de agresividad, como le 
digo, puede ser un porcentaje si
milar al de los otros pacientes. 
Y o he planteado que se exija des
de el personal sanitario la pre-

Carlos Barra, gerente del hospital Príncipe de Asturias 

La atención a los reclusos en 
el hospital Príncipe de Asturias 
no es nueva, según el gerente 
Carlos Barra: «Con la atención a 
los presos estamos dando una 
prestación que ya se estaba dan
do en este y en otros hospitales 
de la red pública». Así pues. no 
ha habido ningún convenio espe
cífico entre el hospital Príncipe 
de Asturias e Instituciones Peni
tenciarias para la atención de re
clusos. Simplemente el cierre 
progresivo del hospital peniten
ciario de Carabanchel ha hecho 
que ya no se traslade allí a reclu
sos de los centros penitenciarios 
de Alcalá y por tanto, consuetu
dinariamente se. han ido ingre
sando en el Príncipe de Asturias, 
lugar en cuyo servicio de urgen
cias sí se han producido ingresos 
de presos. La diferencia ahora es 
el sistemático ingreso de reclusos 
en las plantas hospitalarias». 

Carlos Barra manifestó para 
explicar el malestar que ha crea
do en el personal del hospital el 
incremento de atenciones hospi
talarias a reclusos lo siguiente: 
«El personal que trabaja en un 
hospital tiene, como cualquier 
otra persona, un cierto descon
c;ierto ante algo que pueda ser no 
nuevo, aunque sí novedoso. To
dos los presos que vienen no es
tán ni en situación de agresivi
dad ni presentan un problema de 
riesgo a la persona que lo atien-
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sencia en el interior de la habi
tación de la Policía Nacional». 

El gerente afirmó que esto no 
quiere decir que haya que hacer 
uso de esa actuación con un cri
terio riguroso: «La Policía no va 
a poner ninguna pega en estos 
casos, lo que no puede ser nor
mal es pedir sistemáticamente la 
presencia policial en la habita
ción teniendo en cuenta que el 
enfermo está en estado normal 
como enfermo que es». 

Carlos Barra apuntó: «Puede 
haber alguie"n a quien le pueda 
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resultar incómodo atender reclu
sos. A otros imagino que no. Es
toy de acuerdo con que cualquier 
persona pueda pretender en su 
trabajo tener el margen de ·segu
ridad adecuado, pero en el caso 
de los reclusos que vienen a este 
hospital están vigilados por las 
Fuerzas de Seguridad del Esta
do». 

En cualquier caso , el gerente 
del hospital Príncipe de Asturias 
aseguró que el número de reclu
son ingresados en este centro es 
muy bajo: «Tres , cuatro, dos 
presos ingresados en un hospital 
que tiene 360 camas abiertas. Es 
más frecuente que antes tener in
gresados reclusos pero éstos tie
nen derecho a la atención sani
taria en un hospital de la red pú
blica. Lo tienen y punto, hay 
que dársela». 

El gerente manifestó la dificul
tad existente para agrupar a los 
pacientes reclusos en unas de
pendencias con objeto de facili
tar la vigilancia policial , es de
cir, que no tenga que estar cada 
recluso vigilado por dos policías: 
«Ya me ha pedido algún respon
sable policial que siempre y 
cuando sea posible que aglutine
mos a los reclusos ingresados en 
el hospital. El problema es que 
hay presos que son quirúrgicos y 
están ingresados en la planta de 
cirugía, y otros que son de me
dicina interna. Es muy compli
cado aglutinar eso. Y o compren
do que la policía pierde muchos 
efectivos para vigilar. En la me
dida que podamos , lo evitare
mos, pero ésa no es nuestra res
ponsabilidad; yo no planteo en 
ningún caso que perdemos tiem
po de enfermería por atender a 
reclusos; es nuestra obligación y 
lo hacemos. Siempre que poda
mos aglutinar a los reclusos lo ha
remos , pero no siempre es posi
ble porque vienen con patologías 
diversas. Ese es un problema que 
se tiene que resolver a otro nivel , 
no al mío». 
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Mira qué precios. Y no te creas que 
son alucinaciones tuyas. Es la fiebre Diesel que 
ataca con unas ofertas excepcionales y una 
financiación de locur¡¡: 9,8% T.A.E., 7,63% de 
interés nominal en financiaciones a 24 meses 
y desde el 10% de entrada. 

Si te contagias, puedes curarte hasta 
fin de mes en cualquier concesionario Renault. 
Además, podrás probar el nuevo Laguna 
Diesel. 

En caso de emergencia, llama al 900 100 500. 
La fiebre Diesel es totalmente beneficiosa para ti. 

Contáaate 
cuanto Mees. 
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con mayoría de votos en las elecciones 

El Club de Jubilados Cervantes 
repite junta directiva 

Tras las elecciones celebradas en el Club de Jubilados y Pensio
nistas Cervantes de la calle Zuloaga el pasado día 13 de marzo, la 
antigua junta directiva repite cargos. De un total de 875 votos, reci
bieron 691; 10 resultaron nulos y 174 se dirigieron a la candidatura 
encabezada por MªTeresa Vázquez. 

La junta queda establecida 
de la manera siguiente: Anto
nio Salido, presidente; Rafael 
Heredero, vicepresidente; Jo
sé Lanzas, secretario; Julián 
Orozco, tesorero; y en los car
gos de vocales: Valentín Gó
mez, José Pinilla, Antonio 
Palancar y Juana Pérez. 

El presidente confiesa que, 
aunque esperaban ganar por 
los comentarios que les habían 
llegado, no imaginaban reci
bir tal cantidad de votos: «Se 
ve que los socios siguen con
fiando en nosotros después de 
dos años. Estamos contentos . 
Procuraremos hacer como mí
nimo lo mismo. Queremos re
calcar sobre el tema de la am
pliación del club, que no es 
cosa de nosotros sino del 
ayuntamiento. Está todo 
aprobado y nada más falta el 
dinero. Toda la directiva da 
las gracias a la mesa electoral, 

La casa del Puebla, 
a la calle del Silo 

El . PSOE ha alquilado una 
nueva Casa del Pueblo, en el 
número 5 de la calle del Silo , 
hasta que reabra la definitiva 
que se construye de nuevo en 
la avenida de Guadalajara. La 
nueva casa se está condicionan
do (limpieza y pintura) de ca
ra a la campaña electoral del 
próximo mayo. El alquiler de 

así como a los socios por todos 
los votos que nos han dado. 
Los socios han demostrado 
que no se les puede engañar 
con bobadas». 

Inaugura sus instalaciones de atención al cliente en 
la zona empresarial de la cuna de Cervantes 

Urbanizadora Colmenar invertirá en diez 
años s.oaa millones de pesetas en Alcalá 

Urbanizadora Colmenar S.A celebra este año, 1995, el 25° aniver
sario de su constitución. Su mosofia empresarial, mantenida du
rante este cuarto de siglo, se basa en la calidad, seriedad y aten
ción a sus clientes; en la actualidad más 2.500 familias han conoci
do y avalan su buen hacer inmobiliario. 

Después de realizar en la tigiosas como Conjunto Resi
Comunidad de Madrid, entre dencial El Vivero , Ciudad 
otras urbanizaciones tan pres- Jardín El Vivero y Los Arcos 

Sin secretos. 
Sin tabúes. 
Sin lúnites. 

Levi's 534. 
Sin censura. 

- en Colmenar Viejo- , Pi
nar d e Chamartín y Pinar del 
Rey -en el norte de Ma
d 1·id- Y L a C u11a de Cervan
te s en Álcalá de Henares , Ur
banizadora Colmenar SA 
mantendrá su actividad pro
fesional para los próximos 
diez años unida a la ciudad 
complutense. Esta unión se 
materializa en la inversión de 
cinco mil millones de pesetas, 
lo que supondrá para Alcalá 
un aumento de su oferta de vi
viendas y oficinas de empre
sas , en cinuenta mil metros 
cuadrados de construcción. 

Charla sobre el Traje 
Popular Alcalaíno 

· esta casa cuesta al PSOE 35.000 
pesetas mensuales. Este módi
co precio lo ha conseguido por 
un acuerdo entre el propietario 
y el presidente del partido, Jo
sé María Bustamante. 
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El Traje Popular Alcalaí
no será el tema de la charla que 
ofrecerán componentes de la 
Escuela de Folcklore Complu
tense el próximo martes día 21. 
El acto será en la sede de Hijos 
y Amigos de Alcalá, sita en la 
Avenida de Madrid n°6 , a las 
19,00 horas. La actividad for
ma parte de los coloquios que 
se realizan semanalmente en di
cha sede. La conferencia perte
nece a un ciclo en el que se in
cluyen dos charlas más; una de 
ellas sobre «El Traje Popular en 
la Danza y Actos Oficiales» y la 
otra sobre «Música y Bailes d e 
la E scuela de Folcklore Com
plu tense». 
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can la ampliación de las instalaciones se han triplicada las 

urgencias pera el personal sigue siendo el misma 

concentración de trabajadores del servicio 
de urgencias del hospital pidiendo más personal 
«El hospital está que arde», señalaran varias profesionales 

(<Con la ampliación de las instalaciones de urgencias se han triplicado los servicios pero se mantiene el 
mismo personal», así resumieron el conflicto de las urgencias hospitalarias del Príncipe de Asturias los tra
bajadores de las mismas. Personal de enfermería, auxiliares, trabajadores e incluso algún facultativo, quie
ren que la situación cambie, que se amplíe el número de personas para realizar las urgencias y que se aca
ben con unos turnos que ellos consideran abusivos. A tal efecto, el miércoles 15 de marzo se concentraron 
en el hospital más de doscientas personas que prestan sus servicios en las urgencias, así como otros profe
sionales del hospital, en un acto de protesta convocado por la junta de personal del centro. 

«El hospital está que arde», 
reconocen muchos profesiona
les que añadieron que «Se es
tá dando un clima de descon
tento entre los trabajadores 
muy grande». Pero no sola
mente eso, el problema de las 
urgencias en el Príncipe de 
Asturias tiene que ver tam
bién con los fallos que tiene la 
atención primaria. 

Ramón Ruiz, miembro de 
la junta de personal del hos
pital y componente de uno de 
los equipos de urgencias, ma
nifestó en calidad de portavoz 
del personal de este servicio 
de la atención hospitalaria 
que la situación es insosteni
ble: «Desde la apertura del 
nuevo servicio de urgencias, 
se ha triplicado el trabajo con 
respecto al antiguo servicio. 
Sin embargo estamos con el 
mismo personal, lo que supo
ne una mayor carga de traba
jo; hay más afluencia de pa
cientes y de enfermos». 

Se quejan de los tumos 
impuestos y quieren un 
aumento de plantilla 
del diez por ciento 

Ramón Ruiz explicó que «la 
asistencia que nosotros quisié
ramos dar vemos que no es la 
que al final podemos dar, por 
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eso solicitamos del gerente un 
aumento de plantilla». Así por 
ejemplo, mientras en el anti
guo servicio de urgencias la 
sala de observación tenía cua
tro camas y ahora tiene cator
ce. El servicio de medicina in
terna ha pasado de tener ocho 
camas a doce camas, pero lle-

ga el momento en que por ne
cesidad hay más, según expli
caron los miembros del servi
cio de urgencias: «La asisten
cia que se le puede dar al en
fermo no es igual con el per
sonal que tenemos ahora que 
con un aumento de plantilla 
con el que la mayor calidad de 

la atención está asegurada», 
aseguró Ruiz. 

Los componentes de los 
equipos de urgencias también 
se quejan de la imposición de 
turnos: «Nos han llamado a 
casa y se nos han dado turnos 
fijos, de tarde, de mañana, de 
noche, mientras que antes te
níamos un turno rotatorio. 
Antes trabajábamos dos fines 
de semana y librábamos uno 
mientras que ahora trabaja
mos cinco y libramos uno. Por 
si esto no fuera suficiente, el 
personal fijo de tardes, de ma
ñanas y de noches pierde di
nero al no cobrar el comple
mento de turnicidad y el com
plemento de nocturnidad. La 
gente está bastante molesta 
por esto porque prácticamente 
se nos ha amenazado con el 
clásico 'hay esto, o lo tomas o 
lo dejas', y es que, en la ur
gencia de tarde el noventa por 
ciento del personal es 
contratado». 
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Actualmente prestan su ser
vicio en urgencias 34 A TS y 
32 auxiliares además de los fa
cultativos: «Habría que hacer 
una reestructuración de los 
servicios con un aumento de 
un diez por ciento del perso
nal para que el servicio pudie
ra funcionar bastante mejor». 

«Como último recurso 
iremos a la huelga» 

El miércoles 15 se realizó 
una primera concentración: 
«Vamos a tratar de que el ge
rente se dé cuenta de la pro
blemática existente. El ya co
noce nuestros planteamientos, 
pero está cerrado en banda y 
no nos quiere dar una expli
cación en sí. Esperemos que 
tras esta concentración poda
mos volver a tener una reu
nión con él pero si sigue cerra
do en banda volveremos a rea
lizar una concentración y ya. 
como último recurso, iremos 
a la huelga». 

El aumento de las urgencias 
en el hospital Príncipe de As
turias, según el personal que 
presta allí sus servicios, pasa 
por la masificación que había 
en las anteriores instalacio
nes: «Había mucha gente que 
pedía el alta voluntaria y se 
tenía que marchar a otros hos
pitales. Con las nuevas insta
laciones, la gente no tiene co
nocimiento de lo que es la 
atención primaria, el servicio 
de :urgencias de la atención 
primaria, y la novedad del 
hospital y de este nuevo ser
vicio de urgencias hace que 
nos vengan muchos casos que 
podrían ser vistos por aten
ción primaria», aseguró Ruiz. 

En la concentración estu
vieron apoyando a los mani
festantes concejales de Iz
quierda Unida y del Partido 
Popular. No vimos a ningúno 
del PSOE. Entre los más de 
doscientos profesionales de la 
enfermereía que se concentra
ron los había de varios sindi-
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catos convocantes: CEMSAT
SE, CSIF, CCOO, GIAA Y 
SAE. Al parecer no había nin
gún representante de UGT. 

«La gente viene a urgencias 
porque sabe que va atener 
análisis y radiografías 
en una hora» 

«La gente viene a las urgen
cias del hospital sabiendo que 
le vamos a hacer el análisis y 
la radiografía en una hora y 
no van a tener que esperar a 
que les den cita en la atención 
primaria». 

NO A LAS ATADURAS . 
NO A LAS TENSIONES . 

NO A LAS PRISAS . 

El despido del presidente de 
la junta de personal, 
«experiencia piloto» 

Desde la junta de personal 
se ha vuelto a criticar el des
pido del cirujano José Luis 
Gallego, presidente de la Jun
ta de Personal del hospital 
Príncipe de Asturias: «Ef 
asunto se ha denunciado y es
tá en trámites, pero seguimos 
sin presidente en la junta. 
Creemos que ha sido una per
secución sindical». 

El gerente del hospital, 
Carlos Barra, aseguró que no 

~ 
~ 

LEVl'S STORE ALCALA DE HENARES 
Pº de la Estación, 8 · 28807 Alcalá de Henares 

ha habido despido de José 
Luis Gallego: «La palabra 
despido es inapropiada para 
este caso. Esta persona en 
cuestión es médico especialis
ta en cirugía interino en este 
hospital. El año pasado -salió 
una convocatoria en el mes de 
abril del año pasado en la que 
salieron a concurso plazas de 
cirugía general que están cu
biertas por interinos. En ese 
momento se produce un pro
ceso de traslado y esas plazas 
son adjudicadas a personas 
propietarias de las mismas. 
En ese sentido hay un crite
rio general de quién sale cuan
do llega el propietario y es el 
de que salga el más antiguo, 
que es lo que ha ocurrido en 
este caso. Solamente se puede 
obviar este criterio si el jefe de 
servicio motiva que por algu
na razón de peso se necesita 
obviarlo». 

El doctor Barra afirmó que 
«el jefe de servicio no motivó 
ninguna razón para que si
guiera, por eso este señor se 
tiene que marchar. Eso no tie
ne nada que ver con su inmu
nidad o protección como sin
dicalista. Lo que dice la ley de 
libertad sindical es otra cosa 
y es que no se puede hacer 
ninguna acción sobre ningún 
sindicalista en función de su 
actividad sindical. Hay que 
recordar por otra parte que las 
elecciones sindicales fueron 
anteayer prácticamente, 
mientras que la plaza surgió 
en abril de 1994». 

Por otra parte, según co
munica la junta de personal, 
parece que el despido de José 
Luis Gallego ha sido una «me
dida piloto» que se ha lleva
do a cabo, aquí, en el hospi
tal de Alcalá y que después se 
ha ido extendiendo a otros 
hospitales, como el Ramón y 
Cajal, donde un delegado de 
otro sindicato independiente 
miembro de la junta de per
sonal ha sido cesado de un día 
para otro. 
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APA Maria Zambrano del IES Antonio Machado. A la derecha: las paredes están derribadas, quizá para emprender obras, pero el APA 
asegura que nadie los ha informado al respecto. 

El alcalde aseguró públicamente que se habían invertido cinco 

millones y que las duchas ya estaban acondicionadas, pero ... 

Las duchas masculinas del pabellón polidepartiva 
del IES Antonia Machado, que comparten alumnos 
de ese centro y vecinos del D·VIH, están en ruinas 
El APA solicita información para «Saber a qué atenerse» 

El pabellón polideportivo del I.E.S. Antonio Machado, tras las obras de reparación de techos, insta
lación de parquet y reposición de cristales, comenzó a utilizarse a principios de este año. Las obras, 

que costaron alrededor de 70 millones de pesetas, fueron f"manciadas por el ayuntamiento de Alcalá 
que, tras el convenio que firmó con el MEC, asumía así su parte de responsabilidad en unas instalacio
nes que a partir de ese momento podrían ser utilizadas por todos los vecinos del distrito VIIl. 

El AP A del instituto Antonio caballeros del pabellón, tal y jeres, que van a practicar algún 
Machado, cuya misión es velar como se puede comprobar en deporte a ese recinto compar
por los intereses de los alumnos las fotografías tomadas el pasa- ten el vestuario y las duchas fe

de ese centro, cree que tiene al- do miércoles. Hasta el momen- meninas. «Las obras no han 
go que decir con respecto al pa- to las personas, hombres y mu- quedado rematadas. Para tan

bellón polideportivo en cues
tión. Por una parte considera 
que el ayuntamiento está in
cumpliendo el compromiso de 
hacerse cargo del pabellón (lim
pieza y mantenimiento) en el 
tiempo en el que es utilizado 
por el distrito. «Me da mucha 
pena que se hayan gastado tan
tos millones, hayan puesto un 
parquet tan bonito y tan bue
no -lo de 'bueno' lo digo por 
el dinero que ha costado- y 
ahora ¿quién limpia esto para 
mantenerlo en condiciones? Es
to se abre a las 5 de la tarde pa
ra el distrito y al día siguiente 
cuando llegan los alumnos del 
instituto se lo encuentran como 
esté. Imagínate los lunes des
pués de todo el fin de semana», 
explica Mari Carmen Nuño, 
delegada de deportes del AP A 
del Antonio Machado. 

tos millones como se han gas
tado, el hall del pabellón ofre
ce un aspecto sucio y con unos 
simples kilos de pintura blan
ca se habría quedado como nue
vo. Luego entras a las duchas 
y ya hemos visto lo que hay. Es 
una vergüenza, puede haber ra
tas, cucharachas, lo que le de la 
gana y no sabemos a qué ate
nernos, si eso va a seguir así y 
los chicos van a seguir duchán
dose donde las chicas o cómo va 
a ser». 

Según Carmen Nuño, la sub
dirección territorial del MEC 
aseguró al AP A que estaba pac
tado el arreglo de esa zona, sin _ 
concretar para cuándo, e inclu
so el alcalde manifestó pública
mente hace dos semanas que se 
habían dado 5 millones y que 
el tema ya estaba solucionado. 
Parece que no es así. 

Eso con respecto al manteni
miento que le correspondería al 
ayuntamiento por la utilización 
municipal de las instalaciones. 
El segundo asunto que preocu
pa al AP A es el estado ruinoso 
d e los vestuarios y duchas de Este es el aspecto que ofrecen las duchas masculinas. La fotografía se tomó el día 14 de marz~ 
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carta del APA del l.E.S. 
Antonio Machado al alcalde 

En relación con todo lo anterior, 
el APA del l.E.S. 'Antonio Macha
do' ha hecho llegar al alcalde, Flo
rencio Campos, una carta invitándo
le a mantener una reunión con los 
padres para que les aclare todas las 
dudas que tienen con respecto al pa
bellón polideportivo del centro. 

La carta es la que sigue: 

.. NO ES ASI, Sr. ALCALDE,, 

En la mesa redonda celebrada el 
día 613195 en el Centro de Salud, en 
la que Ud. fue a hacer un desglose 
de los presupuestos, yo, Francisca 
Sánchez, como presidenta del APA 
'María Zambrano' del l.E.S. Anto
nio Machado, le planteé pública
mente unas preguntas en torno al es
tado de las obras del pabellón poli
deportivo de nuestro centro. 

En un convenio suscrito por el 
MEC, Centro y Ayuntamiento, se 
comprometió a llevar a cabo las 
obras para que, en horario no esco
lar, pudieran beneficiarse de las ins
talaciones todos los jóvenes del D
VllI. Las obras se han llevado a ca
bo en lo básico (no sin problemas) 
pero falta el acondicionamiento de 
las duchas y vestuarios y la pintura 
de la entrada. Y digo «falta» porque 
realmente falta. 

En respuesta a mi pregunta de 
aquel día, Ud. me aseguró que el 
Ayuntamiento había invertido en es
te asunto 5 millones de pts. y que las 
duchas ya estaban acondicionadas y 
las obras concluidas. 

Sr. Alcalde: no es así. 
La obra sigue sin estar acabada. 

Si realmente el ayuntamiento ha in
vertido esos 5 millones nos gustaría 
saber en qué y si aún no los ha in
vertido nos gustaría saber porqué. 

Sabemos que las elecciones están 
muy cerca, pero, como no somos mal 
pensados, nos inclinamos a creer que 
su respuesta de aquel día se debe só
lo a una información deficiente por 
parte de sus colaboradores. Pero los 
hechos son otros y esa parte de las 
instalaciones sigue en ruina. ¿Qué 
pasa, Sr. Alcalde? 

Por otra parte, queremos que el 
esfuerzo inversor que ha hecho el 
Ayuntamiento en el acondiciona
miento de nuestro pabellón deporti
vo no se convierta en más dinero ti
rado. Dichas instalaciones necesitan 
un mantenimiento y vigüancia real 
y efectivo. Nuestro centro ya se en 
carga de la limpieza y mantenimien
to en horario lectivo. El Ayunta
miento se comprometió a hacerse 
cargo de ello en horario no escolar 
y fines de semana. De momento só
lo hay promesas. ¿Quién va a hacer
se cargo? ¿Cómo y cuándo? Nos gus
taría tener la certeza de que el Ayun
tamiento es consciente y responsable 
de que su esfuerzo inversor en este 
asunto no se vea reducido a ruinas 
por abandono. 

Como suponemos su interés en to
do este asunto, el APA 'Mª Zambra
no' queda a su entera disposición pa
ra que cuando Ud. pueda (porque es
tamos seguros de que quiere) nos 
aclare estos pequeños errores». 

Francisca Sánchez 
Presidenta del AP A 
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URBANIZADORA COLMENAR, S.A. 

EXPERIENCIA Y TECNICA 
EN LA CONSTRUCCION 

Urbanizadora Colmenar basa su calidad en 
la planificación, control y análisis de cada proyecto. 

Personas, sistemas y métodos están comprometidos 
en dos importantes objetivos: la calidad integral 
de nuestras realizaciones y el servicio a los usuarios. 

La experiencia de 25 años, basada en la aplicación 
de las técnicas más avanzadas en la construcción, 

e/ Antequera, 1 (Local 1) Tel. : 882 62 03 
ALCALA DE HENARES (Madrid) 

nos aseguran la plena satisfacción de nuestros clientes. 

Asegure su bienestar y rentabilidad. 

Plaza del Pueblo, 8 
COLMENAR VIEJO (Madrid) 

·Miembro de 

Asociación Madrileña 
de Academias 

Privadas 

OFERTA PUBLICA DE EMPLEO 1995 

lNSALUD 
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. · - Administrativos 
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AYUNTAMIENTO 
DE.MADRID 
- Auxiliares 
- Administrativos 

INSTITUCIONES PENITENCIARIAS 
. . 

COMIENZO NUEVO GRUPO: 3 DE ABRIL 

TURNOS DE MAÑANA, TARDE, 

NOC:HE Y SABADOS 
INFORMACION: Cl. Teniente Ruiz, 1 (Cuatro Caños) 

Telf.: 889 60 64 - Fax: 880 39 10 
28805· ALCALA DE HENARES (Madrid) 
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MUEBLES 

Limpieza 
Reparación 

Restauración 
Repuestas 
C/ Nebrija, 12 
Teléf. 888 21 02 

Alcalá de Henares 

TELECAR FERRI 
Compra-Venta de todo tipo 

de maquinaria 
BOSTELERIA 

HOGAR e INDUSTRIA 

Nueva y de ocasión 
Reparaciones 
Era Honda, 10 - Tlf.: 883 43 44 

ALCALA DE HENARES 

VESTUARIO LABORAL 

@~o 
• EMl'KESAS • TALLERES 
• HOSTELERIA · • CLINICAS 

• ALIMENT ACION 
- Servicio a domicilio

ESTAMPAMOS ANAGRAMAS 

Carmen Calzado, 16 
Tlf. 880 90 04 - FAX: 880 90 04 

SE ALOUILA 

LOCAL CENTRICO 
50 m/2 

Complejo Cervantes 

Plaza de los Irlandeses 

Razón Telf.: 888 91 77 

SE VENDEN 
CACHORROS 

DE PASTOR ALEMAI 
C O\ E:\C ELE\TE PEDIGRI 

Tlf.: 889 26 97 - Lourdes 
(horario comercial) 

; RESIDENCIA 
Jª EDAD 

«MARIA AUXILIADOU» 
• Económica • Familiar 
GUADALAJARA -949 / 29 04 88 
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El niño nació en Alcalá hace 7 meses 

Sólo un trasplante de corazón salvará 
la vida al pequeño David 
Desde hace tres meses espera la intervención en la clínica de La Paz 

Desde hace tres meses, David está ingresado en el hospital de La Paz en espera de un nuevo corazón que pueda 

sustituir al suyo, que no funciona demasiado bien. David sólo tiene 7 meses y necesita un corazón para poder aprender 

a caminar, a hablar, a jugar, a vivir ... La mayoría hemos tenido esa oportunidad y a David no podemos negársela. 

David Lozano es el tercer hi
jo de un joven matrimonio alca
laíno. Cuando nació hace siete 
meses le detectaron un soplo fun
cional en el corazón, pero la co
sa era más grave de lo que se dic
taminó en un principio y el ni
ño fue empeorando. Ahora, Da
vid sufre una estenosis aórtica se
vera y debido a eso tiene infar
tada la mitad del corazón. Su 
única garantía de vida es el tras
plante. 

El niño permanece hospitali
zado en La Paz desde el pasado 
24 de diciembre en espera de que 
donen un corazón que sea com
patible para que los médicos pue
dan proceder al trasplante. Se
gún la madre de David, Mari 
Carmen Martínez, no se sabe 
cuánto tiempo puede esperar el 
niño: «Los médicos no lo saben. 
Puede que aguante o puede que 
no aguante, eso lo sabe Dios na
da más». Mientras, el niño sigue 
en buenas manos. Para que Da
vid tenga una posibilidad de cu
ración, no sólo tiene que apare-

David duerme plácidamente mientras llega el corazón salvador. 

cer un donante sino dos, porque da completamente normal. Ten-

delante de él otro niño espera en drá que medicarse de por vida y 

estado más grave que llegue un quizás no pueda hacer esfuerzos, 

corazón que le salve la vida. El pero eso no importa: «Después de 

'milagro' tiene q1;1e venir por que se ponga bien, lo demás no 

partida doble. tiene importancia. A un niño, si 

Cuando David reciba un nue- se le inculca desde pequeño lo 

vo corazón podrá hacer una vi- que tiene que hacer lo hace, 

Mari Carmen Martínez, madre de David, vende cupones de la ONCE en el paseo de la Estación. Sufre una enferme

dad degenerativa de la vista. 
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El niño está atendido por médicos y enfermeras de La Paz. En esta 
ocasión es su propia madre quien le administra el oxígeno. 

como me ocurrió a mí con la en
fermedad que tengo en la vista. 
También me inculcaron que po
co a poco iba a ir perdiendo la 
vista y, como ya estoy mentali
zada, no me asusta tanto. Es por 
un estilo. David no podrá hacer 
muchas cosas, pero eso es lo de 
menos. Lo principal es que esté 
ahí, bien y salga para delante». 

Llamamiento 
Desde nuestro periódico y des

de todos los medios de comuni
cación que se lo permitan, Mari 
Carmen quiere hacer un llama
miento solicitando un corazón 
para su hijo y para todos los ni
ños que como David lo necesitan 
para seguir viviendo: «Hace fal
ta, no solamente para mi hijo si
no para todos los niños que lo ne
cesiten. El llamamiento lo hago 
en nombre de todos los niños, en 
especial por el mío por supuesto, 
pero quiero que otros padres se 
sientan en el lugar de uno y en
tiendan el problema». 

La donación de órganos es un 
tema por el que Mari Carmen 
nunca se había interesado: 
«Nunca quería pensar en eso. 
Pensaba que me faltaba mucho 
para morirme, pero te tiene que 
pasar una cosa de éstas para sa
ber lo que es. Hasta que no te 
ocurre no te lo planteas». 

Como a ella le ocurrió, reco
noce que puede pasarle a la ma
yoría de los españoles, y en su 
opinión la mejor forma de moti
var a las familias que pierden a 
un ser querido a que donen sus 
órganos es no sólo contarles que 
alguien necesita ayuda, sino que 
le conozcan: «Los coordinadores 
van de familia en familia pero 
esas personas no conocen el pro
blema que hay. Yo pienso que 
tendrían que verlo, no solamen
te que se lo cuenten, para ani
marse a donar un órgano». 

PUERTA de Madrid 

Una familia 
«partida por la mitad» 

Mari Carmen vende cupones 
de la ONCE y tiene 26 años. 
Nunca imaginó que «tan joven, 
iba a sufrir tanto con un hijo». 
Los gastos de desplazamiento al 
hospital para ver a David son un 
problema mínimo comparado 
con todo lo que tiene que pade
cer la familia: «Los gastos son lo 
de menos porque si no lo tengo 
para una cosa lo tengo para ir al 
hospital. Pero estamos partidos 
por la mitad: los dos hijos mayo
res, uno lo tiene mi madre y el 
otro lo tiene mi suegra, yo llego 
a casa por la noche ... Es una si
tuación un poco dramática». 

El padre de David, conserje en 
la facultad de Medicina, sobre
lleva la situación aún peor que 
Mari Carmen: «El no lo ve los 
días de diario, solamente los fi
nes de semana, y se conoce que 
al no verlo se siente peor. Y o co
mo le estoy viendo a diario, un 
día a lo mejor le veo bien, otro 
día a lo mejor le veo un poco más 
pachucho, pero le voy viendo». 

Lo peor de todo es la incerti
dumbre: «Si me dijeran que la 
semana que viene, bendito sea 
Dios, pero no se sabe». A pesar 
de todo, la esperanza está ahí y 
Mari Carmen espera con pacien
cia mientras haya la más peque
ña posibilidad de salvar a David. 
Esta joven está recibiendo el 
apoyo de mucha gente, incluso 
han llegado a ofrecerle dinero pe
ro en este caso, desgraciadamen
te, la salud del niño no se puede 
comprar: «Moralmente me está 
dando ánimos el apoyo de la gen
te, porque me han ofrecido dine
ro pero la cuestión no es econó
mica, si lo fuera me habría arrui
nado yo misma. No es cuestión 
de dinero, es cuestión de suerte 
y que Dios quiera». 

Abierto el plazo de inscripción en el curso: 

* LA DIRECCION 
EN LA EMPRESA 
Del 27 de marzo al 7 de abril 

En horario de 19'30 a 22 horas, Lunes a Viernes 
Plazas limitadas 

CAMARA DE COMERCIO E INDUSTRIA DE MADRID 
DELEGACION EN ALCALA DE HENARES 

Plaza de la Victoria, nº I • Telf .: 889 22 76. 28802 Alcalá de Henares. MADRID 

ARCA.SA. 
MANTENIMIENTO INTEGRAL DE LIMPIEZA 
• Limpieza de Edificios, Locales, Colegios, Etc. 
• Pulido y Abrillantado de Pavimentos 
• Desinfección, Desinsectación y Desratización de Edificios 
• Limpieza de Fachadas 
• Limpieza Industrial 
•Mantenimiento y Replantación de Jardines 
• Limpieza de Moquetas Tapicerías 
• Pequeñas Reformas 

Telfs.: Bit ti 38. Bit 22 43. Fax: Bit ti 38 

C/. ARANJUEZ, sin - Naves 504-505 
Polígono ALCALA 1 

28805 ALCALA DE HENARES (Madrid) 

VENTA DE PARCELAS 
En Pioz (Urbanización EL CHAPARRAL) 

ZONA PRIVILEGIADA 
• AMPLIAS CALLES Y A VENIDAS ASFALTADAS 
• TODOS LOS SERVICIOS: Luz, agua y alcantarillado a pie de parceia, 
• ZONAS COMERCIALES • CENTROS DOCENTES 
• ZONAS AJARDINADAS • ALUMBRADO URBANO 

INVERSION INMEJORABLE - DESDE 1.600.000 Ptas . 

Información: Tlf. BBJ 4J 44 
y en la propia Urbanización fines de semana y festivos 

ACUPUNTURA SIN DOLOR 
Aguja desechable 

Digitopuntura 
Tratamiento a cualquier tipo de dolencia 
C/ Navarro y Ledesma, 21 - 2° C 
Telf.: 889 55 84 - Alcalá de Henares 

el Colombia, local entre 18 y 30 
Telf.: 350 82 26 - MADRID 
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Fernando Español acusa a la aposición de na tener interés en las 
presupuestas municipales de t995: «Me comprometí can ellas a 
tenerlas en diciembre y al día de hay na me han reclamada nada» 

El presupuesto de gastos es real y el de ingresos 
también es real, aunque «Optimista» 
13.615.388.885 pesetas tendrá que gastar el ayuntamiento de Alcalá 
en este ejercicio para atender a sus obligaciones ineludibles 
Femando Español, concejal de Recursos Financieros, no repetirá como edil porque no va en la candi
datura que el PSOE presenta para las elecciones del 28 de mayo. Por eso ha preparado con tranquili
dad la propuesta socialista de presupuesto municipal para 1995. Huelga decir que para que esta pro
puesta se convierta en presupuesto necesita alcanzar la aprobación del pleno municipal. 

El montante global del pre
supuesto proyectado para es
te ejercicio se eleva a algo más 
de 13.600 millones de pesetas, 
a 13.615.388.885 exactamen
te. Y de esto hemos hablado 
a grandes rasgos y un tanto so
bre la marcha con el concejal 
de Recursos Financieros. La 
primera observación que le 
hacemos se refiere a la fecha: 
el ejercicio ya está empezado 
hace meses y su presupuesto 
aún no está aprobado. Y re
cordamos que el del 94 fue 
prorrogado, y que el del 93 se 
aprobó con enorme retraso ... 

- Quiero recordar que yo 
me había comprometido con los 
grupos de la oposición a tener 
preparado el proyecto de presu
puesto en diciembre del año pa
sado; y hace ya algún tiempo 
que lo tengo, pero los grupos de 
la oposición no me lo han recla
mado en ningún momento, de 
donde se puede deducir que no 
están interesados en que haya 
presupuesto para 1995. Sin em
bargo, a mí en particular, y al 
grupo del PSOE en general, nos 
parece que es fundamenal dispo
ner de un presupuesto porque es 
imposible que el ayuntamiento 
pueda funcionar bien sin él. 

- Este presupuesto salta 
de 13. 600 millones de pesetas. 
¿Qué variación tiene sobre el 
presupuesto anterior, el del 
94, que a su vez quedó prorro
gado del 93? 

- Tendría que mirar cómo 
ha quedado en definitiva el de
sarrollo del presupuesto del 94, 
pero a mí no me parece expresi
vo de la realidad comparar los 
presupuests de un año y del an
terior porque a veces el presu
puesto de un año tiene que reco
ger actuaciones que estaban ya 
previstas en el anterior y, pese 
a ello, no se ejecutaron. Compa
rar sin más las cifras de dos pre
supuestos consecutivos puede 
resultar engañoso. 

11 de mano de 1995 

Femando Español, concejal de Recursos Financieros 

Uno de los viejos caballos 
de batalla -de nuestros vie
jos caballos de batalla- es la 
necesidad que el ayuntamien
to alcalaíno tiene de equili
brar de una vez sus gastos y 
sus ingresos. 13.600 millones 
nos parece sin más un presu
puesto expansivo cuando lo 
perentorio es un «plan de es
tabilización». Pero Fernando 
Español niega que haya dese
quilibio. Suponemos que se 
refiere a que los presupuestos 
están contablemente equili
brados y las sumas de gastos 
y de ingresos son iguales ... 
¡Faltaría más! Nos parece que 
el concejal se guarda alguna 
reserva, lo que se aclara cuan
do le sugerimos que exprese su 
opinión sobre el realismo en 
la previsión de las cifras: 

- El presupuesto de gastos 
es absolutamente real, puesto 
que no hacemos otra cosa que 
recoger en él las obligaciones 
que tenemos contraídas, con las 
que no cabe especular porque 
son muy concretas. En cuanto al 
presupuesto de ingresos, diga
mos que tambienes real, aunque 
optimista. 

Así las cosas quedan más 
claras. Dicho de modo más 
prosaico, Fernando Español 
reconoce que, con mucha pro
babilidad, estamos ante otro 
presupuesto deficitario en tér
minos reales, forzosamente 
deficitario porque el ayunta
miento está obligado a gastar, 
en virtud de los compromisos 
adquiridos, más de lo que va 
a ingresar. Eso sí: la previsión 
de ingresos «real y optimista» 
sólo será real si se produce la 
reactivación económica que 
prevé «el optimismo». Si no se 
produce la reactivación, los 
ingresos serán menores por 
más que los gastos se conser
ven, con lo que ambos presu
puestos sólo estarán equilibra
dos en el papel y su conse
cuencia será un incremento de 
la deuda, ya gorda deuda. 

De hecho, esto es lo que ha 
venido ocurriendo desde ha
ce muchos años y Español lo 
reconoce abiertamente: 

-El ayuntamiento ha venido 
gastando año tras año mucho 
más de lo que ingresaba y por 
eso se ha llegado a esta situa
ción. Los equipos de gobierno 

han estado más preocupados por 
la actuación social y por el equi
pamiento de la ciudad que por el 
rigor presupuestario. Esto es así 
y hay que reconocerlo, aunque 
también habrá que entender que 
esta ciudad necesitaba muchas 
cosas que antes no tenía y aho
ra sí tiene. Se ha hecho un enor
me esfuerzo para mejorar esta 
ciudad. Sin embargo, ha llegado 
el momento en que es preciso ce
ñirse a las posibilidades presu
puestarias de Alcalá. 

Desde un punto de vista or
todoxo, ceñirse a las posibili
dades presupuestarias signifi-
ca hacer primero un presu
puesto prudente de ingresos y 
ajustar después los gastos a 
esos ingresos previstos. Todo J 
lo contrario de lo que se ha ve
nido haciendo consuetudina
riamente en el ayuntamiento 
de Alcalá, donde primero se 
hace el presupuesto de gastos 
y después se cuadra el de in
gresos «retocándolo» hasta 
que sume lo mismo que aquél. 
El resultado ya lo vemos: unas 
deudas acumuladas del ayun
tamiento tan consolidadas que 
su suma es superior a todo el 
presupuesto municipal de es-
te año: unos 15.000 millones 
de pesetas suman las deudas. 
Y es muy probable que el re
sultado del optimista presu
puesto de 1995 contribuya a 
que esta suma deudora crez-
ca. Así que preguntamos si no 
se podía empezar desde aho-
ra mismo a ajustar los presu
puestos renunciando al «rea
lismo optimista» que andan-
do el año podría pasar a ser 
«realismo fantástico» o inclu-
so «realismo mágico». 

- No podemos gastar menos 
de lo previsto. Puede decirse 
que todo son pagos a los que ya 
estamos obligados. El equilibrio 
en los presupuestos necesita me
didas políticas previas que den 
lugar a medidas económicas pa
ra el desarrollo de los presupues
tos. Las medidas políticas debe
rían tomarse este año para que 
las económicas empezaran a m 
aplicarse en el 96. (~ 

A veces nos da la impresión 
de que Español quiere sugerir 
más de lo que dice. Por ejem
plo, ¿qué será eso de las me
didas políticas previas? 

- En el ayuntamiento de Al
calá existe una situación poco 
deseable de gobierno. Debería 
haber una mayoría plenaria -y 
no digo una mayoría de partido, 
sino plenaria- que hiciera posi
ble tomar las medidas conve
nientes. y no hay esta mayoría 
desde hace ocho años. La oposi
ción ha venido negándose a in-
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crementcu los impuestos, con lo 
que congelaba la recaudación 
municipal, y simultáneamente 
proponía y a veces imponía 
aumento del gasto. Así no pue
den salir las cuentas. Esta ciu
dad debe decidir qué quiere y, 
si quiere muchos y buenos equi
pamientos, debe comprender 
que eso le costcuá mayores im
puestos. Tengo que señalar que 
la mayoría de los impuestos mu
nicipales están ahora mismo en 
Alcalá por debajo de la media de 
los municipios españoles. 

Sin embargo, IU, que últi
mamente viene negándose a 
que suban los impuestos o li
mitando sus subidas, acusa al 
gobierno socialista de recau
dar mal y poco. Su propuesta 
es que cobre mejor y a todos 
los contribuyentes, no sólo a 
los que pagan bien, con lo que 
se conseguirá mayor recauda
ción sin necesidad de subir los 
impuestos para perjudicar 
precisamente a los que mejor 
pagan. 

- En eso estamos. En el año 
1994 ya ha mejorado la recauda
ción, tanto en términos absolutos 
como en porcentaje de cobros. Y 
el propósito del grupo de gobier
no es que siga mejorando, aun
que esto será más trabajoso a 
medida que mejore. Por ejem
plo, es más difícil pasar del 90 al 
91 por ciento de recaudación que 
pasar del 70 al 71 por ciento. Eso 
aparte, la estrategia permanen
te de Izquierda Unida ha sido 
acosar al PSOE con la esperan
za de <<cuanto peor, mejor>>. Iz
quierda Unida ha mantenido una 
permanente lucha electoralis 
contra el PSOE, aunque para 
sostenerla haya tenido que da
ñar intereses de los ciudadanos. 

El caso es que a estas altu
raas el ayuntamiento de Alca
lá está comido por las deudas. 
Debe más de 8.000 millones 
de pesetas a los bancos y , co
mo poco , entre 6.000 y 7.000 
millones a los proveedores . En 
cuanto a las deudas con los 
bancos, ahora parecen contro
ladas después de que hace un 
año Español promoviera una 
operación de refinanciación 
de ia deuda, por cuantía de 
cuatro mil y pico millones , 
para dejarla a largo plazo y 
distribuirla en más ejercicios 
y con una carencia d e dos 
años. Con eso no se can cela la 
deuda con las entidades finan
cieras , pero deberá ser más fá
cil pagar, si el ayuntamiento 
no se endeuda más aprove
chando «el respiro». Pero el 
asunto «sangrante» es la deu
da con los proveedores: el 
ayuntamiento les debe entre 
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Presupuesto consolidado 1995 
Presupuesto de gastos 

Cap.1 
Cap.2 
Cap.3 
Cap.4 
Cap.5 
Cap.6 

Cap.8 
Cap.9 

Total 

4.494.715.966 
4.177 .674.252 

938.308.828 
369.142.982 

o 
2.715.609.081 

56.250.000 
863.687 .776 

13.615.388.885 

6. 000 y 7 . 000 millones de pe
setas y no les paga, con lo que 
en definitiva los obliga a con
cederle un crédito sin coste 
alguno .. . 

- ¿Quién ha dicho que no 
tiene coste? Tiene costes de tres 
clases. Para empezar, en dinero 
porque, aunque muchos provee
dores no nos cobren un interés 
de demora, sí nos aumentan el 
precio porque sospechan que 
van a cobrar tarde. Por otra par
te, en algunos casos, la calidad 
de los servicios que el ayunta
miento recibe es menor que la 
que podría exigir si pagara bien. 
Por último, hay un coste en ine
ficacia. Así que las deudas del 
ayuntamiento con sus proveedo
res no sólo perjudican a éstos, 
también perjudican al ayunta
miento. 

¡Esta sí que es buena! To
da la argumentación del con
cejal sólo conduce a una con
clusión: si todos están perju
dicados por esta situación, 
tanto los proveedores como el 
provisto, todos saldrán bene
ficiados si el ayuntamiento 
paga lo que debe. ¿Cuándo 
ocurrirá esto? ¿Cuándo deja
rá el ayuntamiento de ser un 
moroso recalcitrante? ¿No po
dría pedir un crédito especial 
para cancelar sus deudas , sus
tituyéndolas por una deuda a 
largo plazo con alguna enti
dad financiera , y convertirse 
de una vez en un buen paga
dor y en un cliente exigente? 

- Los créditos a largo plazo 
son para hacer inversiones, no 
para pagar deudas. Yo dudo que 
un banco vaya a conceder un 
crédito para eso. El remedio es 
hacer unos presupuestos más 
realistas, recaudar más y gastcu 
sólo lo imprescindible. 

-Vayamos por partes. Re
caudar más , ¿cómo? 

Presupuesto de ingresos 

Cap. 1 
Cap. 2 
Cap. 3 
Cap. 4 
Cap. 5 
Cap. 6 
Cap. 7 
Cap. 8 
Cap. 9 

Total 

3.842.713.778 
850.160.000 

2.885.250.757 
3.479.446.653 

101.728.616 
200.000.000 

1579.287.957 
16.220.000 

660.581.124 

13.615.388.885 

- Por una parte, con la ac
tualización de los valores catas
trales que se reflejará en el IBI. 
Por otra, incluyendo en el cen
so afectado por este impuesto a 
las ímcas que han pasado de ser 
terrenos agrícolas a ser solares 
urbanos en virtud del desarrollo 
del plan de urbanismo; si estos 
solares han visto enormemente 
multiplicado su valor al pasar a 
ser urbanos, es lógico quepa
guen impuesto como urbanos. 
Yo calculo que estas actualiza
ciones pueden suponeer un in
cremento de la recaudación de 
unos 570 millones de pesetas. 

- Y ahora veamos eso de 
gastar menos. ¿Cómo se gas
tará menos? 

- En principio es necesario 
organizar un control racional del 
gasto. Ahora mismo, por ejem
plo, nos encontramos con que en 
un centro de educación de adul
tos le han colocado al ayunta
miento un gasto de teléfono de 
dos millones de pesetas en sólo 
un mes. Es inconcebible que el 
ayuntamiento se obligue a pagar 
cosas así. Hay que controlar el 
gasto y ese control ahorrará mu
cho dinero. Por otra parte, hay 
servicios deficitarios, por ana
crónicos, que deben ser suprimi
dos, por ejemplo el matadero 
municipal, que en esta época ya 
no hace falta en la ciudad y que 
cuesta muchos millones al año. 

- Bueno, y con todo esto, 
¿cuánto tiempo tardaría el 
ayuntamiento en pagar a to
dos sus acredores actuales? 
¿Doce o quince años? 

- No, no tanto. Yo creo que, 
si las cosas se hicieran con el de
bido rigor, político y económico, 
el ayuntamiento se podría que
dar limpio de deudas en el pró
ximo cuatrienio. 

Pues que Dios ilumin e a la 
corporación que salga del 28 

de mayo y reparta suerte en
tre los acreedores para que se 
haga el milagro, que milagro 
se antojará a algunos acreedo
res que alguna vez termine de 
pagarles este ayuntamiento. 

En cuanto al proyecto de 
presupuesto para 1995 , sería 
de desear que , de aprobarlo , 
estuviera aprobado antes de 
que se produjera el relevo en 
la corporación porque, si no, 
nos meteríamos en julio sin 
presupuesto un año más. El 
concejal de Recursos Finan
cieros no osa pronosticar si su 
proyecto se convertirá o no en 
presupuesto. 

- A mí me parece que este 
presupuesto casi no admite ni 
discusión, salvo para ver si hay 
algún error en la transcripción 
de las partidas. Todo lo que está 
en el presupuesto de gastos tie
ne que estar ahí porque el ayun
tamiento tiene la obligación de 
ponerlo. Y no se debe poner ni 
UD duro más porque no hay dine
ro para alegrías. De cualquier 
modo, si el presupuesto se discu
te con la lógica en la mano, no se 
llevará demasiado tiempo en 
modificar lo que se deba y pue
da modificar para llegar a UD 

acuerdo, porque repito que hay 
muy poco margen. Ahora bien, 
si lo que alguien pretende es se
guir bloqueando la situación pa
ra que el ayuntamiento no dis
ponga de su instrumento más efi
caz de gobierno, que es el pre
supuesto, eso será responsabili
dad de quien bloquee la vida 
municipal y con ello perturbe la 
vida de los ciudadanos. 

En la parte superior de es
ta página transcribimos un re
sumen del presupuesto por ca
pítulos. Una vez más hay que 
anotar como el más cuantio
so el 1 , el de personal, que su
pone un gasto de unos doce 
millones de pesetas diarios. Y 
a continuación va todo lo re
lativo a compras y contratos , 
que r esulta una cantidad 
equivalente, aunque algo me
nor. En cuanto a los gastos fi
nancieros , con más de 900 mi
llones de pesetas , quiere de
cirse que el endeudamiento 
municipal lo obliga a pagar 
más de dos millones y medio 
de pesetas diarios por este 
concepto -domingos inclui
dos-. 

En fin , queda claro que 
después de pagar lo que hay 
que pagar porque ya está con
traído en virtud del convenio 
laboral, por contratos de ser
vicios y cosas así, poco queda 
para hacer algo nuevo y por 
tan to no habría «mucho que 
discutir», pero y a veremos. 

' 
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A la izquierda, la llegada del cuadro a Alcalá. A la derecha, una fotografía de la pintura que colgará en el ayuntamiento. 

En compensación por el que se quedó el ministerio de Cultura 

un cuadra del Museo del Prado llega al ayuntamiento de Alcalá 
El cuadro de Angel Lizca

no «Cervantes y sus modelos» 
que formaba parte de la colec
ción pictórica del Museo del 
Prado llegó el jueves 16 de 
marzo al ayuntamiento de Al
calá en cuyas paredes perma
necerá expuesto. Este cuadro 
es el que ha sido cedido por el 
Ministerio de Cultura en 
compensación por la expro
piación de otra obra pictóri
ca que procedía del patrimo
nio municipal y que por el in
terés del mismo fue incorpo
rado al patrimonio del Esta
do para su exposición en el 
Museo del Prado. Se trata del 
cuadro uSócrates reprendien
do a Alcibíades en casa de una 
cortesana». 

En la fotografía puede ver
se el cuadro de Angel Lizca
no cedido por la pinacoteca 

más famosa de España y el 
momento en el que era descar
gado ante la puerta del ayun
tamiento complutense, en 
presencia de la concejala de 
Relaciones Institucionales, 
María Vicenta Salazar. 

El cuadro que sustituye al 
titulado «Socrátes reprendien
do a .. ·" ocupará el hueco que 
éste dejó en la escalera que su
be al primer piso del edificio 
consistorial. 

Falleció la bailarina 
Karmen Larumbe 

El jueves 16 de marzo se 
cumplió un mes del falleci
miento en Bruselas de la bai
larina y coreográfa Karmen 
Larumbe. La muerte le sobre
vino por un cáncer que le ha
bía sido diagnosticado de for-

ma accidental sólo seis meses 
antes. 

Karmen Larumbe nació en 
1936 en un pueblo de Nava
rra y seis años después se tras
ladó a Argentina con sus pa
dres , donde se forma profesio
nalmente en la música y la 
danza. 

A los 16 años es nombrada 
profesora de música en un 
conservatorio de Buenos 
Aires. Crea el Ballet de la Pro
vincia de Misiones y es allí 
donde consigue una beca pa
ra ampliar su formación en 
Bruselas , ciudad en la que 
funda el Ballet Contemporá
neo de esa ciudad. Tras reci
bir el Premio Shiva 81 , Kar
men regresa a España y se ins
tala en Alcalá de Henares, 
donde recibe una oferta de la 
Fundación Colegio del Rey y 
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funda un centro coreográfico. 
La colaboración con el orga
nismo autónomo de cultura 
no resulta óptima para la co
reógrafa que opta por abando
nar nuestra ciudad para crear 
un estudio de danza en 
Madrid. 

1100~~~ 
MARZO 

Día 9 ................ 41.874 
Día 10 ................ 12.022 
Día 13 ................ 90.775 
Día 14 ................ 34.864 
Día 15 ................ 43.246 
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Gastronomía Internacional 

EUROPEAN COMPUTING 
CONSULTANTS, S.L. 
Por acuerdo de la Jun ta General de 
fec ha 7 de marzo de 1995 se traslada 
el domicilio de la sociedad de P" 
Estación, 1, 3 Ca C/ Luis de Medina, 
4, local D de Alcalá de Henares 
Los Admi nistradores Solidarios 

Reza nueve Avemarías du
rante nueve días. Pide tres 
deseos: uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu- -
blica este aviso y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

C.L. 
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- ~ «Bert1n Osborne es muy chulo pero es buena persa » ; 

un alcalaíno gana el concurso Ingenio 1 lotu1a en Antena 3 TV 
El alcalaíno José Luis Couce Seijas, de 27 años de edad, resultó ganador del programa Ingenio y Locu

ra que emitió Antena-3 Televisión el pasado lunes. El concursante, que confiesa que lo mejor ha sido 
conocer a Chiquito de la Calzada y al resto del equipo, relató su experiencia a PUERTA DE MADRID. 

De apellidos gallegos pero 
natural de Alcalá de Henares, 
José Luis Couce Seijas es una 
de esas personas que anima el 
cotarro en bodas, cumpleaños y 
reuniones contando un chiste 
detrás de otro. Dependiente en 
la papelería Ongil de la calle 
Caballería Española y, en oca
siones, profesor de aerobic en 
un gimnasio, sus amigos le ani
maban a participar en el pro
grama de Antena 3-Televisión 
'Ingenio y Locura', presentado 
por Bertín Osborne y emitido 
los lunes a las nueve y media de 
la noche. Aunque las explica
ciones puede que sobren des
pués de la 'Chiquitomanía' se 
trata de un concurso de chistes 
en el que tres participantes 
compiten ante un jurado for
mado por humoristas -Los 
Genios-. Finalmente decidió a 
escribir, resultó seleccionado y 
no sólo eso sino que ganó el pri
mer premio en el programa que 
emitía esta cadena el pasado lu
nes día 13. 

«Chiquito de la Calzada es 
muy buena persona» 

Hace mes y medio José Luis 
envió una carta en la que soli
citaba participar en 'Ingenio y 
Locura'. El mismo día siguien
te recibió una llamada telefóni
ca como respuesta, en la que le 
pedían que enviase una cinta 
de video con la grabación de 
unos veinte chistes contados 
por él. A los pocos días recibió 
de nuevo la contestación: había 
sido seleccionado, tenía que en
viar un fax con veinte chistes 
más y prepararse porque la gra
bación del programa sería en 
menos de un mes. 

El 21 de febrero, a las once 
de la mañana, José Luis llega
ba a los estudios de Antena 3 
Televisión en San Sebastián de 
los Reyes, dispuesto a partici
par en el programa. Tras espe-

rar en una salita a que llegaran 
los otros dos concursantes, la 
mañana se dedicó a que se fa
miliarizaran con todo el am -
biente. «Primero nos invitaron 
a café. Los tres concursantes es
tuvimos charlando; nos dejaron 
solos para que cogiéramos con
fianza. También nos invitaron 
a comer con 'Los Genios'. Chi
quito de la Calzada no se sentó 
a nuestro lado porque no había 
sitio. Es muy majo. Nos salu
dó por los pasillos y nos dijo 
' cobarrdes'. En cuanto nos co
noció ya estuvo muy bien con 
nosotros. Me cayó muy bien 
porque es muy buena persona. 
Estuve comiendo con Paz Pa
dilla y con 'El Fali' que son 
muy buena gente también; los 
son todos en realidad>>, cuenta 
José Luis. 

Chistes elegidos 
En Televisión, ya es sabido, 

no es siempre todo lo que pare
ce. Incluso en este programa, 
en el que parece que la espon
taneidad para contar chistes en 
cualquier momento y lugar es 
una de las cosas que se valoran, 
se hace una selección. «Te dan 
una hojita con los chistes que te 

han seleccionado. En el tema
rio hay seis temas que pueden 
tocar y hay seis chistes de cada 
tema. Si te salen, como me pa
só a mí, chistes de médicos, ya 
sabes los que tienes que contar. 
Y o no estaba muy conforme 
con los que me eligieron porque 
tenía muchos mejores. Ellos me 
dijeron que algunos no se po
dían contar y otros ya se habían 
contado». 

«Bertín es chulo 
porque vale» 

Tras la comida y la sesión de 
maquillaje, sobre las tres de la 
tarde, comenzó la grabación. 
Para empezar cada concursan
te graba un chiste antes de que 
el público entre al estudio. 
«Tardan una media hora en co
locar al público. A las chicas 
más guapas las ponen delante e 
intentan alternar en los asien
tos a chico y chica». Una vez to
dos colocados, Bertín Osborne, 
presentador del programa tras 
la marcha del mago Pepe Ca
rroll, hizo aparición en el estu
dio. «Es muy estirado y muy 
chulo pero es muy buena per
sona. Es chulo porque vale; es 
un tío alto, guapo, con ojos ver-

<)/ 

s y que 'mola',,, reconoce el 
concursante. 

La grabación se prolongó 
hasta las siete y media de la tar
de. José Luis cuenta que lo más 
trabajoso son las repeticiones. 
«A mí me hicieron repetir va
rias veces. El primer chiste lo 
grabé seis veces; ya lo contaba 
mal y todo porque no me hacía 
gracia ni a mí. Se equivoca to
do el mundo pero se pasa muy 
bien. Estar delante de las cáma
ras te pone muy nervioso. Ha
bía estado muchas veces en reu
niones grandes pero no es lo 
mismo porque tiene que salir
te todo bien y si te olvidas de 
algo te joroba mucho. Como 
tienes que repetir te vas po
niendo más nervioso y más sa
biendo que te está viendo toda 
España». 

Pasadas grabaciones y repe
ticiones, el alcalaíno resultó ga- · 
nador aunque confiesa que no 
se lo esperaba. «Soy una perso
na a la que le gusta mucho ga
nar siempre pero hay veces que 
no se puede. En ese momento 
pude pero yo pensaba que iba 
a ganar el otro chico». 

Por el mero hecho de parti
cipar en el programa cada con
cursante recibe 100.000 pesetas 
y el ganador 300.000. Pero en 
la realidad no son tales. «Te 
quitan el 25 por ciento para 
Hacienda; pero no te dan las 
300.000 y luego te las quitan; 
te dan directamente las 
225.000. A mí todavía no me 
las han dado. Te piden la cuen
ta bancaria y , una vez emitido 
el programa, te dan el premio. 
A mi aún no me han lleagdo. 
Me lo gastaré en arreglillos pa
ra el piso porque falta me 
hace». 

Teniendo en cuenta que par
ticipar en un programa de te
levisión y ponerse delante de 
las cámaras puede ser toda una 
experiencia, José Luis comen
ta que lo que más le gustó fue 
conocer a la gente y afirma que 
no tiene pega de nada. Pero a 
pesar de que el lunes pasado le 
vio toda España en televisión, 
y de que ni siquiera sabe cuán
tos tiene en repertorio, no pu
dimos convencerle de que nos 
contara un chiste. 
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La concentración concluyó sin incidentes cuando se marcharon los traficantes. Florencio Campos y Pablo González se entrevistaron con los vecinos 

Los responsables de la seguridad ciudadana prometieron a 
los vecinos de la calle Cabeza de vaca una protección 
especial por las amenazas recibidas 

<<iLes hemos reventado el mercado!>> 
Los vecinos suspendieron las concentraciones al conseguir 
que los traficantes de droga se marcharan 

Sin una sola actitud violenta, sin esgrimir ni un solo palo, solamente con una permanente concentra
ción y con una denuncia pública, dando en todo momento la cara, los vecinos de la calle Cabeza de 
Vaca consiguieron el objetivo de acabar ellos mismos con el tráfico de drogas producido en el piso 
primero D del número l. La pareja residente en este piso y la hija de· la mujer, ésta última con varias 
detenciones por tráfico de estupefacientes, hicieron las maletas y se marcharon después de que los 
vecinos les hicieran añicos el mercado tal y como afirmaron los concentrados: «¡Les hemos reventado 
el mercado!», aseguraron varios de ellos para subrayar que «todos aquellos que tengan el ~o pro
blema que hemos tenido nosotros no tienen más que hacer lo mismo que hemos hecho nosotroS>>. 

Bastaron cien horas de con
centración de los vecinos, cua
tro días y medio , para reven
tar el m ercado de la d r oga en 

la calle Cabeza de Vaca. Un 
mercado en el que sus clien
tes necesitan dosis a diario y 
que al no encontrarlas en el 

punto habitual buscan con to
da urgencia otro punto de 
venta. «No han tenido más re
medio que marcharse porque 

I "' - • • ~ . . ,. .. - ~ 
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aquí sabían que ya no iban a 
poder vender más droga», se
ñaló una de las participantes 
en la concentración que su
brayó el carácter pacífico que 
ha tenido ésta: «No hemos pe
gado a nadie ni teníamos in
tención de hacerlo. Lo que no 
íbamos a hacer era permitir 
que se siguiera vendiendo 
droga junto a nuestras casas». 
Cien horas que han puesto en 
entredicho la actuación poli
cial y el entramado judicial, 
o al menos , en opinión de los 
propios vecinos, han servido 
para dar una alternativa «que 
no es ilegal. Nos otros no he
mos hecho nada ilegal, sim
plemente nos hemos manifes
tado contra la droga denun
ciando a todo el barrio cuál 
era el lugar donde se vendía. 
Al final , hemos conseguido lo 
que no han conseguido ni la 
policía ni los jueces, quepo
damos vivir tranquilos». 

Sin embargo, todo tiene su 
precio y éste ha sido el de las 
amenazas sufridas. Fernando, 
uno de los vecinos que ha ejer
cido como portavoz vecinal, 
pidió públicamente a los res
ponsables de la seguridad ciu
dadana que se incremente la 
vigilancia policial ante las 
amenazas que han sufrido: 
«Nos han dicho cuando se 
iban que tuviéramos mucho 
cuidado; nos han amenazado 
y aunque es muy difícil que 
puedan cumplir sus amena
zas , queremos estar protegi
dos». 

Públicamente, el comisario 
jefe de la Policía Nacional y 
el concejal de Seguridad Ciu
dadana, Pablo González, se 
comprometieron a intensificar 
la vigilancia policial en la ca
lle Cabeza de Vaca. El mar
tes 14 de marzo estuvieron 
ellos y el alcalde con los veci
nos en la propia calle y tomá
ron nota de los problemas 
existentes en el barrio como es 
la ocupación de un piso bajo 
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El comisario jefe se comprometió a destinar vigilancia policial a 
la calle después de que los vecinos consiguieran que los 
traficantes se marcharan del piso que ocupaban. 

en el número 5 de la calle Ca
beza de Vaca, el arrasamien
to de la valla y la ocupación 
de las ruinas de la basílica ro
mana de Complutum por par
te de drogadictos: «Si llegaba 
la Policía los drogadictos aca
ban metiéndose por allí para 
desaparecer. Aquello está lle
no de jeringuillas». 

«Después de conseguir 
echarlos, lo que queremos es 
que la Policía patrulle un po
quito por aquí y tengamos 
protección», pidió una de las 
mujeres participantes en la 
concentración. Los vecinos 
pidieron una entrevista con el 
alcalde y el concejal de Segu
ridad Ciudadana, además 
presidente de la delegación 
del distrito, el socialista Pablo 
González y éstos la hicieron 
extensible también al comisa
rio jefe de Policía Nacional 
para que estableciera desde su 
responsabilidad una serie de 
compromisos con los vecinos. 

Por otra parte se recogió 
entre los vecinos de la calle el 
malestar con la Asociación de 
Vecinos Cervantes, cuyos 
miembros se pusieron en con
tacto con los concentrados en 
la calle prácticamente cuando 
la concentración ya termina
ba». 

Solución feliz para el 
concejal de Seguridad 

El concejal de Seguridad 
Ciudadana, destacó que la 
concentración de vecinos en la 
calle Cabeza de Vaca no se 

· puede considerar como patru
llas ciudadanas: «Los vecinos 
se han concentrado para in
tentar solucionar un problema 
que tenían en su calle y ha ha
bido una colaboración positi
va en tanto en cuanto no ha 
habido situaciones complica
das de agresividad. Al final , 
afortunadamente han conse
guido que estas personas se 
marcharan». 

Pablo González señaló que 
«los vecinos han conseguido 
reventarles el mercado; cada 
cual ha puesto su granito de 
arena pero el principal ha si
do el de los vecinos con el cer
co que han realizado a la ven
ta de drogas; eso ha traído co
mo consecuencia que esta per
sona se marche. No sabemos 
adónde irá, así es que el pro
blema simplemente se trasla
da, pero lo que sí es cierto es 
que se ha quitado un punto 
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conflictivo que traía en jaque 
a los vecinos». 

El concejal de Seguridad 
Ciudadan apuntó que «des
pués de que a esa mujer se le 
ha detenido en seis ocasiones 
lo que habría que pedir sería 
que la actuación fuera más rí
gida en las sentencias que se 
plantearan». 

Por último, el concejal de 
Seguridad Ciudadana explicó 
que en la responsabilidad que 
tiene va a pedir a la Policía 
Municipal una mayor vigilan
cia: «Mi compromiso es ese, 
que los agentes de la Policía 
Municipal pasen con la fre-

cuencia que han estado pasan
do estos día s, aunque el com-

promiso ha sido también asu
mido por la Policía Nacional». 

--~~~~~~~~-j~~~~~----
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MENÚ ADULTOS 

MARiscAoA SURTIDA 

o 
SETAS coN JAMóN, PlMiooos RauNos, 

QUESO, JAMÓN IBÉRICO y 
COGOU..os coN ANcHoAs 

SoLOMlll.O EN SAL.5A DE 

PIMIENTOS DE P!QUIUO 

o 
LENGUADO SENCIUO 

BIBIDAYPAN 
POSTRE 

CAFÉ 

3.300. ptas. 

MENÚ NIÑOS 
SoPA COLEGIO 

o 
ENrnrnNIMIENTOS DEL CONVENTO 

CHULETAS DE CORDERO A LA p ARRillA 

EscALOPE MILANESA CON EsPAGUETIS 

BIBIDAYPAN 
POSTRE 

2.200 ptas. 

JosÉ Luis MORENO CALVO - GERENTE 

RESERVAS TELÉFONO: 

880 73 91 

ta de mano de 1995 



Ya evoluciona favorablemente en el hospital Doce de octubre 
de la cogida que sufrió en Torres 

José María Plaza, la grandeza de un torero 
El matador de toros José María Plaza evoluciona favorablemente de la grave cornada que sufrió en la pier

na derecha. Plaza se muestra dispuesto a continuar toreando en cuanto se recupere totalmente, lo que de
muestra la grandeza del artista de la lidia que a pesar de haber llegado a una situación extrema, muy cerca 
incluso de haber perdido la vida, no está dispuesto a renunciar al arte que lleva en cada gota de su sangre. 

Todo ocurrió el 5 de mar- safena y la femoral de su pier- donde se encuentra ing·resado 
zo en Torres de la Alameda, na derecha. PUERTA DE desde aquella fatídica tarde. 
su pueblo; sobre las cinco y MADRID ha tenido la oca- Postrado en la cama del 
veinte de la tarde un toro de sión de visitar al maestro en hospital, con los dolores lógi
Martín Berrocal le seccionó la el hospital Doce de Octubre cos que produce una lesión 

José María está acompañado por Ana, su esposa, que se muestra así de alegre. 

José Maria Plaza continúa su 
proceso de recuperación en el 
hospital y aquí lo tienen ustedes, 
a la izquierda, echando un vis
tazo a PUERTA DE MADRID; 
precisamente al número que da-

- ba cuenta de su cogida. ¡A rec
_. puerarse, maestro! 

que le mantiene todavía la 
pierna abierta, José Mari Pla
za no tuvo reparo alguno pa
ra conversar con PUERTA 
DE MADRID y responder a 
unas preguntas. 

- ¿Cómo te encuentras, 
José Mari? 

- Con muchos dolores en la 
piema, pero gracias a Dios muy 
animado y esperando con mucha 
ilusión volver a ponerme el tra
je de luces para demostrar lo que 
llevo dentro como torero y dar 
grandes tardes a los que confían 
en mí y a los que de una forma 
u otra creían que Plaza ya no 
existía. 

- ¿Piensas continuar en el 
mundo del toreo después de lo 
ocurrido? 

- Mira, en esta profesión 
existen dos caras de la misma 
moneda, la del triunfo o la de la 
enfermería. A mí me ha tocado 
esta última, pero no siempre voy 
a estar aliado con la desgracia. 
Tengo la seguridad de que pron
to me va a sonreír la suerte y ten
go que ser figura del toreo. 

- ¿Has pensado sincera
mente en algún momento que 
esto había terminado? 

- La verdad es que temí la 
pérdida del pie pero por fortuna 
los médicos que me están aten
diendo son unos fenómenos y me 
dan muchos ánimos. Les estoy 
profundamente agradecido y si 
Dios quiere, cuando me suturen 
la herida de la piema empezaré 
la recuperación porque hay tore
ro para rato. 

- ¿Fuiste consciente des
de el primer momento de Ía 
gravedad de la cogida? 

- Sí, cuando sentí el pitón en 
mi piema estaba seguro de la 



\ 
José Macías visitó a José Maria Plaza en el hospital La esposa, a la cabecera del torero constantemente 

gravedad de la cornada e instin
tivamente me dirigí hacia la en
fermería. Lo primero que pensé 
fue en mi hija, en mi mujer y en 
mi madre. ¡Qué se le va a hacer! 
Esto es la cara y la cruz de la 
fiesta y pienso que peor que he 
estado, que peor cogida que és
ta, ya no la voy a tener. De todos 
modos me encuentro muy ani
mado porque José Mari Plaza 
tiene mucho que decir todavía. 

- ¿Dispuesto entonces pa
ra la reaparición? 

- Si Dios me da suerte y 
aunque la gravedad persiste, me 
encuentro bien y con muchas 
ganas. 

La mujer del torero, 
la imagen 
de la preocupación 

Ana, la esposa del torero, es 
la viva imagen de la preocu
pación, un sentimiento lógi
co en cualquier esposa de ma
tador de toros que tarde a tar-

~ d·e se juega la vida ante una 
res brava. PUERTA DE MA
DRID también tuvo ocasión 
de conversar con la mujer de 
José María Plaza, quien des
de que se produjo la cogida no 
se ha separado en ningún mo
mento del torero. 

- ¿Cómo te enteraste del 
percance sufrido por tu 
marido? 

- Todo el día estuve muy 
preocupada porque el día ama
neció· con mucho víento y no es 
lo idóneo para un día de toros. 
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«LO primero que pensé fue en mi hija, 
en mi mujer y en mi madre» 

Sobre las siete de la tarde, cuan
do oí en el telefonillo la voz de 
mi cuñado, pensé que algo le ha
bía pasado a José Mari, cosa que · 
por desgracia se confirmó. 

- ¿Qué piensas de su futu
ro como torero después de lo 
sucedido? 

- El es quien va a decidir. 
La mujer de un torero sufre mu
cho pero entiendo que es su afi
ción, es su vida y no tengo dere
cho a cortársela. Lo que yo quie
ro es que pronto se restablezca 
y le daré ánimos porque José 
Mari es una gran persona y un 
extraordinario torero. 

- ¿Le has visto torear? 
- No me gusta ir a verle a la 

plaza. Sólo he ido alguna vez 

cuando ha matado algún toro a 
puerta cerrada y me ha gustado. 
Por lo que dicen los que entien
den y le han visto torear, la opi
nión generalizada es que lo ha
ce muy bien. 

- ¿Qué dice vuestra hija? 
- .Al principio se asustó, pe-

ro ya ha estado aquí, ha visto a 
su padre y está muy contenta. 

El mundo del toreo, 
con Plaza 

El apoderado de José Ma
ría Plaza también ha estado 
muy cerca del torero en estas 
circunstancias tan tristes. De 
todos modos, Miguel Sánchez 
se encuentra muy contento 

por la evolución del torero de 
Torres de la Alameda: «Des
pués de todo lo que está pa
sando le veo muy animado y 
con muchas ganas. Dentro de 
poco estaremos los dos ·co
rriendo para que coja fuerza 
en esa pierna». Lo que sí qui
so destacar Miguel Sánchez es 
el interés que el mundo del to
reo ha tenido con José María 
Plaza: «Queremos agradecer a 
los medios de comunicación, 
a todo el mundo del toro y 
también a quien no lo es, por
que se han volcado con noso
tros dándonos muestras de so
lidaridad, cosa que agradece
mos de todo corazón. Ese 
agradecimiento es extensible 
al equipo médico, a ganade
ros y empresarios y como no, 
a infinidad de compañeros de 
profesión, como Jesús Rome
ro, Regino Ortés, Luis Miguel 
Encabo, El Bote, Raúl Galin
do, Angel Teruel, Ortega Ca
no ... en fin, a todo el mundo, 
pero la verdad es que José 
Mari se lo merece. 

Es el momento de la despe
dida; no dejamos de desearle 
un pronto restablecimiento y 
el torero nos dijo: «Gracias a 
todos y especialmenfe a 
PUERTA DE MADRID. Es
pero que pronto pueda brin
dar un toro a todos los aficio
nados de Alcalá». 

Eso es lo que esperamos y 
deseamos todos, que se recu
pere pronto y bien y ensegui
da vuelva a hacer el paseíllo 
en esta plaza. 

BAUTIZOS, COMUNIONES 
COMIDAS DE EMPRESA .•• 

c/. Infantado, 3 y Marqués de Santillana 
Tlf.: 889 21 40 - 883 43 00 
ALCALA DE HENARES 

CARTA DE CARIES Y PESCADOS DE PRIMERA CALIDAD 
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José Macias está dolido por la manera en que han actuado 

Florencia campos y el comité socialista para hacer la lista 

«Me sienta cama si en mi propia partida 
me hubieran dada una patada» 

El concejal socialista José Macias Soto manifestó en declaraciones ofrecidas a PUERTA DE MADRID 
que no se siente molesto por dejar de ser concejal pero sí dolido con la forma en la que tiene que aban
donar la corporación municipal: 11Yo creo que después de doce años en los que sinceramente he dado 
todo lo que podido por esta ciudad, incluso supeditando los intereses de los ciudadanos a los del propio 
partido, creo que he cumplido una etapa en mi vida de la que estoy contento y orgulloso». 

José Macías prosigue con su 
alegato: «Por eso entiendo que 
merecía otra cosa y no ente
rarme por la prensa de que no 
iba a ir en la candidatura del 
PSOE. El comité del PSOE y 
el alcalde deberían habernos 
reunido para decirnos que no 
contaban con nosotros y no 
enterarnos por la prensa como 
yo me he tenido que enterar». 

«Estoy muy dolido», reco
noció Macías para subrayar 
que no lo está por no ir en la 
candidatura, sino por las for
mas que ha tomado su parti
do para realizar la renovación 
de la candidatura: «Yo soy el 
primero que reconoce que do
ce años son muchos de perma
nencia en una corporación 
municipal, pero lo mismo que 
doce son muchos para unos, 
también son muchos años pa
ra todos. Por eso yo creo que 
se nos debería habernos me
dido a todos por el mismo ra
sero, desde el cabeza de lista 
hasta el número 27». 

Macías señaló que «me he 
sentido discriminado con res
pecto a otros compañeros; no 
entiendo las formas que se 
han tomado en mi partido. Y o 
pienso que debiera habérse
nos reunido y habérsenos di
cho que el nuevo equipo de 
gobierno, que me figuro que 
será socialista y ojalá así lo 
sea, tiene unas perspectivas en 
las que no encajábamos noso
tros. No se ha hecho de una 
forma elegante. A mí no se me 

¡Problemas can el caudal de agua en sus gri*«ls? 
iDUCHESE A GUSTO! 

DESATASCOS DE CAÑERIAS 
NUEVO SISTEMA 

PARA ELIMINAR LA CAL Y EL OXIDO DE SUS 
CAÑERIAS, AUMENTANDO EL CAUDAL DE AGUA. 
• Limpio • Rápido • Económico • Sin obras 
BUENA DUCHA Alcalá de Henares 

TELEF.; 888 07 35 
AVISOS: Tardes, 5 a 8'30 ó mañanas (contestador automático) 

«YO creo 
en la renovación, 
pero en una renovación 
total» 
«Doce años de concejal 
son muchos años, 
pero son muchos años 
para tocios y yo creo 
que había que haber 
medido a los 27 
de la lista 
por el mismo rasero» 

ha explicado por qué no en
traba en la lista electoral y 
creo que a otros compañeros 
tampoco y esto es una injus
ticia». 

«Me siento como si me hu
bieran dado una patada en mi 
propio partido, pero yo no es
toy muerto, yo voy a seguir 
trabajando por este partido y 
voy a apoyar la lista que pre
sente mi partido aunque no 
comparta algunas formas que 
se han utilizado. Se nos ha 
marginado con muy mal esti
lo», afirmó Macías, quien 
acusó concretamente al comité 
y al candidato a alcalde, Flo
rencio Campos: «No se nos ha 
dado una salida airosa y quie
ro decir una cosa para que 
quede clara, que al número 
dos y secretario general de la 
agrupación hace mucho tiem
po que le dije que yo no que
ría ir en la lista de concejales. 
Y o creo en la renovación pe
ro en una renovación total. 
Tiene tela la cosa, que yo sin 
pertenecer al grupo renovador 
crea más en la renovación que 
los propios renovadores». 

Sin embargo, seguro que , 
de un modo u otro, Macías se
guirá en la brecha. 

EL TROTAMUNDOS 

Concesionario Oficial Lada 

AUSTRIA MOTOR 

18 de marzo de t995 

NUEVO LADA NIVA 4x4 GASOLINA Y DIESEL 
El nuevo LADA NIV A ha nacido imparable. Sus nuevos motores gasolina 
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Con 2 marchas reductoras y 15 velocidades. 

Su diseño también es trotamundos. Con innumerables extras. Portón trasero 
de suelo a techo. Estructura reforzada. Y un interior totalmente renovado. 

El nuevo LADA NIVA es el todoterreno más preparado para la aventura. 
Hasta su precio es de trotamundos. 

Avda. Juan de Austria, 26 - ALCALA DE HENARES. 28804 
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Jasé·María Málaga, desde la emoción 
El pasado día 14 falleció en un sanatorio de Madrid, después de traicionera enfermedad, don 

José-Maria Málaga Galindez, Arquitecto municipal de Alcalá, que tantas y tantas veces engala
nó estas páginas con algún dibujo suyo. Dada su profesión y su arte, supo aprisionar, como dijo 
uno de sus comentaristas, las tres dimensiones de Alcalá y recrear lo desaparecido, todo ello con 
amor filial, pues aquí vio sus primeras luces hace sesenta años. 

Dada la premura con que se 
redactan estas líneas hoy que
remos poner en evidencia o 
traer al recuerdo de los desme
moriados, aquella obra suya a 
la que tituló Alcalá de Hena
res, Arquitectura de su Siglo 
de Oro , publicada en dos vo
lúmenes y a expensas del autor 
en 1987. En ella recreó, cree
mos recordar, cerca de medio 
centenar de edificios complu
tenses, los más de ellos desapa
recidos bajo la piqueta o bajo 
la tea. Hoy es esa obra un do
cumento de incalculable valor 
porque Pepe Málaga, en su 
modestia imposible de disimu
lar, nunca se atrevió a pedir 
ayudas o subvenciones. ¿Cómo 
atreverme, decía él, a pedir 
ayuda para editar estas «Co
sas»? Y las editaba a sus expen
sas, en ediciones limitadísimas 
destinadas exclusivamente a 
aquellas personas a las que hu
biera invitado a su boda; así lo 
hemos repetido aquí en nume
rosas ocasiones para dejar bien 
sentado que esas ediciones, al 
ser de muy reducida tirada y 
en excelente papel, no podían 
ser vendidas. 

Casi todas las regiones de 
España fueron desfilando bajo 
sus lapiceros y rus rotuladores 
-otra originalidad suya-, 
siendo plasmadas con amoro
sa delectación. Recientemente 
(24 de enero y 4 de marzo), di
mos a nuestros "lectores dos 
pruebas de su quehacer envi
diable. Pero ahora sólo quere
mos recordar el libro que su co
mentarista, o por mejor decir 
el propio autor, tituló Guada
lajara m donde anunciábamos 
la puesta en circulación de la 
obra que lleva ese título que, 
como él mismo indica, era el 
tercer volumen dedicado a la 
provincia alcarreña. Pues 
bien, su comentarista se ade
lantó algo en el tiempo y resul-

ta que los sesenta ejemplares de 
la edición aún estaban en casa 
del encuadernador el día 15 en 
que un muy numeroso grupo 
de amigos acudían al cemente
rio de Camarma de Esteruelas 
para asistir a su cristiana inhu
mación. Era una tarde triste, 
de viento, en la que el cielo es
taba entoldado de nubarrones 
componiendo una increíble ga
ma de grises, tan increíble co
mo la que él sabía obtener con 
esas elementales herramientas 
de su arte y de su profesión. 
No, esa tarde no enterrábamos 
a un excelente técnico; enterrá
bamos a un artista al cual, 

:·:·:·;··· 

ahora, le vendrán decenas de 
homenajes póstumos, incluso 
de quienes sólo le conocieron 
superficialmente. 

Sea nuestro oportuno y sin
cero homenaje, sea la expre
sión de nuestro dolor la publi
cación de ese dibujo en el cual 
plasmó, acaso con más arte que 
amor -o viceversa, no sabe
mos- uno de los más recole
tos e íntimos rincones alcalaí
nos. Como también fue aficio
nado a la fiesta nacional que
remos cerrar estas líneas di
ciendo esta sencilla dedicatoria 
urgente y dolorida: ¡José
María, va por ti! 

En la región de Madrid 

Entre 32.000 
y 40.000 familias 
necesitan acceso 
anualmente 
a una vivienda 

El número de familias que 
necesitan acceso a una vivien
da anualmente en la región de 
Madrid oscila entre 32.000 y 
40 .000. Esta situación se 
mantendrá hasta el año 2005. 
Esta es al principal conclusión 
a que ha llegado un equipo de 
sociólogos y urbanistas dirigi
do por Jesús Leal y Luis Cor
tés, profesores de Sociología 
en las universidades Complu
tense y Carlos 111 respectiva
mente. 

El estudio revela que des
de la década de los 80 la ofer
ta que se hace de vivienda es 
fundamentalmente de vivien
das grandes y caras -de más 
de 100 metros cuadrados-. 
Sin embargo, la vivienda pro
tegida tiene poca cabida en la 
oferta global. Este problema 
se agrava en la década de los 
90, cuando casi desaparece el 
número de viviendas protegi
das que se construyen. De las 
más de 22.000 viviendas que 
se construyeron anualmente 
en el período 1981-1991, más 
del cuarenta por ciento fueron 
viviendas protegidass. A par
tir de entonces la media anual 
de viviendas construidas se ha 
situado en 17.000, de las cua
les sólo el 12 por ciento son 
protegidas. Esta ha sido la ra
zón de que las capas menos fa
vorecidas haya tenido que li
mitarse a adquirir vivienda 
de segunda mano o en alqui
ler, al tiempo que se incre
mentaba sustancialmente la 
demanda de vivienda protegi
da. Otras consecuencias de es
ta situación son el considera
ble retraso en la emancipación 
de los jóvenes, que ahora vi
ven en el hogar familiar has
ta los 27 años de edad, como 
media. 

•m ·•' • .. • ENVIOS 
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Sólo hubo un herido, el conductor del camión, que sufrió heridas leves 
un trailer volcó en la nacional 11 al evitar 
el atropello a una prostituta que se le cruzó 

Un camión de la marca Pegaso modelo Intercooling, con matricula de Zaragoza 4596-AB, volcó en 
el kilómetro 35 de la nacional 11 en un aparatoso accidente que no produjo finalmente heridos de grave
dad, aunque sí resultó espectacular por las dimensiones del camión, un trailer cargado de papel para 
su reciclaje. La única persona que hubo de recibir atención sanitaria fue el conductor del camión, quien 
fue atendido en el mismo lugar de los hechos por personal de la Cruz Roja, aunque se mantuvo siempre 
por su propio pie en el lugar del accidente. Este fue provocado por un volantazo que dio el conductor 
del camión para evitar el atropello de una mujer que se cruzó en la calzada. 

«Aquí ha podido ocurrir hoy 
una auténtica tragedia», le co
mentó un guardia civil a otro 
contemplando el tráiler volca
do en la carretera general. 
Mientras tanto, los bomberos 
que prestan su servicio en el 
parque de Alcalá hacían labo
res de limpieza de la calzada, 
encharcada por el combustible 

derramado por el camión en el 
vuelco. Agentes de la Policía 
Municipal complutense, que 
colaboraron con la regulación 
del tráfico, comentaron entre sí 
la gravedad que podía haber te
nido el accidente. Hubo alguien 
que llegó a comentar que «lo 
más raro es que no ha pasado 
nada, es decir, que el conduc-

tor solamente tiene alguna con
tusión y nada más». 

El accidente ocurrió poco an
tes de las 20' 30 horas del mar
tes día 14 de marzo en el kiló
metro 35 de la carretera nacio
nal 11, pasados mil metros del 
centro comercial La Dehesa en 
dirección a Guadalajara. El 
punto concreto en el que el trái-

ler se encontraba volcado era la 
incorporación de la vía de ser
vicio del centro comercial La 
Dehesa y de todo ese polígono 
industrial con la autovía nacio
nal 11. 

Como se suele decir, del mal 
el menos porque al haber ocu
rrido el accidente en ese punto 
al menos se evitó que se produ
jera una grave retención de trá
fico, ya que el camión bloqueó 
los dos carriles de la autovía en 
dirección a Guadalajara; La 
Guardia Civil y la Policía Mu
nicipal lograron desviar el trá
fico hacia Guadajalara por el 
cambio de sentido sin que se 
produjera atasco. 

Diversas fuentes informaron 
a PUERTA DE MADRID que 
el accidente se produjo cuando 
el camión, que circulaba con 
dirección a Guadalajara hubo 
de dar un volantazo para no 
atropellar a una mujer que en 
esos momentos cruzaba la cal
zada. Todas las informaciones 
relatadas a PUERTA DE MA
DRID coincidieron en que esa 
mujer era una prostituta, y eso 
está corroborado por el hecho 
de que no tenía ningún senti
do cruzar esa carretera más que 
para exhibirse a los conducto
res puesto que ambas direccio
nes quedan separadas por una 
mediana de hormigón con un _ 
metro de altura. 

Prostitutas 
en la carretera 

El lugar no tiene iluminación 
artifícial y al ser ya de noche, 
el conductor, según el testimo
nio que éste ofreció a los res
ponsables del tráfico, se encon
tró inesperadamente con una 
mujer que cruzaba la calzada 
por un lugar inusual y no seña
lizado. Eso lo obligó a dar un 
volantazo al camión para esqui
varla. Sin embargo, el peso de 
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la carga le hizo perder la esta
bilidad y volcar. 

El vuelco del camión hizo 
posible que parte de la carga se 
deprendiera cayendo hacia el 
otro carril, el de dirección Ma
drid: «Afortunadamente en 
esos momentos no pasaba nin
gún coche por ese carril porque 
si hubiera sido así estaríamos 
lamentando un accidente mu
cho más grave», comentó un 
bombero. 

Inmediatamente se desplaza
ron al lugar las asistencias sa
nitarias de Cruz Roja, la Guar
dia Civil, la Policía Municipal 
de Alcalá y los bomberos. Al 
comprobarse que no había gra
vedad en el único herido que 
había, -la mujer resultó 
ilesa- se dio aviso a una grúa 
de grandes dimensiones para 
transportar el camión, así co
mo al personal del ministerio 
de obras públicas y transportes 
para que procedieran a la lim
pieza de la calzada pues parte 
de la mercancia del camión 
quedó desperdigada en varios 
metros. Mientras tanto los 
bomberos limpiaron el gasoil de 
la calzada y colaboraron en la 
retirada con la grúa del camión. 

Este accidente ha vuelto a 
poner de manifiesto la peligro
sidad que representan las pros
titutas en la nacional 11. Lo ha
bitual hasta entonces era ver
las situadas a la salida de Alca
lá en dirección a Madrid, con
cretamente frente a la ciudad 
deportiva del Juncal. Allí se 
han producido varios acciden
tes mortales al ser arrolladas al
gunas prostitutas e incluso los 
hombres que las acompañaban. 

No pocos conductores han 
venido poniendo de manifies
to lo peligroso que es para ellas 
y para el tráfico que las prosti
tutas se pongan en la carretera 
a la espera de clientes. Además 
produce mala impresión encon
t 1·a rse en el arcén a varias muje
jeres que comercian con su 
cuerpo, algunas de ellas adictas 
a la heroína y en muy mal es
tado por ello. 

Pero por si esto no fuera po
co, ahora las prostitutas se han 
extendido a otras zonas como la 
salida de Alcalá hacia Guada
lajara, donde una de ellas ha 
provocado ya un accidente muy 
aparatoso que a punto ha esta
do de convertirse en tragedia. 

28 de marzo ................... PEINADO 

29 de marzo ............ COLORACION 

con un cuchillo de sierra y otro de hoja lisa 

Dos individuos muy jóvenes intimidaron 
a siete personas para atracar un banco 

Un botín de 707.981 pesetas se llevaron dos individuos muy jóvenes, 
de entre 18 a 20 años, tras intimidar a un total de siete personas -cuatro 
empleados y tres clientes-, a las que amenazaron con cuchillos, uno 
de hoja lisa de 20 centímetros y el otro de hoja de sierra de unos 15. 

Eran las 13'30 horas del pa
sado viernes, día 10 de marzo, 
cuando se produjo el atraco en 
la entidad bancaria Banesto si
tuada en el número 10 de la Ca
lle Real de;: la localidad de Para
cuellos deljarama. Fueron dos 
individuos los que entraron en 
el banco; uno de ellos, de 1 '70 
de estatura, el pelo castaño os
curo, muy delgado , vestía ca
zadora negra con dibujos y le
tras en la espalda, vaquero azul 
y zapatillas deportivas; el otro 
un poco más alto de 1' 7 5, ves
tía cazadora de ante de color 
beige, vaquero azul y zapati
llas. Ambos se cubrían la cara 
con medias. 

Tras tener el dinero en su po
der huyeron del lugar en un ve
hículo Opel Kadett matrícula 
M 0507 HY, en dirección de 
Paracuellos a Fuente el Saz. 
Practicadas las correspondien
tes gestiones policiales, se 
com¡u·obó la no coi111:idencia 
de la matrícula con el vehícu
lo, al que se supone que le ha
bían colocado pl~cas falsas. 

Destrozos 
en kioskos de prensa 

Varios vendedores de pren
sa se han dirigido a nuestra re
dacción para denunciar los he
chos vandálicos que viene su
friendo. Ultimamente, sobre 
todo durante los fines de sema
na porque en la madrugada del 
domingo es mucho papel el que 

se queda en la calle, llegan los 
gamberros y no se les ocurre co
ger un periódico para leerlo, si
no que cogen un paquete o dos 
y los destrozan, así que vas por 
la calle y te encuentras perió
dicos tirados, con las consi
guientes pérdidas que ello lle
va consigo al vendedor de pren
sa y revistas. 

Intento de robo 
en un bar 

Un intento de robo se produ
jo en el bar 'De la Mancha', si
to en la calle Cerro Castillo 
n°4, el día 12 de marzo. Sobre 
las cinco de la madrugada el 
propietario del bar, que vive al 
lado de éste, oyó la alarma del 
establecimiento. Al acudir al 
lugar comprobó que habían in
tentado forzar la cerradura de 
la puerta y, al no conseguirlo, 
habían roto un cristal. Para que 
la alarma se conectase, el autor 
de los hechos tuvo que introdu
cir un brazo o una pierna que 
detectaron los sensores. El due
ño avisó a la Policía Municipal, 
que acudió a inspeccionar lo 
ocurrido, pero no faltaba nada 
y por ello se decidió no formu
lar denuncia en comisaría. Al
gunos vecinos comentaron la 
posibilidad de que el delito fue
ra cometido por un individuo 
de procedencia marroquí, pe
ro no se ha podido confirmar. 
Hace unos meses ya se cometió 
un robo en este mismo local. 

el Marqués de Alonso Martínez, 6 - Tel.: 888 34 88 

Centro Comercial EL VAL - Local 240 - Telf.: 882 98 49 
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Robo en un bar de la plaza Juan XXIII 

«Estamos en un país libre, democrático, 
y el delincuente hace bien en aprovecharse» 
«YO no valgo para ello; ojalá valiera porque no estaría trabajando, 
estaría robando» 
Los ladrones se llevaron un equipo de música de 120.aaa pesetas 
junto con dinero y género 

Un robo, al parecer cometido por dos personas, tuvo lugar en el bar Noé de la plaza de Juan XXIII. 
Dinero en metálico, tres jamones, botellas de licor y un equipo de música son las pérdidas del suceso, 
junto con una luna de cristal que rompieron con una piedra para poder entrar. Ocurrió en la madruga
da del pasado 11 de marzo, mientras un vecino era testigo de lo que estaba ocurriendo. 

Según un testigo presencial 
de los hechos, sobre las seis 
menos veinte de la madruga
da del día 1 O de marzo oyó un 
ruido en el bar Noé de la pla
za de Juan XXIII. Al asomar
se por su ventana vio salir del 
establecimiento a una perso
na cargada con un bulto. Al 
comprobar que estaban ro
bando, bajó rápidamente a la 
calle y pudo ver cómo salía del 
bar otra persona más: «Vi a 
un chico joven, alto, delgado, 
moreno y con melena; lleva
ba algo en la espalda de la ca
zadora. Cuando bajé vi salir 
a otro tío más. Uno de los la
drones me dijo hijo de puta, 
vete a dormir». 

Los autores del robo habían 
roto una de las lunas con una 
piedra grande que pudieron 
haber cogido del propio par
que de Juan XXIII. Una vez 
en el bar, cogieron el dinero 
del cambio que había en la ca
ja registradora, por una can
tidad que se calcula entre 
quince y dieciocho mil pese
tas; se apoderaron además de 
tres jamones, varias botellas 
de licor y de un equipo de mú
sica valorado en torno a las 
120.000 pesetas, tal y como se 
denunció después en la comi
saría de policía. El testigo de 

los hechos avisó al propieta
rio y a la Policía Municipal, 
pero cuando ésta llegó los la
drones ya habían huido. 

El bar se inauguró el mes 
pasado, después de cambiar 
de dueño y pasar a manos de 
Francisco Fernández. Este de
claraba a PUERTA DE MA
DRID que, aunque ha sido 
propietario de otros negocios 
en Alcalá y ha sufrido otros 
percances, nunca le habían 
llegado a entrar al estableci
miento hasta esta vez: «La 
plaza de Juan XXIII ha teni
do muy mala fama pero, gra-

cias a que la policía se está 
dando paseítos, la han1impia
do un poco. Que por la noche 
haya menos vigilancia y la 
gente se meta es inevitable y 
no sé quién tiene la culpa. Si 
yo los pillo, es otra historia 
distinta. Estamos en un país 
libre, democrático, en el que 
cada uno hace lo que le da la 
gana; entonces el delincuente 
hace bien en aprovecharse. Y o 
no valgo para ello; ojalá valie
ra porque no estaría trabajan
do, estaría robando y vivien
do mejor», comenta con sar-
casmo. 

* PARA UNIVERSITARIOS, PARADOS Y TERCERA EDAD. 

Robo de tabaco 
en El Gurugú por valor 
de a.aaa pesetas 

El día 4 de marzo se come
tió un robo en el restaurante El 
Gurugú, situado en el kilóme
tro O' 200 de la carretera 
M-213 en el término municipal 
de Villalbilla. Autores descono
cidos sustrajeron del interior 
del establecimiento gran canti
dad de tabaco, por valor de 
418.000 pesetas. El tabaco se 
encontraba en el almacén. Pa
ra entrar causaron diversos da
ños, forzaron una ventana y la 
cerradura del lugar donde se 
encontraba guardado el tabaco. 

Importante robo en un 
kiosko de prensa 

En el kiosko de prensa situa
do al final de la calle de Torre
laguna, en la barriada del Cam
po del Angel, se cometió un ro
bo durante la madrugada del 
pasado viernes. Utilizando un 
hierro lateral de uno de los ban
cos situados en la vía pública, 
los ladrones forzaron la puerta 
y se apoderaron de dinero, ta
baco y varios efectos por un va
lore de medio millón de 
pesetas. 

Motorista muerto al 
chocar con un vehículo 
de la Guardia Civil 

Sobre las 16'20 horas del día 
13 de marzo, en el kilómetro 
82' 500 de la carretera C-200, 
en el término municipal de 
Almnacid de Zorita, resultó 
muerto José Luis Afamo Ube
da, de 29 años de edad, al coli
sionar frontalmente la motoci
cleta Honda 600 CBR que con
ducía con el Nissan Patrol PGC 
8857 ocupado por dos guardias 
civiles. 

* MAS DE 40 MODELOS DE MONTURAS DIFERENTES, A ELEGIR 
* OFERTA VALIDA HASTA AGOTAR EXISTENCIAS. 

@ Optica Juan de Austria· 
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ocurrió en valverde 
de Alcalá 

un viuda de 66 años 
se ahorcó 
en su domicilia 
Acababa de comer y diio 
que se iba a echar la siesta 

Jerónimo Machicado Soler, 
de 66 años de edad, nacido y 
vecino de la localidad de V al
verde de Alcalá, fue encontra
do ahorcado en su domicilio 
sobre las 15'30 horas del do
mingo día 12 de marzo. 

Fue el juez de paz de la lo
calidad de Valverde de Alca
lá quien dio aviso telefónica
mente a la Guardia Civil co
municando que en la mencio
nada localidad, en el número 
10 de la calle Anchuelo, se en
contraba una persona cadáver 
y que posiblemente se había 
suicidado. 

Personados los agentes en el 
domicilio indicado, encontra
ron al mencionado colgado de 
una cuerda que había sido su
jetada a una viga del techo y 
el cuerpo pendía por el hueco 
de la escalera. 

En el momento de suicidar
se se encontraba solo. Convi
vía en dicho domicilio con 
una hermana, ya que era viu
do. Momentos antes había es
tado comiendo en casa de otra 
hermana y con un hijo, mar
chándose después a su domi
cilio, según indicó, con el fin 
de dormir la siesta. 

Fue encontrado por un hi
jo que acudió a la vivenda po
co después que su padre, pre
cisamente con la intención de 
no dejarlo solo, dado su carác
ter depresivo. Sin embargo, 
no pudo entrar en el domici
lio, debido a que su padre ha
bía echado el cerrojo por den
tro. Ayudado por un vecino, 
el hijo rompió el cerrojo y en
contró a su padre sin vida. 

El fallecido padecía una do
lorosa enfermedad en la co
lumna vertebral que iba a de
generar en invalidez. En va
rias ocasiones había comenta
do que, si tuviera valor, se 
quitaría la vida. Por eso, na
da más terminar de comer, el 
hijo, que al igual que otros fa
miliares estaba pendiente de 
él, salió detrás de su' padre pa
ra no dejarle solo en la casa. 
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geno y el suero. Les dijeron 
que habían llegado con un 47 
por ciento de intoxicación y, 
según los médicos, con un 60 
por ciento era de ingresar en 
la UVI prácticamente en co
ma», aseguró Francisco 
Javier. 

La familia no deja de agra
decer la atención recibida por 
la Policía Municipal, por el 
personal de las ambulancias y 
por el personal del hospital, 
así como a los bomberos: «Se 
portaron todos de maravilla». 

El día después de la intoxi
cación la familia no se había 
repuesto del susto. Los más 
afectados eran los abuelos, a 
quienes pensar en lo ocurrido 
les hacía derramar alguna lá
grima. Francisco Javier, el hi
jo, comentó a los periodistas 
nada más llegar al domicilio 
que no había ocurrido nada: 
«Ha sido simplemente un sus
to, de verdad que no ha ocu
rrido nada», pero todos sabían 
el peligro que habían pasado. 
«El calentador tiene el cobre 
como requemado; yo no en
tiendo mucho, pero ha tenido 
que ser eso lo que produjera 
la intoxicación. Al fin y al ca
bo, aunque estemos asusta
dos, lo importantes es que los 
cuatro lo han podido contar», 
afirmó Francisco Javier mien
tras su hermana apuntó: «Lo 
duro tuvo que ser para ellos 
cuando llegaron a casa y nos 
encontraron tumbados en el 
suelo y prácticamente sm 
conocimiento». 

Un antecedente mortal 
hace cuatro años 

El día 23 de diciembre de 
1990 se produjo un antece
dente mortal por intoxicación 
de monóxido de carbono. Je
sús Prades Fernández, de 29 
años, y Paloma Penalva Pas
tor, de 30 años, encontraron 
la muerte en el domicilio en 
el que iban a residir juntos 
cuando contrajeran matrimo
nio. La pareja esperaba casar
se pronto y ultimaba los arre
glos del piso situado en el nú
mero 39 de la avenida de la 
Virgen del V al, en el piso no
veno B. La intoxicación q uc 
les llevó a la muerte se produ
jo por una mala combustión 
de gas propano en el calenta
dor. Después de una ausencia 
prolongada de sus respectivos 
domicilios, algo inusual en 
ellos, la joven pareja fue en
contrada muerta por sus fami
liares en el piso en el que iban 
a residir. 
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En la fotografía, la nieta junto a su novio, su hermano y una hija de éste. Los más afectados, el matrimonio 
de jubilados y la hija de éste, no aparecen en la imagen debido al estado emocional en que se encontraban. 

Al parecer se produjo una mala combustión 
en el calentador de gas butano 

una familia entera resultó gravemente intoxicada 
por monóxido de carbono 

Una familia formada por un matrimonio de jubilados, la hija y la nieta de éstos, resultaron afectados 
por una intoxicación de monóxido de carbono, producido al parecer por una mala combustión en el 
calentador de gas butano. El monóxido de carbono puede llegar a ser letal si no se toman medidas rápi
das para impedir una intoxicación generalizada. En esta ocasión fue la nieta de los propietarios de la 
vivienda, sita en la calle Alfonso Dávalo 1, primero C, quien pudo llamar por teléfono pidiendo ayuda 
a su novio, que al llegar al piso se encontró con un panorama desolador: la familia enter~ se encontra
ba en mal estado. La llegada de la Policía Municipal, de cuatro ambulancias y de los bomberos, pero 
sobre todo, la atención urgente que recibieron los intoxicados permitió que el suceso quedara en un susto. 

El problema de una fuga de de la madrugada del viernes Gutiérrez. Y como ella, tam
monóxido de carbono es que 10 de marzo. En el piso pri- bién lo sintieron su madre y 
se trata de un gas inodoro y mero C del número 1 de la ca- sus abuelos. Elisa fue desper
por tanto no se puede detec- lle Alfonso Dávalo, junto a la tada por su madre y descubrió 
tar más que a través de sus plaza de toros, se encontraba el mismo malestar, que tam
consecuencias; su toxicidad el matrimonio formado por bién sintieron sus abuelos en 
afecta a la hemoglobina de la Francisco Gutíerrez Gómez, la cama. En vistas de que la 
sangre al no llegarle el oxíge- de 73 años y Gregoria Batres situación no mejoraba, como 
no de. la respiración. Y al no Rubio, de 70, la hija de éstos, pudo llamó por teléfono a su 
llegar el oxígeno a la sangre, Margarita Gutiérrez Batres, novio, José Luis Merino: «Yo 
tampoco llega a las células de 42 años, y la hija de ésta recibí la llamada telefónica a 
produciéndose graves y rápi- y nieta de los primeros, Elisa las 2'20 horas ya que literal
das consecuencias en todo el Gutiérrez, de 23 años. mente ya se estaban arras
cuerpo. Margarita Gutiérrez relató: trando por el suelo. Lo único 

La familia Gutiérrez Batres «Y o me levanté de la cama a que me dijo Elisa es que me 
sufrió las consecuencias de la una menos diez y me em- viniera a casa porque les te
una intoxicación por monóxi- pecé a encontrar mal». Debi- nía que llevar al hospital. Yo 
do de carbono por causas que lidad, malestar general, dolor pensaba que me iba a encon
se desconocen, aunque se de cabeza y ganas de vomitar trar otra cosa, no lo que me 
apuntan a una mala combus- fueron los síntomas que sin- encontré». 
tión del gas butano en el ca- tieron los cuatro miembros de Lo que halló diez minutos 
lentador de agua. Los hechos la familia: «Yo no podía te- después de recibir la llamada 
ocurrieron a primeras horas nerme en pie», confesó Elisa José Luis Merino fue que su 
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novia, Elisa, le pudo abrir la 
puerta desde el suelo: «Su ob
sesión era no quedarse dormi
da, ya que me había llamado, 
sabía que yo llegaba y me te
nía que abrir la puerta. Des
de el suelo me pudo abrir la 
puerta; la abuela estaba en la 
cama insconsciente; el abue
lo estaba en la habitación y 
me hablaba, pero yo le decía 
que abriera los ojos y no po
día. Margarita Gutiérrez es
taba en el suelo tumbada jun
to al teléfono; puede que in
tentara llamar también por te
léfono, pero no pudo y se que
dó allí tumbada». 

A viso a la policía 
e intervención providencial 
de las asistencias 

La llegada de José Luis Me
rino fue providencial, puesto 
que inmediatamente llamó 
por teléfono a la Policía Mu
nicipal, que envió al lugar va
rias patrullas: «Fueron ellos 
los que llamaron a las ambu
lancias». Inmediatamente lle
gó el otro hijo del matrimo
nio, Francisco Javier Gutié
rrez Batres, quien explicó que 
«Cuando llegaron los de la am
bulancia del 061 trajeron oxí
geno y abrieron todas las ven
tanas. Les pusieron el goteo 
de suero y fueron trasladados 
al hospital Príncipe de Astu
rias en cuatro ambulancias. 
Parece ser que uno de los que 
venían con la ambulancia se 
intoxicó un poco». Las cuatro 
ambulancias que intervinie
ron para el traslado de los in
toxicados fueron la del teléfo
no 061, la de Cruz Roja y dos 
de la empresa Bailón. 

«Apenas podía marcar los 
números; me sentía muy mal. 
Era como si tuviera un mareo 
que no me podía ni mover y 
me dolía mucho la cabeza. Y o 
vi a mi madre y a mis abue
los igual que yo, pero yo no 
pensaba que era el gas. Cuan
do llegó mi novio yo me esta
ba durmiendo ya», aseguró 
Elisa, que pudo tener la fuer
za suficiente para abrir la 
puerta ~uando llamó al timbre 
su novio. 

La familia ingresó en el 
hospital Príncipe de Asturias 
sobre las tres y veinte de la 
madrugada. A las diez de la 
mañana se les dio el alta mé
dica a Margarita y a su hija 
Elisa. Los abuelos de ésta re
cibieron el alta a las cinco de 
la tarde: «La mejoría les lle
gó cuando les pusieron el oxí--
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La droga vuelve al parque de san Vidal mientras la asociación 
. de vecinos Cisneros lanza un mensaje de valentía 

«Hay que perder el miedo a ir al parque 
porque estén los drogadictos» 
La asociación afirma que el riesgo no es todavía tan alto como hace tiempo, 
«pero no hay que bajar la guardia» 

«Este es uno de los barrios más castigados por la droga pero también es el sitio donde más paciencia 
han demostrado los vecinOS>>, aseguraba Joaquín L., un vecino de la urbanización Copasa desde cuya 
ventana observa el parque de San Vidal. «A veces me pregunto si no merecería la pena que el parque 
desapareciera, que construyeran en él, porque lo que está claro es que no hay nada peor que un par
que para que se concentren en él todo tipo de individuos que traen problemas, desde grupos con litro
nas a heroinómanos pasando por porrerOS>>. Como Joaquín, Maria, dependienta de una tienda en la ca
lle San Vidal, comenta con preocupación la nueva situación del parque: «En realidad es la misma, lo 
único que ha cambiado es que los drogadictos han vuelto al parque, pero nunca han dejado de estar 
por aquí. Antes estaban más en la bodeguilla, pero desde que la han cerrado se han vuelto al parque». 

El propio Joaquín L. reco
noce haber tenido más de una 
discusión con los toxicóma
nos. Y es que para él «en la ac
tualidad no hay nada menos 
indicado que un parque para 
los niños. Al menos eso es lo 
que ocurre aquí y por lo que 
veo, también en otros ba
rrios». 

Todos recuerdan las patru
llas ciudadanas que hace años 
se organizaron en el parque 
para evitar el continuo trán
sito y ocupación por parte de 
los drogadictos. También re
cuerdan una época feliz a raíz 
de las protestas, una época en 
la que se decidió edificar los 
solares edificables o las anti
guas estructuras arquitectóni
cas abandonadas por la crisis: 
«De eso no hace tanto tiempo 
y está claro que fue una con
quista de aquellos que salimos 
a la calle diciendo basta», di
jo el mismo vecino, quien no 
obstante matiza, como mu
chos otros lo han matizado, el 
papel de las patrullas: «No se 
trata de agredir a nadie; se 
trata de que podamos utilizar 
el barrio con libertad, con 
seguridad». 

Hoy la temperatura está su
biendo en la zona. Los repor
teros de PUERTA DE MA
DRID conversaron con varios 
vecinos del barrio y entre ellos 
se manifestaba la preocupa
ción: «Hemos vuelto a perder 
terreno en el parque», recono
ció Julio Moreno, miembro de 
la Asociación de Vecinos Cis
neros y presidente de la Fede
ración Comarcal de Asociacio
nes de Vecinos, para quien la 
situación no es todavía alar
mante, pero sí preocupante. 
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Parque de San Vidal 

¿Qué ha ocurrido para que 
se produzca esta nueva situa
ción? Varios de los consulta
dos comentaron que en reali
dad el barrio siempre ha esta
do marcado por este proble
ma: «Lo que sí es cierto es que 
desde que han cerrado la bo
deguilla de la calle San Vidal, 
muchos individuos se han ins
talado definitivamente en el 
parque», comentó una comer
ciante de la zona. Otros ha
blan de que con la llegada de 
temperaturas más suaves la 
gente prefiere la calle y el par
que es ideal para fumarse los 
porros, tomarse las litronas e 
incluso inyectarse la heroína. 

Una bodeguilla ha sido tra
dicionalmente una fuente de 
preocupaciones en el barrio, 

según recuerdan los vecinos 
de la zona. Y a en la junta lo
cal de seguridad ciudadana 
del día 3 de enero hubo un to
que de atención por parte de 
la Asociación de Vecinos Cis
neros a los responsables poli
ciales, quienes argumentaron 
que en los cacheos y registros, 
así como en la vigilancia so
metida, no se detectó un trá
fico significativo de estupefa
cientes. 

Sin embargo, eso es algo 
que no tranquilizaba a los ve
cinos: «Daba miedo pasar por 
allí. Y o tengo clientas que 
preferían dar un rodeo antes 
que pasar por delante de la 
puerta de la bodeguilla. La 
gente tiene miedo cuando hay 
un grupo de gente que no te 

inspira confianza y esa gente 
ahí agrupada no te la ofrecía>>, 
comentaba la comerciante an
teriormente citada. 

Julio Moreno reconoció esa 
preocupación de los vecinos 
por la situación: «Desde la 
asociación ·venimos realizan
do cursillos en los que inter
vienen niños y jóvenes y mu
jeres y el parque es un paso 
obligado para ellos, como 
también para los escolares de 
los colegios que hay en el ba
rrio. Claro que estamos preo
cupados, aunque nos han di
cho que más que el tráfico de 
drogas es la aglomeración de 
jóvenes lo que se está produ
ciendo en el parque. Lo que 
sí es cierto es que a la bodega 
le han retirado la licencia, pa
rece ser que ya de forma defi
nitiva. Y o creo que el tráfico 
de drogas no se está haciendo 
en el parque y eso es impor
tante matizarlo». 

Julio Moreno añadió: «En 
los controles que nos han co
mentado que se han venido 
haciendo en el parque lo que 
más se ha incautado ha sido 
hachís». 

Sin embargo, el optimismo 
policial no hace bajar la guar
dia a los vecinos. Julio More
no hizo en nombre de la aso
ciación un llamamiento a to
dos los residentes en la zona: 
«Tengo que pedir a los veci
nos que entre todos tenemos 
que recuperar el parque, que 
esta gente no logre echarnos. 
El parque tiene que ser para 
uso y disfrute de los vecinos 
y no nos podemos dejar ami
lanar. Hoy el problema no es 
tan grave como el que tuvimos 
tiempo atrás, pero indudable
mente los vecinos tenemos 
que ocupar el parque de for
ma pacífica, hacer ver que no 
hay miedo de ningún tipo 
porque, si no, esta gente aca
bará campando por sus respe
tos. Hay que perder el miedo 
a ocupar el parque porque el 
riesgo que se puede correr va 
a ser bastante menor si esta
mos ahí que si los dejamos 
campar por sus respetos». 

Julio Moreno cree que con 
el miedo de los vecinos a uti
lizar el parque «se puede pro
ducir que esos delincuentes 
que aún no han aparecido de 
forma habitual es fácil que pu
dieran aparecer y eso nos lle
varía a tomar medidas mucho 
más preocupantes para la zo
na. Hoy podemos decir que el 
riesgo no es el que hemos te
nido en otras ocasiones, pero 
no debemos abandonarnos». 
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CON NUESTROS MEJORES CUIDADOS. 

Q uienes acuden a la Reside~cia El Casar tienen la s~dad y la confiama 
de saber que el compronuso de todos cuantos traba¡an en ella es prestar 

nuestros mejores cuidados a aquellos que en su vida lo han dado todo por 
nosotros: nuestros mayores. 

En la Residencia El Casar hemos desarrollado un plan de atención a nuestros 

residentes donde sus necesidades fisicas, asistenciales, familiares y sociales estén 

siempre cubiertas. 
Disponemos de 92 pla1.as, en habitaciones individuales y dobles, todas ellas 

con baño, teléfono y con unos precios medios asequibles, además de una 
superficie de 7.rol m1 de zona ajardinada. 

Residencia El Casar 

La localización de la Residencia El Casar, a 30 minutos de Madrid y 15 de 

Guadalajara, facilita un acceso rápido y cómodo desde ambas ciudades y sus 

zonas de influencia. Así mismo, permite disponer de un entorno natural, 

tranquilo y agradable. 

Todos los profesionales que trabajan en la Residencia El Casar han sido 

seleccionados por su capacidad técnica y humana, y formados para dar un trato 

amable y esmerado a cuantos convivan con nosotros. El respeto y trato 

personalizado son prioridad en la relación diaria con nuestros residentes. 

Ctra. Mesones s/n. 
19170 El Casar (Guadalajara). 
Tif: (949) 33 66 11 / 33 66 12 



Juan y Juana, comerciantes de la calle Carmen Calzado Marisa y Elena, de la plaza de los Santos Niños 

continuamente entran drogadictos a pedir dinero 

Hablan comerciantes de la zona centro: 
«La inseguridad es el pan nuestro de cada día» 

Los comerciantes de la zona centro de Alcalá de Henares no se sienten más seguros que los de barrios periféricos. 
A pesar de la vigilancia policial y de los numerosos peatones que transitan sus calles cada día, muchos de los pre
guntados por PUERTA DE MADRID afirmaron haber sido víctimas de un modo u otro de la delincuencia y la 
mayoría manifestó sentirse insegura en sus locales comerciales. 

Los alcalaínos más insegu
ros no son sólo los de los ba
rrios del polígono Puerta de 
Madrid o Virgen del Val, por 
poner zonas en los extremos 
del casco urbano. Con todo lo 
que pueda parecer, la zona 
centro de Alcalá de Henares 
no es la más tranquila, ni la 
más segura. A los delitos ha
bituales se unen los actos de 
vandalismo ocasionados por 
algunos de los clientes que fre
cuentan las zonas de ocio de 
la calle Empecinado y alrede
dores. Este semanario ha que
rido recoger los testimonios y 
opiniones de los comerciantes 
del centro. 

El locutorio telefónico de la 
calle Postigo es uno de los co
mercios que más tarde cierra 
al público debido a su activi
dad. En el mes de noviembre 
de 1994 PUERTA DE MA
DRID informaba de un atra
co con agresión que se produ
cía en este comercio. Rafael 
explica que han sido víctimas 
de un suceso en otra ocasión 
más: «Abrieron la persiana 
metálica haciendo palanca o 
con una llave maestra, rom
pieron el cristal, entraron a 
por el cambio que teníamos y 
no se llevaron nada más. Aquí 
hay bastante inseguridad; no 
sé cómo será comparado con 
otras zonas , pero para mí es 
bastante. Esto lo abrimos ha
ce dos años y medio y todos 
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los follones los hemos tenido 
en el último año. Aquí no hay 
vigilancia policial. Se ve pa
sar a la policía, pero justo 
cuando no tendrían que pa
sar. Como es una calle de 
tránsito, hay algunas horas en 
las que pasa mucha gente y 
justo entonces se ve a una pa
reja de nacionales; eso y na
da es lo mismo porque cuan
do tienen que pasar, que es 
cuando hay poca gente , no se 
los ve. A partir de las nueve 
de la noche hay una inseguri
dad tremenda; hasta las diez 
de la noche, que es cuando 
empieza a venir gente al locu
torio, esto está vacío». 

«Nos encontramos 
las clásicas 'gomitas' o botes 
de cerveza manchando 
los periódicos» 

En la misma calle Postigo 
nos encontramos un punto de 
venta de prensa y papelería, 
que se inauguró en la prima
vera pasada. Marival, la pro
pietaria, cuenta que el primer 
suceso lo sufrieron a los vein
te días de abrir: «Cuando mi 
hija abrió por la mañana se 
encontró con que habían en
trado por el hueco por donde 
echan los periódicos; por eso 
hemos tenido que cerrarlo co
mo una caja fuerte con chapa, 
hierros, etc. A través de ahí 

hicieron un agujero mayor y 
se llevaron lo que pudieron, 
pero esa misma mañana los 
cogió la Policía Nacional con 
el material que iban a v~nder 
al mercadillo». La comercian
te continúa explicando que 
además sufren otro tipo de 
percances, relacionados ya 
con puro vandalismo, que ella 
achaca a que la calle es una de 
las zonas de ocio que se fre
cuentan durante los fines de 
semana en Alcalá: «Nos siguen 
haciendo pidas porque nos 
quitan los periódicos. Como 
por esta calle pasan muchos 
chavales de quince o dieciséis 
años durante los fines de se
mana, nos pasan muchas co
sas. El otro día nos encontra
mos con que casi nos queman 
los periódicos ; otro día nos 
encontramos las clásicas ' go
mitas' o botes de cerveza 
manchando los periódicos etc. 
Y hay más cosas. Lo de las 
pintadas ya ni se cuenta, eso 
se da por hecho. Y todo esto 
no es porque ahora no haya 
seguridad, porque llevamos 
una temporada viendo policía 
por aquí y antes no aparecían 
por ningún lado. Llevamos 
dos meses con vigilancia, pe
ro cuando pasen las elecciones 
ya no aparecerá ninguno. Es 
la gracia de siempre». 

A pesar de esta vigilancia, 
Marival confiesa no sentirse 
segura en el comercio: «Yo 

madrugo porque tengo pren
sa y, por ejemplo los domin
gos, me da miedo estar aquí 
sola. Prefiero que venga mi 
marido para que no ocurra 
nada; han venido dos o tres 
veces, pero he tenido suerte de 
que haya habido alguien y se 
haya quedado en intento. Si 
veo policía por aquí me que
do más tranquila pero hay ho
ras, por la mañana temprano, 
en las que no veo policía por 
ningún lado. Tampoco les 
puedo pedir que estén aquí to
do el día pendientes de mí. 
Pero yo abro a las ocho de la 
mañana los fines de semana; 
a esas horas por aquí pasa 
muy poquita gente y estás in
segura al pensar que te pue
den hacer algo. La inseguri
dad es el pan nuestro de cada 
día». 

Drogadictos a patadas 
En lo que coinciden todos 

los comerciantes entrevistados 
es en el problema de los toxi
cómanos que, sin llegar a atra
car, entran a los estableci
mientos exigiendo que les den 
dinero o género. 

«Hay muchísimos droga
dictos que vienen a pedir; pe
ro no te dicen déjame algo, si
no dame algo. Se les puede 
echar pero es preferible dar
les cinco o veinte duros para 
que se marchen, antes que po
nerse pesado con ellos», co
menta Rafael. 

Juana y Noemí, de una 
tienda de regalos de la calle 
Carmen Calzado, explican 
que ahora hay más vigilancia 
policial que años atrás , pero 
eso no evita que entren per
sonas a pedir dinero o con la 
excusa de intentar venderles 
cualquier cosa. «Viene mucha 
gente pidiendo y vendiendo 
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máquinas de afeitar, relojes o 
pañuelos. Nosotros hemos 
cambiado de táctica y , en 
cuanto piden, les damos para 
no dar pie a que te amenacen, 
porque no es agradable. An
gelillo es el que más viene y 
casi pertenece a la familia». 

En la misma plaza de los 
Santos Niños la situación es 
igual que en cualquier otra ca
lle , sobre todo en cuanto a 
drogadictos, pero también 
con otro tipo de sucesos. «A 
nosotras nos robaron en el es
caparate. Cuando estaban ha
ciendo obras en la plaza de los 
Santos Niños , cogieron una 
piedra, según dijo la policía , 
nos rompieron el escaparate y 
se llevaron todo lo que tenía
mos en él. De esto hará un año 
y aunque ahora creo que ha 
descendido un poco, hay dro
gadictos a patadas. Entran y 
vienen a lo hecho; te quitan 
el bollo o lo que sea y se mar
chan. Que venga una persona 
desaliñada no significa que te 
vaya a atracar pero, como em
piezan a mirarte y a mirar 
dónde tienes la caja, te sien
tes insegura», explica Marisa, 
de unos frutos secos de la 

Marival explica que no se siente segura en su papelería 
que está situada en la calle del Postigo 

del resto de los comerciantes , 
aunque coincide en el tema de 
los drogadictos. «En Reyes 
Católicos nos atracaron dos 
veces y siempre estábamos 
con problemas; aquello era de 
miedo. Aquí vienen muchos 
drogadictos pidiendo, ven
diendo pañuelos y todo eso , 
pero en ningún momento me 
ha dado miedo abrir ni he te
nido ningún problema. Ellos 
piden y yo ya me he negado 
a darles; te insultan, pero en
seguida se van. Y o no veo que 
el centro esté inseguro. En la 
calle Mayor siempre hay pú
blico; puede haber uno con 
malas pintas pero echas la lla
ve y punto. Sobre las ocho y 
media o las nueve de la noche 
la calle se queda vacía; hasta 
hoy me están ayudando a ce
rrar porque me viene a bus
car mi familia y no he visto 
ningún problema. En cuanto 
a vigilancia a veces se juntan 
hasta tres y cuatro parejas. Yo 
veo mucha policía. Habrá 
opiniones para todo pero en la 
calle Mayor estamos vigila
dos . Si ves que no hay gente 
por la calle te echas la llav e y 
ya está». 

plaza de los Santos Niños. Su 
compañera Elena añade: «No
sotras hemos salido varias ve
ces detrás de gente que se ha 
llevado algo pero a veces no te 
merece la pena. No nos senti
mos seguras cuando estamos 
aquí y no es por falta de vigi
lancia porque los agentes 
pasan». 

La opinión contraria 
Marisa Blanco lleva una 

papelería que se encuentra al 
final de la calle Mayor. Ante
riormente trabajó en una li
brería en el barrio de Reyes 
Católicos y manifiesta que el 
cambio ha sido para mejor. 
Ella disiente de las opiniones 

~~~~~~~o~~~~~~~ 

EL AIRE DE DISTINCION DE ESTE COCHE NO TIENE PRECIO. 
EL AIRE ACONDICIONADO TAMPOCO. 

Hay cosas que no se pueden comprar con dinero. 
Como la elegancia y distinción del Rover 200. Además, en 
Rover sabemos que su tranquilidad es muy importante, por 
eso el completo equipamiento del Rover 200 incluye 

hay algo más en el Rover 200 que no tiene precio: el aire 
acondicionado. Hasta finales de Marzo, le regalamos el 
aire acondicionado u oferta equivalente, porque, para 
nosotros, su comodidad es algo primordial. Y siempre con 

grandes medidas de seguridad.Y no sólo eso, ahora todas las ventajas que conlleva el Compromiso Rover. ROVER SERIE 200 

Desde 1.655.000 Ptas: 
* Precio final recomendado. incluido IVA. transporte, oferta promocional e impue"\tO imhre matriculación. Promoción válida para unidades disponibles en stock en Península y Baleares hasta finales de Marzo. 

•Qu 1 Au TQ s.A. Vía Complutense, 97 - Telf: (91) 888 43 15 - ALCALA DE HENAR ES 
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Las organizadoras del congreso -Mercedes Bañas (la primera por la izquierda) y Pilar Martínez y Nuria Tabuenca (en el centro tras 
el marqués de Araciel)- posan junto a los participantes de la segunda edición del segundo congreso de parapsicología. 

El 111 tongreso de Parapsicología se celebra el 25 y 26 de marzo 
próximos en la Universidad de Alcalá 

«El apoyo de algunas personas es fundamental, pero 
la verdadera ayuda parte de nosotros mismos» 
El congreso será presidido por el Marqués de Araciel, parapsicólogo 

Los aficionados a las ciencias ocultas y a los fenómenos paranormales tienen una cita con el m Congreso 
de Parapsicología que se celebrará en la Universidad de Alcalá los días 25 y 26 de marzo próximos. Como 
en ediciones anteriores, el congreso estará presidido por el prestigioso parapsicólogo Marqués de Araciel 
y junto a él ofrecerán sus ponencias ocho profesionales y estudiosos de las más diversas materias: grafolo
gía, videncia, astrología, tarot, quiromancia ... Los ponentes participan desinteresadamente y el dinero que 
se recaude de la venta de entradas será donado a la Asociación Española de Lucha contra el Cáncer. 

El congreso ha sido organi
zado por Nuria Tabuenca, 
Mercedes Baños y Pilar Mar
tínez, en colaboración con la 
vidente y parapsicóloga Pilar 
Alarcón. Nuria Tabuenca ma
nifestó que no hay ningún 
afán de protagonismo a la ho
ra de organizar el congreso, el 
objetivo es otro bien distinto: 
«Intentar que todos estos te
mas lleguen a todo el mundo 
con claridad y sin confusionis
mo, que en estos momentos 
hay mucho». Se intenta evitar 
por todos los medios que el 
congreso se convierta en un 
«mercadillo», por eso no se 
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venden productos mágicos ni 
se pasa consulta: «Se trata de 
que a la gente le llegue una in
formación más clara sobre es
tos temas, no de comercializar 
con ellos. Queremos que sea 
una cosa seria y por eso se ha
ce en la Universidad, porque 
da seriedad, respeto y presti
gio». Prueba de ello es que ca
da año es mayor el número de 
solicitudes que se reciben pa
ra participar en el congreso: 
«Mucha gente intenta que se 
le incluya en el congreso por
que año tras año va adqui
riendo un gran renombre. 
Empezamos a ser muy cono-

ciclos» explicó Pilar Martínez. 
Para la selección de los par

ticipantes, las organizadoras 
se dejan asesorar por profesio
nales de reconocido prestigio 
como el Marqués de Araciel o 
Pilar Alarcón. 

Hubiera sido posible am
pliar, hasta duplicarlo inclu
so, el número de ponentes pe
ro la organización ha preferi
do prolongar las intervencio
nes para que los temas pudie
sen ser suficientemente desa
rrollados y dar opción a la 
participación del público. 

Como otros años los temas 
que se tratan son muy diver-

sos y además de las conferen
cias habrá videncias y otras 
demostraciones en directo. 

Programa 
El congreso se divide en 

tres ciclos de conferencias: 
* Sábado 25 (17'00 a 22'00 
horas): 

Intervendrán Rosa To
rrens, perito grafológo de la 
Audiencia Territorial de Bar
celona - «La parapsicología y 
sus fenómenos a través de la 
grafología»-; Julio Antonio 
López, historiador, astrólogo 
y vidente - «El siglo XX:ln-; 
y Pilar Alarcón, vidente y pa
rapsicóloga - «Relajación y 
Estados alterados de la 
Conciencian-. 
* Domingo 26 (11 '00 a 14'00 
horas): 

Los ponentes serán Diego 
de Araciel, parapsicólogo y 
premio extraordinario del 
Instituto Metapsíquico de Pa
rís, 1957 -«Fenómenos del 
Más Allá.>-; Richar Crowley, 
profesor de Ciencias Ocultas 
- «Los Taguas»-; y Leonor 
de Alazrraqui, profesora de 
tarot - «El Tarot»-. 
*Domingo 26 (17'30 a 22'00 
horas): 

Con la participación de 
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El Marqués de .Araciel presidirá 
el m Congreso de Parapsicología 
e intervendrá con una ponencia 
sobre i<l'enómenos del más allá». 

Concepción Hurtado, miem
bro colaborador de la Socie
dad Española de Parapsicolo
gía -«Sé tú mismo adivino. 
Visualización creativa»-; 
Miguel Morales -«La mano: 
mapa de nuestra vida»-; y 
Pilar Alarcón -«El camino 
de la enfermedad y la salud. 
Experiencia práctica de sana
ción» con la colaboración de 
Juan F. Sáez de Villaverde-. 

Cada ciclo de conferencias 
cuesta 1.000 pesetas y las en
tradas se pueden adquirir en 
el Herbolario SANTIVERI de 
la c/ SanJulian o llamando al 
teléfono 889-18-73. La recau
dación se destinará a la Aso
ciación contra el Cáncer. 

Intrusismo 
El intrusismo es uno de los 

problemas más graves de las 
Ciencias Ocultas. Muchos 
aprovechados, ' disfrazándose ' 
de videntes o magos, engañan 
a la gente por dinero. En opi
nión de Nuria Tabuenca, hoy 
por hoy , se confía mucho en 

todo aquel que dice entender 
lo que el resto de mortales no 
entendemos porque «estamos 
atravesando una época muy 
problemática y la gente anda 
buscando respuestas que no se 
encuentran». A pesar de todo, 
Nuria afirma que «no cabe 
duda que en este 'mundillo' 

l~ostería ~ 
dd Estudíante ~ 
MENU DEC:USTACION 

PARA LAS NOCHES DEL VIERNES Y SABIDO 

Aperitivos de la Hostería y cócktail de cava 
*** 

Menestra de verduras de invierno al ibérico 
*** 

Cazuelita de bacalao ajoarriero 
*** 

Lomo de ciervo parrilla con salsa de clementinas 
*** 

Charlota de frutas 

Precio: 2.500 ptas. + 7°/a l.V.A. 

Además seguimos ofreciéndoles 
nuestra variada carta y menú del día 

COMEDOR PRIVADO, PRESUPUESTOS BODAS, 
PRIMERAS COMUNIONES, CENAS CERVANTINAS Y 

OTRAS CELEBRACIONES 

RESERVAS: e/. Colegios, 3 
Tells .: 888 03 30 - 888 04 94 
TELEFAX: 888 05 27 
ALCALA DE HENARES 

PUERTA de Madrid 

hay gente muy honesta y muy 
maja que cada día lo está de
mostrando». 

Nuria Tabuenca reconoce 
la ayuda que un vidente o un 
parapsicólogo puede prestar a 
una persona con problemas, 
pero en su opinión la solución 
está en nosotros mismos: «Yo 

SABADO 

confío en la honestidad y el 
bienhacer de la gente, luego la 
verdadera ayuda parte de no
sotros mismos . No cabe duda 
que el apoyo de algunas per
sonas , y más en momentos di
fíciles , es fundamental , pero 
es uno mismo quien debe 
ayudarse». 

María Gracia 18 
MARZO 

SABADO 

Chiquetete 25 
MARZO 

Siempre acompañados por 

La Orquesta del Hostal 
RESERVA T U MESA PARA CENAR O TOMAR UNAS COPAS 

RESERVAS TEL.: 879 26 98/27 34 
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Aprovechando la entrega de premios, el presidente de OID, Dionisio 
González (en el centro), habló de los objetivos de la organización. 

Ana Sobrino, secretaria de OID, hace entrega de los premios que 
recayeron en la provincia de Madrid 

su fuente de ingresos es el boleto del discapacitado, cuatro 
de cuyos premios recayeron hace unas semanas en Alcalá 

Objetivo de la organización Impulsora del Discapacitado: dar trabajo 
y mejorar las condiciones de vida de los minusválidos españoles 

Cuatro personas del Centro DIA de Alcalá resultaron agraciadas con un premio de 50.000 pesetas 
cada una de ellas al resultar premiados sus Boletos del Discapacitado, que cada día pone en circula
ción la Organización Nacional Impulsora del Discapacitado (OID). 

La Organización Nacional 
Impulsora del Discapacitado 
se creó en marzo del año pa
sado con el objetivo de dar 
trabajo y mejorar las condi
ciones de vida del millón y 
medio de minusválidos certi
ficados que existen en la ac
tualidad en nuestro país. Al 
día de hoy, OID tiene delega
ciones en Madrid, Cantabria, 
Castilla-La Mancha, Castilla 
y León, Extremadura y Va
lencia, y en un mes se abrirá 
también en Andalucía. 

OID está trabajando en la 
creación de residencias tute
ladas; concede subvenciones a 
fondo perdido, por ejemplo 
para comprar sillas de ruedas 
o prótesis; y organizan diver
sas actividades como cursos de 
formación, actos culturales, 
campañas de vacaciones ... 
Todo esto se costea con la ven
ta del Boleto del Discapacita
do, principal fuente de ingre
sos de la asociación. «Hoy por 
hoy no recibimos ninguna 
subvención del estado y que
remos promocionar el boleto 
para seguir manteniendo to
do lo que hacemos. La venta 
del boleto es nuestro principal 
eje porque de él sacamos el be
neficio que luego revertimos 
en el colectivo de minusváli
dos», explicó la secretaria de 
OID, Ana Mª Sobrino Pérez. 

que sale con el sorteo del cu
pón de la ONCE , en el que se 
obtienen premios en metálico 
(100 pts a la última cifra, 500 
pts a las dos últimas cifras, 
5. 000 pts a las tres últimas ci
fras, 50.000 pts a las cuatro 
últimas cifras y 2.500.000 pts 
a las cinco cifras). Los viernes 
hay un premio especial de 5 
millones a la serie. En Madrid 
se sacan a la calle diariamen
te 8.000 de estos boletos. 

Entre 1.500 y 2.000 minus
válidos trabajan ya con OID, 
vendiendo el boleto, desarro
llando tareas administrativas 
o como monitores. La organi
zación también cuenta con el 
apoyo de 5. 000 socios colabo
radores. 

<<No entendemos el monopolio 
del juego en España» 

OID está encontrando obs-

táculos en el desarrollo de la 
tarea que se ha propuesto. La 
organización asegura que tie
ne sus papeles en regla , tanto 
en la seguridad social como en 
hacienda, sólo falta una auto
rización que, sin tener muy 
claros los motivos, no se les 
concede. «Por hacienda esta
mos legalizados porque paga
mos para ello y nos permite 
ejercer nuestra actividad eco
nómica. En cambio el gobier
no y la ONCE se empeña en 
decir que no existimos, que no 
estamos legalizados, y de esa 
forma crean mala opinión pú
blica. El director de juego de 
la CAM ha hecho unas decla
raciones en contra de esta or
ganización diciendo que ja
más se iba a oficializar total
mente porque hacíamos com
petencia a la ONCE. Desde 
aquí nos preguntamos: ¿hoy 
quién manda, el gobierno o la 

El citado boleto es un cu
pón diario que se vende al 
precio de 100 pesetas y con el 
que se participa en un sorteo, Blanca, Irene, Jesús, Javier y Alfonso venden los (<boletos del discapacitado» en .Alcalá 
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Joaquín Ruiz, del Centro Día, fue uno de los ganadores del premio 
de 50.000 pesetas. 

ONCE? No creo que seamos 
ilegales por buscar una salida, 
crear puestos de trabajo y de
fenderlos por nuestros propios 
méritos» declaró Ana Sobrino. 

OID defiende la libertad de 
mercado: «Hay miles de far
macias, miles de bares y mi
les de ortopedias, entonces no 
entendemos porqué sólo hay 
un cupón de minusválidos cie
gos y punto. Mientras lo que 
trata OID es de aglutinar a to
dos los minusválidos, ya sean 
físicos, psíquicos o sensoria
les. No entendemos el mono
polio del juego en España, ni 
entendemos que sigan empe
ñados en que tengamos que 
vivir los minusválidos con mí
seras pensiones». 

Los vendedores, según la 
secretaria de OID, se sienten 
perseguidos por la policía por 
incautación de boletos, se les 
tacha de ilegales y tienen que 
declarar en juicios en los que 
«el juez dictamina que si hay 

. una ilegalidad está de parte de 
la administración central que 
es la que se empeña en no po
ner la normativa, porque no
sotros estamos abiertos a que 
se nos diga qué documentos 
son los que nos hacen falta y 
sacarlos ya mismo, pero eso 
no les interesa. Queremos ha
cer nuestro propio sorteo, 
porque eso sería más difusión 
para el boleto, y es lo que no 
nos dejan». 

om hace un llamamiento a 
todos los minusválidos que 
busquen trabajo o que quie
ran colaborar con la asocia
ción. La direccción es Gran 
Vía 68, 2ºG y el teléfono 
542-33-71. 

Alcalá uno de los mejores 
puntos de venta 

Alcalá es una de las zonas 
de Madrid que más boletos 
compra. Desde las páginas de 
PUERTA DE MADRID, la 

PUERTA de Madrid 

Organización Impulsora del 
Discapacitado quiere agrade
cer a la sociedad alcalaína la 
ayuda que les ha brindado. 

En la actualidad cinco per
sonas -Blanca Mª Jiménez, 
Charo Jiménez, Irene Alarza, 
Jesús Rodríguez y Javier 
Saldaña- venden los boletos 
del discapacitado en nuestra 
ciudad, unos 800 diarios. To
dos ellos se muestran muy sa
tisfechos de trabajar y perte
necer a OID, asociación que 
consideran está realizando 
una buena tarea por el 
minusválido. 

Irene, que sufre dolencias 
de corazón y pulmón y tiene 
un 65 % de minusvalía, mani
festó que «despues de que el 
estado me retirara la paga que 
cobraba, vender los boletos 
me permite tener para 
comer». 

Jesús es epiléptico y está 
muy satisfecho porque ha en
contrado trabajo despues de 
recorrer muchas empresas y 
negársele una ocupación por 
su enfermedad. «De momen
to la cosa no va mal y espero 
que siga así y que dentro de 
poco seamos muchos más». 

Reza nueve Avemarias 
durante nueve días. Pide 
tres deseos: uno de nego
cios y dos imposibles. Al 
noveno día publica este 
aviso y se cumplirán, aun
que no lo creas. 

M.M.L. 

GRACIAS 
ESPIRITU SANTO 

POR LOS FAVORES 
RECIBIDOS 

D.M.G. 

IMPORTANTE EMPRESA AUTOMOCION 
PRECISA 

VENDEDORES/ AS 
PARA ZONA CORREDOR DEL HENARES 

SE REQUIERE: 
- Experiencia demostrada en sector. 
- Dedicación exclusiva. 
- Carnet de conducir. 
- Servicio militar cumplido. 

SE OFRECE: 
- Remuneración: Fijo + incentivos. 
- Incorporación inmediata. 
- Contrato laboral. 

Interesados, enviar escrito con «currículum» a 
D. Javier Rodríguez Gil 

el Doctor Fleming, 30 - 1° - 28036 Madrid 

Su Foto en C>ro · 

Amplia gama de modelos de 
placas en las que se reprodu
ce la imagen de una o varias 
personas, en un colgante de 
oro 18 Kts. mediante un nue
vo sistema de grabado de alta 
definición que permite mante
ner la calidad respecto a la fo
tografía original y asegura una 
máxima duración. 

• Desde cualquier fotografía, 
B/N. o color, y tamaño. 
Posibilidad de unir varias fotos 
sueltas en una misma placa o 
extraer una persona de una fo
tografía de grupo. 

• Posibilidad de reproducir 
por las dos caras del cplgante, 
así como una cara con fotogra
fia y la otra con texto. 

TARJETA DE GARANTIA 

Un Recuerdo hecho Joya 
JOYERIA • RELOJERIA 

OCAÑA 
PI. Cervantes, 32 • TIC.: 880 16 85 ·© Insignias ·de las carreras \. lt ; universitarias en oro 

~ · y plata de ley 

1~t·X3:1 fJ •l 3ltJ13;~w1 fJ'J1!1 =1!1 •I•I 
LAS MEJORES 

CENAS·ESPECTACULO 
en&\ LAESGAUVITA en• 11 
~ BAl·RESTAURAITE 

Camino de Afligidos - Tlf.: 882 76 61 Camino de los Afligidos · Tlf. : 882 15 91 
( Polí~ono de la Esgaravita) (Polígono de la Esgaravita) 

MERUS ESPECIALES ACTUACIONES Ell VIVO 
DE ALTA CAUDAD la elegir> BAILE y ORQUESTA 

iiDlsfrutre la noche alcalaína con los selectos menús 
del RESTAURANTE LA ESGARAVITA y el incomparable 
ambiente del local de moda. LA SALA DE FIESTAS NIDO!! 

RESERVAS EN LOS TELEFS.: 882 76 61·88215 91 

RESIDENCIA 3 ª EDAD 
CENTRO CIUDAD - Ideal válidos (Médico) 

Hotel Infante GUADALAJARA 
Teléfono: 949 - 22 35 55 
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Está previsto que las obras comiencen en octubre de este año 

El INSALUD construirá dos nuevos centros de salud en Alcalá 
El INSALD ha confirmado su intención de constriuir dos nuevos centros de salud en Alcalá de Hena

res, uno en el polígono Puerta de Madrid y otro en la calle Nuestra Señora del Pilar. Estos centros sani
tarios deben dar asistencia a las poblaciones de los distritos 11 y m respectivamente. 

Así lo ha comunicado por 
carta Félix Miaja de Sárraga, 
subdirector provincial de asis
tencia primaria, al concejal de 
salud del ayuntamiento de Al
calá, José María lrastorza. 
Ambos centros están incluidos 
en el plan de inversiones pa
ra el año 1995. Está previsto 
que el próximo mes de julio se 
publiquen los concursos en el 
BOES y que las obras puedan 
iniciarse en el mes de octubre 
de este año. 

El presupuesto estimado 
para construir los dos centros 
es de trescientos millones de 

pesetas y se levantarán sobre 
dos solares cedidos por el 
ayuntamiento al Insalud. 

Con estas dos nuevas dota
ciones -cuando sean una 
realidad- y el centro de sa
lud Reyes Magos, cuyas obras 
parecen por fin próximas a 
concluir, Alcalá de Henares 
contará con ocho centros de 
salud que cubrirán las deman
das de asistencia primaria de 
toda la ciudad, según calculan 
los responsables sanitarios. De 
esta forma, la previsión de or
ganizar la ciudad en seis zo
nas básicas de salud quedará 

19 de marzo, DIA DEL PADRE 

no sólo completa, sino amplia
mente superada -según la 
opinión recogida en fuentes 
oficiales- llegándose a las 
nueve. 

Los vecinos afectados espe
ran que estas promesas se 
cumplan. No cabe olvidar que 
estos centros suelen sufrir un 
notorio retraso sobre las pre
visiones. Son los casos del 
«Reyes Magos», que debería 
estar funcionando hace mu
chísimos años, y del de Puer
ta de Madrid, que entrará en 
funcionamiento varios años 
después de lo previsto. 

··FELICIDADES 
11 

PAPA!! 

Perfumerla 
Darnieves.s.L. 
Plaza de Cenantes, 22 Teléfonos: 888 04 77 - 881 65 15 
Daoíz y Velarde, 3 Teléfono: . 889 09 89 

ALCALADEHENARES REGALOS 
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Asamblea Ordinaria 
deAEDHE 

La Asociación de Em
presarios del Henares ha 
convocado a sus asociados 
a asamblea general ordi
naria, que tendrá lugar 
en la sala de conferencias 
internacionales de la Uni
versidad de Alcalá el día 
4 de abril, a las 12 de la 
mañana en primera con
vocatoria y a las 12'30 en 
segunda. El orden del día 
de la reunión incluye los 
puntos siguientes: Memo
ria de actividades de 
1994, Informe económico 
de 1994, Plan de activi
dades para 1995, Presu
puesto y notas para 1995 
y palabras del presidente. 

José María García 
Escudero: 
«Universidad 
y sociedad» 

Hoy, viernes día 17 de 
marzo, pronunciará una 
conferencia sobre «Uni
versidad y sociedad» Jo
sé María García Escude
ro. El señor García Escu
dero es historiador y pro
fesor de la Universidad 
Pontificia de Salamanca. 
Esta conferencia se inclu
ye en el ciclo «Universi
dad y Sociedad», organi
zado por la Asociación de 
Amigos de la Universidad 
de Alcalá. Comenzará a 
las 8 '30 de la tarde en el 
salón de actos de la uni
versidad cisneriana, en la 
plaza de San Diego. 

subvenciones del 
Ministerio de Cultura 
a las entidades 
culturales 

Felipe Sebastián, pre
sidente de la Joven Or
questa Complutense, ha
ce un llamamiento a todas 
las asociaciones culturales 
para comunicarles que el 
Ministerio de Cultura ha 
abierto el plazo para so
licitar ayudas y subven
ciones. El plazo de solici
tud termina el próximo 
día 30 de marzo, según 
informa Felipe Sebastián. 
Para hacer la solicitud 
hay que dirigirla al Mi
nisterio de Cultura, Pla
za del Rey, 1 (28004) Ma
drid. Teléfono 532 50 89. 
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Tres proyectos de desarrollo urbanístico e industrial en la ciudad complutense 
El ayuntamiento presenta en el centra de comunidades 
una exposición sabre el futura del urbanismo en Alcalá 

El ayuntamiento de Alcalá ha organizado en el Centro de Comunidades Regionales una exposición sobre el desarrollo económico de Alcalá que permanecerá en el salón de actos hasta el domingo día 
19. La exposición fue inaugurada por el alcalde, Florencia Campos, el sábado 4 de marzo v la idea del equipo de gobierno es presentarla en diversas instituciones v entidades de la ciudad complutense. Se
gún Campos, la exposición muestra tres proyectos de tres áreas de desarrollo que el ayuntamiento ha 
venido realizando en los últimos cuatro años. 

Uno de estos proyectos es el 
de desarrollo industrial de la 
Garena, que sólo en urbaniza
ción supone una inversión de 
unos 7 .500 millones «que ha
brá que multiplicarlo por mu
chos cientos de millones cuan
do todo esté completo>>, asegu
ró Campos para añadir que la 
Garena tiene tres funciones, 
una industrial como predomi
nante, una residencial con un 
desarrollo urbano un tanto es
pecífico y una comercial y de 
ocio: «Todo esto tiene un pe
ríodo de doce años de desarro
llo y la suma de estas tres ac
tividades nos dará un centro 
de actividad que moverá en
tre 8.000 y 15.000 empleos di-

-_:q~ctos y por supuesto muchos 
más empleos indirectos. Ade
más tendrá un núcleo de po
blación que va a oscilar entre 

6.000 y 7 .000 personas». 
Otro proyecto presentado 

en la exposición está relacio-

nado con la vivienda; se tra
ta del polígono Espartales y es 
el proyecto urbanístico funda-

mental del programa de vi
vienda. Allí se construirán 
6.000 viviendas de las que 
2.800 son de promoción pú
blica y el resto privadas: «Es 
otra actividad esencial de lo 
que ha sido uno de los ejes de 
actuación del programa». 

El tercer proyecto presen
tado es el del centro de empre
sas de innovación: «Se trata 
de un centro ligado a la Co
munidad Europea y apoyará 
toda la actividad industrial y 
de innovación que se vaya de
sarrollando en las áreas indus
triales de Alcalá. Las adminis
traciones vamos a ofrecer 
apoyo a los proyectos de de
sarrollo que tengan calidad y 
que necesiten de innovación 
o de instalación». El centro se
rá construido a partir del mes 
de abril al lado del polígono 
industrial donde se enclava la 
empresa Cointra, en la carre
tera de Ajalvir. 

A la exposición se le añadió 
el proyecto de informatiza
ción de los polígonos urbanís
ticos de Alcalá de tal manera 
que acelerará la gestión mu
nicipal del suelo con arreglo al 
Plan General de Ordenación 
Urbana. Toda la información 
sobre los distintos polígonos 
urbanísticos estará informati
zada. 

EL ALFA 155, CON ADRIAN CAMPOS, HA VENCIDO EN EL CAMPEONATO DE 
ESPAÑA DE SUPERTURISMOS 1994. AHORA, DEMUESTRA DE NUEVO SU 
PODER EN UNA ÓFERTA SIN COMPETENCIA. CONSIGA UN ALFA 155 CON 
EQUIPAMIENTO DE CAMPEON: ABS, AIR BAG, AIRE ACONDICIONADO O 
CUMATIZADOR, CIERRE CENTRALIZADO, DIRECCION _ASlmDA, ELEVALUNAS 
ELECTRICOS DELANTEROS, LLANTAS DE ALEACION Y KIT DEPORTlVO ••• 
Y MUCHO MAS. 

VIRSION 

ALfA ISS 1.7 T.S. 

ALFA 155 1.7 T.S. 

ALfA 155 1.8 ""'!"'"" 

ALfA 155 2.0 TD · ALFA 155. SIN COMPETENCIA. 
AL CALA 

Vía Complutense, 95 
Qunto a Pryconsa) 
Tlfs.: 880 62 00 - 882 25 43/4 
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2.337.000l'IAS. 

TORREJON 
Avda. de Castilla, 12 

Tlf.: 676 88 11 
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Es casi todo un acontecimiento social en estos tiempos . 

En Alcalá ha nacido «Turca», un barrica serio ... de cuatro patas 
Habrá quien diga con soma que no es noticia que en Alcalá nazca un burro porque a la vista está que 
nacieron no pocos hace ya mucho tiempo y que P<>r ahí andan, dedicados a tareas que ahora no vamos 
a describir aquí para no herir sensibilidades. Pero es que ahora ha nacido un burro honrado y serio, 
un borrico de cuatro patas y orejas largas y que por el momento no lleva corbata ni hace discursos. 

El nacimiento de un burro 
en Alcalá ha llegado a la redac
ción de PUERTA DE MA
DRID como todo un aconteci
miento, pues no en vano se tra
ta de una especie que claramen
te se encuentra en extinción. 
Diversos movimientos ecologis
tas han acentuado la necesidad 
de proteger el tradicional borri
co y favorecer su natalidad si 
no se quiere que sea una espe
cie que haya que verla en los li
bros una vez que haya desapa
recido. A las siete menos cinco 
de la tarde del día 10 un peque
ño burro nació en una cuadra 
de la ciudad alcalaína convir
tiéndose con toda probabilidad 
en el único burro nacido en Al
calá en muchos años; algunas 
personas mayores ya han calcu
lado que puede que desde hace 
más de veinte años no se ha 
producido el nacimiento de 
ningún burro en el término 
municipal complutense. La del 
burro es una especie a la que los 
avances tecnológicos práctica
mente han sentenciado a una 
extinción prácticamente inexo
rable a no ser que se tomen me
didas que tienen un fin más pu
ramente lúdico que económico. 

El pequeño borrico «Turco» 
fue parido por su madre «Chir
la» en la cuadra «Los tres jine
tes» situada en la finca de «La 
Isla», muy cerca de la plaza de 
la Juventud. Su propietario, Je
sús Prieto, no dudó en recono
cer que el parto de «Turco» es 
con toda probabilidad el único 
producido en Alcalá en muchos 
años. La cuadra se dedica en
tre otras cosas al cuidado de ca
ballos a pupilo, así como al al
quiler de coches tirados por ca
ballos para acontecimientos 

ta de mano de t995 

tales como bodas. Entre los ani
males existentes en la cuadra 
hay varios ejemplares de burro, 
cuatro hembras y dos sementa
les además del recién parido: 
«Los tenemos por pura afición 
porque estos animales en la ac
tualidad no nos reportan nin
gún beneficio, todo lo contra
rio», aseguró Jesús Prieto. 

El parto transcurrió con to
da normalidad: «La burra pa
rió con ayuda pero sin proble
mas. Estamos muy contentos 
porque el borrico es una espe
cie en extinción y nosotros no 
queremos que se pierda esta ra
za. Eso sí, tenemos los semen
tales a disposición de quien 
quiera para impedir que esta 
especie acabe extinguiéndose. 
Lo curioso es que antes era el 
burro el esclavo del hombre y 
ahora es al contrario, el hom
bre es el esclavo del borrico». 

Prieto explicó que un burro 
es en la actualidad un capricho: 
«Se utilizan exclusivamente co
mo una afición, para que los ni
ños monten en ellos y los pue
dan ver, y sobre todo, para que 
no se pierda un animal que los 
que somos adultos hemos cono-

cido de sobra». 
El burro era una auténtica. 

herramienta de trabajo: «Era 
una necesidad tener un burro 
para todo tipo de fael\aS en el 
campo; se utilizaba para el 
transporte. Hoy es un lujo te
ner un borrico porque cual
quiera puede tener· un caballo 
pero no es fácil tener un 
borrico ya que no se amortiza 
para nada lo que inviertes en 
él. N adíe te subvencio~a ni te 
ayuda por tener burros a pesar 
de que todo el mundo sabe que 
se van a extinguir. Lo quepa
sa es que a mí, a mis hijos y a 
mi familia, nos gustan muchos 
los animales». 

El propietario de la cuadra 
«Los tres jinetes» explicó que la 
mula es el animal que más se 
utiliza en faenas agrícolas: 
«Evidentemente se utilizan mu
cho más los tractores y vehícu
los especiales para el campo, sin 
embargo la mula es un animal 
que todavía se utiliza. Por 
ejemplo se usa todavía en arras
tre de árboles y en huertos y 
huertas pequeñas. El borrico se 
utilizaba antes como un medio 
de transporte, es decir, para ir 

YIUSY NOVIAS 
MADRINAS Y FIESTA 

C/ Mayor, 27 - Primer piso - Teléf.: 889 36 66 

y GIUSEPPA NOVIAS 
EN C/ Mayor, 10 

de pueblo a pueblo, para aca
rrear la leña a la casa o para 
transportar lo recolectado en el 
huerto. Había labradores que 
tenían su yunta de borricos pa
ra poder hacerse su huerto. Pe
ro hoy coil los aparatos mecá
nicos ya se ha ·acabado todo». 

Jesús Prieto no quiete que
darse en haber logrado el naci
miento de un burro: «Ahora 
quiero cruzar la madre del bo
rriquillo,_ la 'Chirla' con un ca
ballo que mide 85 centímetros 
de altura_. Lo que quiero es sa
car un mula enana, una mula 
casi de juguete. Todo esto nos 
cuesta mucho dinero porque 
aquí no hay nada gratis. Aquí 
no se saca un duro de 
producción». 

Otras posibilidades que por 
el momento no tiene intención 
de adoptar aunque están en el 
tintero, sería la de cru
zar una yegua con un borrico 
para obtener una mula yegua
ta. La otra posibilidad es la de 
cruzar un caballo con una bo
rrica para sacar una mula bu
rreña. 

Mientras tanto, la ilusión de 
Jesús Prieto de mostrar todas 
las caballerías a los alcalaínos, 
incluso la posibilidad de hacer 
recorridos turísticos, se ha visto 
frustrada por la negativa del 
ayuntamiento: «Mi ilusión es 
que los niños puedan disfrutar 
viendo los burros y montando 
en ellos. Eso serviría para po
der obtener un pequeño bene
ficio de ellos y para poder se
guir manteniendo la especie. 
Pedí que me dejaran hacerlo en 
el parque O'Donnell, pero me 
lo han denegado y eso que yo 
no me negaba a pagar lo que 
fuera por tener esa licencia. A 
mí lo que me gustaría es que los 
niños supieran lo que es un bo
rrico; hay muchas ciudades co
mo Toledo, Mijas, que tienen 
el turismo en borrico, pero na
da, me lo han denegado. Aho
ra me gustaría ver si me deja
rían hacerlo en el parque 
Zulema». 
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Previamente a las medidas coercitivas el ayuntamiento 
desarrollará una campaña de sensibilización 

Multas de hasta sa.aaa pesetas y una «grúa de perros» 
para los canes que defequen en lugares no autorizados 

Los excrementos de perros son un problema que la ciudad padece desde hace tiempo. Calles y 
sobre todo parques se ven infestadas de heces que no sólo dan un aspecto sucio y descuidado a 
Alcalá, sino que además pueden ser causa de infecciones. El ayuntamiento ha decidido tomar car
tas en el asunto, iniciando su actuación con una campaña de concienciación dirigida a los dueños 
de perros. Si con esta campaña no se soluciona nada, se adoptarán medidas coercitivas: multas 
y una <<grúa de perrOS» que retirará a los animales que defequen en la vía pública. 

Florencio Campos , alcalde 
de Alcalá, destacó el aumen
to de cierta infección, sobre 
todo en los niños, como con
secuencia del contagio que se 
produce a través de los excre
mentos de perros, un peligro 
que ha sido denunciado reite
radamente en las páginas de 
PUERTA DE MADRID, la 
última vez hace sólo unas se
manas: «No sólo es que haya 
una molestia o una mala ima
gen de la ciudad, a pesar del 
esfuerzo que se está haciendo, 
sino que, sobre todo los par
ques, se pueden convertir en 
un problema sanitario». 

Según Campos, la actua
ción del ayuntamiento, en es
te área y en todas, tiene que 
contar con la colaboración de 
los ciudadanos para que sea 
efectiva. Por ello, la campa
ña lo primero que plantea es 
concienciar a los vecinos de la 
necesidad de su ayuda: «En 
todos los portales vamos a po
ner una llamada de colabora
ción, estableciendo una com
paración y es que, si nosotros 
limpiamos la casa y no con
sentimos que en ella se hagan 
esas cosas, ¿por qué razón lo 
tenemos que consentir en las 
calles, que son públicas y las 
usamos todos? Se va a buzo
near una esquela donde se le 
recuerda al vecino la multa y 
cómo está reglamentado el 

El parque de San Isidro es uno de los lugares de Alcalá donde 
los usuarios protestan más por la invasión de heces de perros. 

tema de perros y vamos a ver 
si con esto se conciencia un 
poco la gente». 

En la citada esquela, el 
ayuntamiento informa de la 
señalización de la vía públi
ca, a la que se va a proceder 
en breve, que indicará los ,Ju
gares autorizados para la 
deposición de heces caninas y 
contribuir así a una mayor hi
giene pública». La silueta de 
un perro y una flecha, cada 
ciertos metros, indicará los al
corques como los lugares más 
idóneos para que los perros 
depongan. La nota informa 
además de las ordenanzas mu-

nicipales referentes a este te
ma, concretamente el artícu
lo 166, capítulo 6, título III 
que dice que «los conductores 
de los perros cuidarán de que 
depositen sus deyecciones en 
los lugares apropiados ... » y el 
artículo 57, capítulo 8, título 
I: «Se considerarán infraccio
nes graves ... No proceder a la 
limpieza de deyecciones de 
perros u otros animales». 

La campaña continuará en 
los colegios, en los que se or
ganizará un concurso de dibu
jo y de redacción para los es
colares. El ayuntamiento es
tá pensando incluso en orga-

nizar concentraciones por dis
tritos a las que invitará a los 
dueños de perros y en las que 
se presentará esta iniciativa y 
todo el material con el que se 
cuenta. 

8.000 perros 
censados en 1993 

Florencio Campos añadió 
que si después de todas estas 
iniciativas la situación no se 
corrige habrá que emplear 
medidas más drásticas, como 
la que él denominó «grúa de 
perros», que consistirá en la 
recogida de perros, por em
pleados de la perrera munici
pal, que tanto si van solos co
mo si van acompañados, in
cumplen las ordenanzas y de
fecan en la vía pública o en los 
parques. Para recoger al ani
mal de la perrera habrá que · 
pagar la multa que se esta
blezca en cada caso, que pue
de llegar hasta las 50.000 
pesetas, y la tasa por los días 
que el animal pase en la pe
rrera. «En definitiva será una 
medida coercitiva en la mi~
ma medida que hay una me
dida coercitiva para el coche 
que está mal aparcado e im
pide el tráfico. Este es el final 
del camino, pero no me gus
taría llegar». 

En 1990 existían en nues
tra ciudad 8.000 perros cen
sados. En ese año existía cen
so porque existía una tasa mu
nicipal por la que se obligaba 
a los dueños a que se llevasen 
a sus perros a los servicios sa
nitarios de la ciudad para va
cunarlos. Despues del 90 se 
eliminó aquella tasa y es difí
cil cifrar el número de canes 
que actualmente hay en Alca
lá: «Parece que hay alguno 
más ahora» concluyó el alcal
de, «por la impresión que da, 
porque en el año 90 no tenía
mos la situación que tenemos 
ahora». 
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La Asociación de Vecinos Cervantes critica el destroncado de los cien árboles del polígono Puerta de Madrid. A la derecha: Vicente 
Pérez, responsable de Vivienda de la federación de asociaciones de vecinos. 

un inminente decreto-ley regulará la situación 

La Asociación de vecinos Cervantes tranquiliza 
a las familias del Polígono Puerta de Madrid que 
ocupan viviendas ilegalmente 
El esperado centro de salud comenzará a construirse en octubre 

La Asociación de Vecinos Cervantes del distrito 11 «El Juncal» celebró una asamblea informativa el 
día 7 de marzo en el Centro Cívico María Zambrano -Pedro de Lerma s/n-. En ella se trató el tema de 
la legalización de las viviendas públicas del Polígono Puerta de Madrid por un decreto-ley que podría 
aprobarse este mes. También se habló del inicio de las obras del Centro de Salud y del reciente des
troncado de cien chopos del polígono, con el que la Asociación de Vecinos no se muestra muy contenta. 

La asamblea convocada por 
la Asociación de Vecinos Cer
vantes tenía como objetivo 
primordial explicar a los in
teresados que se espera que se 
apruebe en breve un dect:eto
ley para la legalización de las 
viviendas públicas en las que 
ahora habitan familias de mo
do irregular. En la actualidad 
hay 104 casos presentados en 
el IVIMA de familias que 
ocupan ilegalmente viviendas 
del Polígono Puerta de Ma
drid y se calcula que existen 
200 casos más sin denunciar. 
Según Juan Bonache, presi
dente de la Asociación, todo 
apunta a que el decreto-ley es
té en marcha para mediados 
de este mes. 

En una reunión de repre
sentantes vecinales con Luis 
Gómez, un alto responsable 
del IVIMA, mantenida el pa
sado 21 de febrero , se barajó 
la posibilidad de que , una vez 
que se apruebe el decreto-ley, 
Alcalá de Henares -concreta
mente el Polígono Puerta de 
Madrid- sea uno de los tres 
puntos de de la CAM por don
de se empiece. 

«Lo que pretendemos 
transmitir a la gente que vi
va de una forma ilegal es que 
no hay que tener ningún mie-
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do y que la Dirección Gene
ral de la CAM está muy inte
resada. El director dijo que se 
iban a utilizar las asociaciones 
para las legalizaciones de esa 
gente porque éramos los que 
más estábamos conviviendo 
con ellos» , señala Juan Bona
che que añadió, para las fami
lias en ocupación irregular 
aún sin denunciar , «que de 
una vez por todas aporten do
cumentaciones. Salvo casos 
excepcionales , creemos que 
con ese decreto-ley se va a 
conseguir la legalización de 
casi el cien por cien de la 
gente». 

Vicente Pérez, responsable 
de vivienda de la Federación 
de Asociaciones de Vecinos , 
explicó en la reunión celebra
da en el María Zambrano 
cuáles serían las mejores con
diciones para la legalización. 
Según sus palabras , se debe 
cumplir que los ocupantes no 
tengan otra vivienda en la Co
munidad de Madrid y que no 
hayan sido adjudicatarios de 
otra vivienda pública. «Quien 
incumpla estas condiciones es
tará en situación difícil de le
galizar», reconoció Pérez. 

Dos puntos más a señalar 
son los que se refieren al tiem
po de ocupación y a los ingre-

sos. En el borradQr del 
decreto-ley no se pone fecha 
hasta que no salga publicado 
en el B.O.E. de la CAM, pe
ro se prevé que serán regula
rizados los casos en los que se 
haya ocupado la vivienda an
tes de la fecha de la publica
ción. En cuanto a los ingresos, 
Vicente Pérez aclaraba que la 
regularización no puede ex
cluir a los que menos ingresos 
tienen: «Lo que se pague se 
amoldará a los ingresos de la 
familia». 

Descontentos 
con el destroncado 
de los cien chopos 

El reciente destroncado de 
cien chopos del Polígono 
Puerta de Madrid fue otro de 
los puntos que se tocó en la 
asamblea. Tras reiteradas pe
ticiones, los vecinos consi
guieron que el ayuntamiento 
se encargara de la retirada de 
estos árboles que causan con
tinuos problemas debido a sus 
ramas, sus raíces y, en prima
vera, la caída de sus semillas , 
que ocupan las calles y origi
nan alergias. El presupuesto 
sólo dio para realizar el des
troncado de cien árboles este 

año, plantados en las calles 
transversales a la A venida del 
Ejército y Núñez de Guzmán. 
Ahora la Asociación de Veci
nos Cervantes se muestra des
contenta por cómo se ha lle
vado a cabo la retirada de los 
chopos. 

«La Asociación de Vecinos 
pedía prudencia para la reti
rada de los árboles y se temía 
una tala indiscriminada. Pe
díamos que se valorara qué 
árboles había que quitar y 
cuáles había que dejar. Posi
blemente había que retirar la 
mayoría de los que han qui
tado, pero podían haber deja
do alguno y haberlo sustitui
do por otro que esté haciendo 
más daño, tanto interiormen
te como lateralmente, en los 
pasos de la avenida del Ejér
cito. El concejal se comprome
tió a que quitaba cien y lo ha 
hecho. Le tenemos que censu
rar que lo ha hecho a su mo-· 
do y lo ha hecho mal porque 
hay árboles que no perjudica
ban a ningún vecino, que se 
podían haber dejado un par 
de años más y haber quitado 
los de la calle Pablo Coronel 
o los de los bloques de la A ve
nida del Ejército que dan al 
campo de fútbol», criticó Juan 
Bonache. 

Por otra parte, el presiden
te de la Asociación de Vecinos 
quiso reconocer el interés que 
Pablo González, concejal
presidente de la delegación 
municipal del distrito 11, se 
está tomando para que poden 
los árboles que más perjuicios 
están ocasionando. Ayer jue
ves Bonache tenía intención 
de reunirse con el edil socia- · 
lista para tratar sobre esta po
da. 

«Y a no es sólo que se llegue 
al compromiso de hacerle;>, si
no también que se lleve a efec
to porque los árboles ya están 
brotando», informó a este se
manario. 
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un centro de salud 
urgente que llega 
con cinco años 
de retraso 

La construcción del centro 
de salud que cubrirá las nece
sidades sanitarias del distrito 
11 fue otro de los asuntos de 
los que se informó a los veci
nos reunidos en la asamblea. 
En una carta de la Dirección 
Provincial del INSALUD di
rigida a José Mª lrastorza, se 
comunica a éste que, una vez _ 
aprobado el plan de inversio
nes para 1995, durante este 
año se va a iniciar la construc
ción de los centros de salud de 
Nuestra Señora del Pilar y 
Puerta de Madrid. Así mis
mo, se informa que enjulio o 
agosto se publicará el concur
so en el B.O.E., teniendo pre
visto el inicio de las obras en 
el mes de octubre. 

Los vecinos se interesaron por la regulación de las viviendas del IVIMA ahora ocupadas irregularmente. 

Francisco González Adra
da, en su condición de veci
no del barrio y miembro de la 
Comisión de Salud del ayun
tamiento, acudió a la asam
blea vecinal y calificó el retra
so de las obras de vergonzoso: 

«Es una vergüenza porque el 
tema va con cinco años de 
retraso. En el mejor de los ca
sos, si todo se cumple, las 
obras empezarán en octubre 
del 95; con un plazo de ejecu
ción de un año y medio nos 
iríamos al año 97. Quiere de
cir que este centro de salud 
iría con más de cinco años de 
retraso; y las instalaciones sa
nitarias que tiene el distrito 
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son de vergüenza. Lo quepa
gamos de impuestos los ciuda
danos nos se corresponde con 
la atención sanitaria de este 
distrito». 

Pablo González quiso reco
nocer ante los presentes que 
las obras llegan con retraso , 
aunque defendió haber cum
plido los compromisos adqui
ridos: «Dijimos que en el año 
94 se iba a redactar el proyec-

to del centro de salud del Po
lígono Puerta de Madrid y es
tá redactado. Dijimos que se 
iban a iniciar las obras y es
tán ahí. Y o no dejo de reco
nocer el retraso pero los com
promisos están ahí, con fechas 
y escritos. Estoy aquí para dar 
la cara y que no se nos haga 
la demagogia de los impuestos 
porque ése sería otro comen
tario». 
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Equipo junior de la selección de Madrid 

Medallas en el campeonato de España Júnior 
una de plata y otra de bronce para Alcalá 

Los días 4 y 5 de marzo se celebró en La Rioja (Logroño) el XX 
Campeonato de España Junior de Tae Kwondo con una masiva par
ticipación de taekwondistas, todos ellos representando a las selec
ciones de las distintas autonomías de nuestro país. 

Por la selección de Madrid parti- que realizó un magnífico combate no 
ciparon dos jóvenes competidoras pudo ganar a la expertajenifer de la 
pertenecientes al gimnasio de nues- Federación Catalana. 
tra ciudad Sport Center Sanabria, Nerea Picazas, que ya ha conse
consiguiendo igual que en el Cam- guido grandes resultados a pesar de 
peonato de España absoluto, dos me- su corta edad, realizó tres magnífi
dallas, una de bronce y otra de pla- cos resultados: El primer combate lo 
ta, Beatriz Brasero y Nerea Picazas realizó con la competidora valencia
respectivamente. na, que este último año fue campeo

En peso minimosca compitió Ne
rea Picazas, una joven promesa que 
con sus 14 años se enfrentó a la elite 
del taekwondo nacional y consiguió 
una medalla de plata. 

También Beatriz Brasero tuvo 
una brillante actuación consiguien
do una medalla de bronce, realizó 
tres combates: El primero con la 
competidora de Navarra ganándola 
6-0, el segundo lo realizó con la de 
Castilla Leon ganando este comba
te también por 5-0, y el último, aun-

na de Europa, pero Nerea supo po
nerla en su sitio ganándola por 2-1. 
También peleaba como favorita la 
competidora catalana pero N erea 
también la dio su merecido ganán
dola por 6-5, aunque quedó un po
co tocada debido al esfuerzo que tu
vo que hacer para ganar a esas dos 
grandes competidoras y en el com
bate de la final no pudo pelear con 
el coraje que ha demostrado tener y 
perdió por 4-2, consiguiendo así su 
segunda medalla de plata en dos años 
consecutivos. 

Nerea (a la derecha), junto a su padre, con los trofeos obtenidos 

11 de mano de 1995. 

se consiguió el objetiva de puntuar en cerceda 

1·1, el Loeches no pierde·comba 
RESULTADO: Cerceda CF. 1, (Arranz, de penalti); CD. Loeches, 

1 (Marcos) . . 
CERCEDA: Leandro, Javi, Manolo, José (Molina), Garzón, Mena, 

Arranz, Muchez, Freire, Raya (Osear) y Jorge. 
LOECHES: Plaza, Juan Pedro, Marcos, Raúl, Osear, Barrero 11 

(Martín), Carlos Téllez, Toñín Blanco, Mara (Vega), Juan David (An
tonio) y Javi. 

ARBITRO: Jiménez Domínguez. Partido disputado en el munici
pal de Cerceda en la tarde del domingo. 

Por fin encontró puerta el 
Loeches y el gol que marcó lo 
rentabilizó lo suficiente como 
para traerse desde el difícil 
campo de Cerceda un valioso 
punto que le sigue mantenien
do en la lucha por el ascenso a 
tercera división, un sueño im
pensable a principios de tem
porada y del que es artífice An
tonio Barrero, quien a pesar de 
las bajas que ha tenido mantie
ne al equipo en una tercera po
sición más que meritoria. 

Como decimos el Loeches 
hubo de visitar un campo difí
cil, el del Cerceda y la verdad 
es que las dificultades allí eran 
las esperadas. El equipo de la 
sierra se manifiesta muy homo
géneo y difícil de batir en su 
propio campo. De los máximos 
favoritos sólo el V allecas con
siguió vencer en el ca1_11po de 
Puentes Nuevas en un encuen
tro muy igualado en el que los 
vallecanos tuvieron el santo de 
cara; los demás se tuvieron que 
conformar con empates a ex
cepción del Pastelerías Mallor
ca, quien empezó a perder fue
lle precisamente con una derro
ta en el campo del Cerceda. 

Pero esta vez el Loeches sa
lió convencido de que la mejor 
manera de purgar anteriores 
pecados como el empate en ca
sa ante el Moratalaz, en cuyo 
campo el líder V allecas no ha 
podido pasar esta semana del 
empate, era la de salir en bus
ca de la victoria. 

El Loeches salió con ganas. 
Se pareció mucho al Loeches de 
los primeros minutos ante el 
Moratalaz; buscaron las ocasio
nes pero la diferencia es que 
pór fin llegó el gol. Fue a los 
nueve minutos y sirvió para re
lajar el juego del Loeches. El 
equipo de Antonio Barrero sa
bía que el Cerceda, un equipo 
que no se da por vencido en su 
campo, tendría que forzar la 
máquina, llevar la iniciativa, 
mientras que al Loeches le que
daba un papel más cómodo de 
destrucción de las acciones 
ofensivas de los serranos y pro
curar un contragolpe que per-

mitiera incrementar las distan
cias. 

El Loeches no desentonó; 
ofreció un partido muy estra
tégico en el que no renunció 
nunca al ataque. Buscó sor
prender a un Cerceda que do
minó territorialmente porque 
no le quedaba más remedio. 
Los minutos pasaban y todo iba 
a favor de los loecheros que lo
graron retirarse al descanso con 
su victoria mínima por 0-1 
fraguada en los primeros com- · 
pases de la primera mitad. 

El Cerceda arriesgó en la se
gunda parte. No le quedaba 
más remedio que darle una 
vuelta de tuerca más asuma
quinaria, que quizá no sea bri
llante pero sí fuerte, homogé
nea. Los ataques del Cerceda se 
hicieron más peligrosos y fru
to de ello fue el gol del empate. 
Justo es decir que el Loeches se 
defendió con orden y ello expli
ca que el Cerceda no pudo en
trar jamás con el balón jugado; 
fue un penalti el que permitó la 
igualada del equipo local allá 
por el minuto 60 de partido. La 
media hora final fue un toma y 
daca de ambos equipos sin efec
tividad pero con emoción. 

El Loeches mantiene su ter
cera plaza en una jornada mar
cada por los empates de los de 

· cabeza a excepción de la derro
ta del Alcalá. El Vallescas em
pató en Moratalaz y es líder con 
31 puntos. Con un punto me
nos va el Villalba, que parece 
haber entrado en crisis y que no 
pudo superar en su campo al 
Roma. El Pardo no pudo ganar 
al Barrio del Pilar a domicilio 
y se tuvo que conformar con un 
empate. Hasta el Pastelerías 
Mallorca, séptimo en la tabla 
tras el Alcalá, se tuvo que con
formar con un empate a domi
cilio frente al Espinilla Cosla
da. El único que perdió fue el 
Alcalá y casi habría que hablar 
a tenor de estos resultados de la 
auténtica rebelión de los mo
destos. Los equipos que peor 
estaban se han reforzado con 
objeto de eludir el descenso y 
en ello están. 
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El Pozuelo se llevó los dos puntos aprovechándose de 
la inoperancia del equipo de Lorenzo Benito 

1·2, el Alcalá se volvió a dejar media liga 
El pública se ha cansada del mal juega de su equipa y la despidió 
can gritas de •fuera, fuera· 
RESULTADO: RSD. Alcalá, 1 (Toño); CF. Pozuelo de Alarcón, 2 (Sabe y Alex). 
ALCA.Ll\.: David, Mini, Quique (Amorós), Rubio, Gil Oavi), Rodri, Toño, Carlos Manuel, Alberto, Juanfra 
(Urbanos) y Moreno (Matías). 
POZUELO: Gerard, Leyva (Mario), Tardío, Pablo, Calvo, David, Cervera, Méndez, Sabe, Alex (Edu) 
y Luján (Piñeiro). 
ARBITRO: Salazar Asunción. 
INCIDENCIAS: Partido disputado en el estadio municipal del Val. Poco público en las gradas que aca
bó marchándose visiblemente disgustado por la derrota del equipo complutense. 

El Alcalá volvió a dejar es
capar media liga. Los complu
tenses se están manifestando 
como expertos en la irregulari
dad pero no es esto lo peor. El 
mal del Alcalá es que cuando 
más se espera de él, cuando de
be demostrar que es un candi
dato al ascenso, se inhibe, se 
muestra incapaz de cumplir con 
su responsabilidad. 

No es la primera vez que el 
Alcalá saca el pañuelo para de
cirle adiós al ascenso. Ya lo ha. 
hecho esta temporada; sus riva
les más directos le dan una pa
sada que le deja clavado y sim
plemente se limita a sacar el pa
ñuelo para decir adiós. Si lo 
traducimos en términos ciclis
tas, es como aquel que sube un 
puerto de montaña y siente co
mo la cabeza de carrera se le es
capa por su propia impotencia; 
sin marcar un ritmo fuerte los 
rivales ·se dan cuenta de que el 
Alcalá ca.rece de la suficiente 
potencia para intentar coronar 
la cima del puerto en cabeza. Si 
la subida es la de un puerto de 
extremada dureza se puede lle
gar a entender la pájara lo que 
llevado a términos fútbolísticos 
nuevamente se puede explicar 
en la derrota ante un equipo co
mo el Collado Villalba (un buen 
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escalador de este hipotético 
puerto). El problema es que el 
domingo pasado el Alcalá fra
casó en las rampas más suaves. 
En efecto, el Pozuelo no era ri
val para someter al Alcalá al ri
dículo tan espantoso que hizo. 
De hecho no hizo nada para 
merecer la victoria. Y sin em
bargo el Alcalá fracasó y la ca
beza de carrera se le aleja, 
mientras él, impotente, parece 
contentarse con sacar el pañue
lo y decir adiós a los que ya han 
puesto tierra de por medio; al 
Vallecas, por ejemplo, que con 
.31 puntos lidera la clasificación 
y tiene siete puntos sobre el Al
calá al que el partido aplazado 
ante el Cerceda va a dejar de 
ser una excusa. Son seis puntos 
menos que el segundo, el Colla
do Villalba, cuatro menos que 
el Loeches y que El Pardo y tres 
menos que el Roma. 

Pero esta diferencia tampo
co es real; el panorama se le os
curece al Alcalá al contar con 
que todos los rivales anterior
mente mencionados le han su
perado en los enfrentamientos 
directos, lo que a igualdad a 
puntos es perjudicial para el 
equipo que dirige Lorenzo 
Benito. 

Ante algunos equipos medio-

eres el Alcalá ha deslumbrado ; 
se lió a meter goles y parecía ser 
ese equipo intratable que se es
peraba a principios. de la tem
porada. Pero aquello fue un es
pejismo y buena prueba de ello 
es el hecho anteriormente men
cionado, que los cinco equipos 
que le preceden en la clasifica
ción le han superado. 

El fracaso del Alcalá se va ha
ciendo patente; cada vez que
da menos terreno para recupe
rarse. Si volvemos a hablar en 
términos ciclistas, cada vez es 
más diñcil que se pueda produ
cir el efecto de goma, es decir, 
volver a conectar con la cabe
za. Sobra decir que si el Alca
lá, con el presupuesto que tie
ne que es parecido al de muchos 
equipos de tercera división, no 
consigue el ascenso, podrá ha
blarse de un monumental fra
caso del que habría que hacer 
un análisis detenido. 

El desastre en casa 
Donde mejor tendría que ha

ber respondido el Alcalá ha si
do prácticamente donde peor lo 
ha hecho. El estadio municipal 
del V al se ha convertido en un 
campo no muy complicado pa
ra los que lo visitan. Lo peor 

es que el Alcalá debería haber 
buscado la conexión con el pú
blico precisamente ofreciendo 
buen fútbol en casa; era la oca
sión para hacerlo y se ha desa
provechado con un fútbol de
masiado irregular en el que 
se han alternado algunas bue
nas actuaciones con muchos 
partidos mediocres pasando 
por espectáculos deplorables 
como el ofrecido ante el Pozue
lo. Los complutenses han dis
putado doce encuentros en el 
V al; han conseguido cinco vic
torias pero han dejado escapar 
cuatro empates y tres derrotas, 
es decir, siete decepciones por 
cinco alegrías para un público 
que ya ha comenzado a mani
festar su disconformidad con 
la plantilla y con la junta direc
tiva. 

Puede ser sintomático lo que 
pudo verse el domingo desde la 
grada; la ausencia del apodera
do general, Francisco Encinas, 
y la del segundo entrenador, 
José Luis Martín. ¿Búsqueda 
de refuerzos? Es probable pe
ro esto acentúa aún más el fra
caso aunque su intención será 
la de superarlo. Pocos equipos 
a lo largo de la historia habrán 
incorporado futbolistas a fina
les de marzo para salvar unos 
muebles que cada vez más pa
recen haberse perdido. 

El Pozuelo se llevó los dos 
puntos más fáciles que jamás 
soñara; no tuvo que hacer na
da apenas empujar el balón pa
ra meter sendos goles. El Alca
lá le dio todas las facilidades a 
pesar de que esta vez no puede 
argumentarse aquello de que el 
no marcar el gol les hizo perder 
ideas. El Alcalá marcó pronto, 
a los ocho minutos. Pero a par
tir de ahí todo fue desconcier
to hasta que el Pozuelo celebró 
la victoria mientras el público 
se mostró indignado con los 
locales. 
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Club Pelota Alcalá En un trascendental partido ante el Parque Usboa 
Los alcalaínos ganaron en su Los junior se clasificaron 
desplazamiento al Bº de la concepción para el sector Nacional 

El equipo alcalino de División de Honor, en su desplazamiento al 
Barrio de la Concepción, consiguió ganar a los locales dos de las 
tres partidas que se juegan. El equipo de segunda división sólo con
siguió 2 de los seis puntos en juego ante el Aluche. 

División de Honor 
El equipo alcalaíno de Divi

sión de Honor, se desplazó el 
domingo al Barrio de la Con
cepción, ganaron a los locales 
dos de las tres partidas, que se 
juegan, una de ellas por tiem
po, 3-2 fue el resultado final. 

La primera partida la juga
ron Angel y Paco, fueron tan
tos muy largos, no fueron exa
geradamente distantes en el 
marcador, el delantero local fue 
prácticamente anulado; el vien
to que le impedía cortar y los 
jugadores alcalaínos que le le
vantaban la pelota, hizo impo
sible poder entrar en juego a es
te peligroso delantero. Se llegó 
a la hora con el tanteo favora
ble a Alcalá 30-20. 

La segunda partida la juga
ron Moisés y Luis Miguel, fue
ron por delante en el marcador 
a lo largo de todo el encuentro, 
hasta el tanto 20, fueron muy 
igualados, pero a partir de es
te tanto el zaguero local agota
do de la tremenda presión, co
menzó a fallar pelotas increí
bles, los alcalaínos mantu_vie
ron su ritmo y a pesar de algu
na doble que consiguió encajar 
el delantero local, se llegó al fi
nal del encuentro con el tanteo 
de 35-27 favorable a Alcalá. 

Con dos partidos ganados, 
dio comienzo el tercer encuen
tro en el que jugaban por Alcalá 
David y Rafa, fueron igualados 
aunque en esta ocasión eran los 
locales los que llevaron siempre 
la ventaja en el marcador, a 4-6 
puntos estuvimos todo el en
cuentro y con posibilidad de 
haber ganado de haber plantea
do mejor el encuentro, Rafa hi
zo un gran partido, además de 
presionar al zaguero, apenas 
tuvo fallos pero a David le fa
llaron los nervios, era demasia
da la presión de volverse a ver 
en su antiguo feudo, en el que 
quizás sintió la necesidad de 
demostrar la subida de nivel 
que ha experimentado al jugar 
en División de Honor y no su
po, parecía no conocer siquie
ra el frontón en el que había 
aprendido a jugar; espero que 
tome nota y en el próximo en
frentamiento esto no vuelva a 
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ocurrir. Se llego al final del en
cuentro con la victoria de los lo
cales por un tanteo de 25-35. 

La clasificación general es la 
siguiente: 1° .- Alcalá, 63 pun
tos; 2° .- Aluche, con 56 puntos; 
3° .- Barrio del Pilar, con 54 
puntos; 4° .- Kenex, con 53 
puntos. 

Segunda División 
El equipo de Segunda Divi

sión recibió al Aluche en el V al, 
los visitantes se llevaron 4 de 
los 6 puntos en juego. La pri
mera partida la jugaron Eloy y 
Vicente, perdiendo por el tan
teo de 15-35. La segunda, Ni
colás y Quique perdieron igual
mente por el tanteo de 20-35, 
y por último Osear y Eusebio 
consiguieron los dos últimos 
puntos en juego, les sacaban 
una gran ventaja en principio 
(19-8) pero a lo largo del en
cuentro se les fueron acercan
do peligrosamente llegándose al 
final con el tanteo de Alcalá 35 
- Aluche 30. 

La clasificación general es la 
siguiente: 1° .- Cuatro Vientos, 
70 puntos; 2° .- Aluche, 60 pun
tos; 3° .- Navalagamella, 52 
puntos; 4° .- Molareño, 42 pun
tos; 5° .- Las Aguilas, 46 pun
tos; 6° .- Alcalá, 46 puntos. 

Preferente 
El equipo de Preferente se 

desplazó el sábado a Alcorcón, 
para enfrentarse al equipo lo
cal, pero hubo que suspender
lo por la lluvia. 

La clasificación general es la 
siguiente: 1° .- S. Cristóbal, 53 
puntos; 2° .- Móstoles, 52 pun
tos; 3° .- Arganda, 50 puntos; 
4° .- Alcalá, 40 puntos. 

El equipo de División de Ho
nor recibe en el V al el sábado 
a las 16'00 horas al equipo de 
Getafe. 

El equipo de Segunda Divi
sión juega el domingo en el 
campo del Cervantes. 

El equipo de Preferente jue
ga el domingo en el frontón del 
V al a las 12'00 horas contra el 
equipo de Arganda. 

JUANI 

El pasado fin de semana se presentaba tremendamente interesante 
e importante para algunas de las categorías del C.P. Alcalá, jugán
dose algunos de ellos más de dos puntos. La jornada comenzaba el 
sábado con los benjamines, alevines e infantiles recibiendo a Fuen
carral, Alameda de Osuna y Fuencarral, respectivamente. 

Los benjamines disputaban 
su partido contra el Fuenca
rral encajando una nueva de
rrota por 1-4, todo ello a pe
sar de la lucha y el coraje que 
pusieron los alcalaínos, no 
siendo sin embargo suficien
te para al menos empatar. 

Alineación: Fernando, Da
ni, Martínez, Héctor (1), 
Alonso y Luis. 

Los alevines jugaban inme
diatamente después de los 
benjamines ante el Alameda 
de Osuna consiguiendo una 
rotunda victoria en un parti
do claro y fácil. Al final con
siguieron ganar por 11-4. 

Alineación: Iván, Alvar, 
Raquel, Javier (1), Ignacio 
(5), Candelas (5). 

Los infantiles debían ganar 
nuevamente para mantenerse 
en la lucha por los dos prime
ros puestos. El partido se pre
sentaba tremendamente có
modo y fácil y no quedó du
da de la diferencia entre uno 
y otro equipo en el resultado 
final que fue de 12-0 favora
ble a los locales. 

Alineación: Iván, Pablo 
(3), David (1), Michel, Alber
to (2), Rubén (6). 

En la mañana del domingo 
12 de marzo tenía lugar una 
trascendental jornada liguera 
en la que los juniors debían de 
ganar para asegurarse el se
gundo puesto que da plaza pa
ra disputar el Sector Nacional 
valedero para el Campeonato 
de España. 

Antes debían de jugar los 
juveniles recibiendo al Par
que Lisboa, un equipo al que 
ya ganaron los alcalaínos en la 
primera vuelta. El partido, 
por tanto, se presentaba bas
tante fácil para los compluten
ses que realizaron un buen 
partido ante un rival que ja
más inquietó la portería com
plutense. Al final el resultado 
fue de 12-1 que refleja clara
mente lo que sucedió durante 
el partido. 

Alineación: Agustín, Javi 
(2), Mario (4), Benito (3),Jo
semi, Pablo (2), Rubén (1), 
David. 

Inmediatamente después 
jugaban los junior recibiendo 
también al Parque Lisboa en 
un trascendental partido don
de los dos equipos se jugaban 
el segundo puesto. 

Tal vez esta responsabili
dad hizo mella en los alcalaí
nos que en ningún momento 
cogieron su ritmo en el parti
do complicándose con ello el 
resultado. Tan sólo en los pri
meros minutos jugaron algo 
mejor cogiendo pronto una 
cómoda ventaja de 3-0. A par
tir de este momento todo fue 
de mal en peor para los loca
les, encajaron dos goles antes 
del descanso dejando el mar
cador en la mínima expresión 
y con toda la segunda parte 
por delante para decidir el re
sultado. 

La segunda parte siguió por 
los mismos derroteros de la 
primera, mal juego aunque 
con ocasiones para ambos 
equipos. De haberlos transfor
mado no se hubiera llegado 
tan apurado a los últimos mi
nutos, que todo sea dicho, 
fueron de auténtico infarto. 
En los últimos minutos hubo 
de todo, ocasiones falladas, 
una expulsión de un jugador 
alcalaíno, malos modos, en
tradas violentas y, sobre to
do, muchos nervios y emo
ción. Al final se llegó con 
el resultado de 3-2 para los 
alcalaínos que aseguran de 
esta forma la segunda plaza 
que da derecho a jugar el Sec
tor Nacional en la próxima 
Semana Santa. 

Alineación: Quique, Eduar
do (1),Jesús, Raúl (2), Rober
to, Jorge, Cimas, David. 

Por último, decir que los 
senior se desplazaban en la 
misma mañana del domingo a 
Alcobendas para medirse al 
equipo junior. Al final termi
naron perdiendo por 8-1. 

Alineación: Mariano, Vi
cente, Alejandro (1), Paco, 
Rodrigo, Daniel, Nacho, Cé
sar. 

Susana TORRES 
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Los dos equipos podrán participar en el campeonato de España 

Los alevines e infantiles del gimnasio Olimpia 
consiguieron medalla en el campeonato regional 
Tania carmona, del gimnasio Pablo Armenteros, conseguió la medalla de plata 

El karate alcalaíno sigue consiguiendo excelentes resultados tras la estela de las dos campeonas com
plutenses, Sonia y Gema Méndez. Los equipos alevín e infantil del gimnasio Olimpia, dirigido por Lo
renzo Granen, consiguieron las medallas de plata y bronce respectivamente en el campeonato de Ma
drid celebrado el sábado 11 de marzo en el pabellón Antonio Martín, de Fuenlabrada. Otra alcalaína, 
Tania Carmona, del gimnasio Pablo Armenteros, se proclamó subcampeona en la modalidad indivi
dual. Tanto los equipos del gimnasio Olimpia como Tania Carmona, participarán con toda probabili
dad en el campeonato de España que este año se celebrará en Cáceres en el mes de abril. 

Los campeonatos regionales 
incluyen las modalidades de ka
tas individual, y la modalidad de 
técnicas por equipos. En esta 
modalidad un mismo equipo de 
cinco componentes realiza una 
composición de técnicas, defen
sa personal y katas: «Es una de 
las pruebas más completas que 
hay porque hay que demostrar 
un buen nivel en todo. No vale 
ser bueno en katas si luego fallas 
en defensa personal», aseguró 
Lorenzo Granell. 

El equipo alevín consiguió el 
subcampeonato y el infantil se 
trajo la medalla de bronce perju
dicado por el hecho de que por 
sorteo les correspondió ser los 
primeros en intervenir. Eso hi
zo que en la primera manga es
tuvieran sus componentes un 
tanto nerviosos: «No estuvieron 
a su nivel pero lograron clasifi
carse para la segunda vuelta. Si 
hubieran estado a su nivel en la 
primera hoy estaríamos hablan
do de la medalla de plata que hu
bieran conseguido casi con toda 
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seguridad», manifestó Lorenzo 
Granell. 

El equipo alevín estuvo forma
do por Antonio Ramos, Sergio 
García, Ignacio Lois, Alvaro V a
rela y Carlos Vera. El equipo in
fantil estuvo formado por Sandra 

López, Estefanía Rodríguez, Fá
tima Acuña, Alejandro Lois y 
Alberto Manzano. 

Conseguir medalla en este 
campeonato no es fácil precisa
mente: «Preparar un equipo es 
más complicado que la participa-

. - - -_; - : ~ 
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VI cross Escolar san Ignacio de Loyola 

11 Trofeo de campo a través 
El próximo sábado, 25 de marzo, tendrá lugar en los terrenos del 

colegio San Ignacio de Loyola la gran fiesta del Cross Escolar San 
Ignacio de Loyola. Participarán novecientos escolares de todos los 
colegios alcalaínos en una competición atlética que organizan la aso
ciación APA del colegio, el Club Aja, la Ciudad Deportiva Munici
pal y patrocina del Excmo. Ayuntamiento y diversas casas comer
ciales colaboradores del colegio San Ignacio de Loyola. 

Las distintas categorías que 
participan son: Juveniles mascu
linos (4.000 metros), juveniles 
femeninos (2.500 metros) -la 
categoría de cadetes corren junto 

a los juveniles; infantiles mascu
linos (2.500 metros); infantiles 
femeninos (1.200 metros). Ben
jamín masculino (1.200 metros), 
benjamín femenino (1.000 me-

Tania Carmona 

ción en campeonato individual; 
en primer lugar tienes que coger 
gente de un buen nivel técnico y 
además con las mismas caracte
rísticas. Además hay que inten
sificar la preparación; llevamos 
dos meses preparando este cam
peonato y para ello tienes que 
juntarlos a todos a la misma ho
ra y coordinarte para que todos 
hagan el trabajo exactamente 
igual». 

El éxito complutense se vió in
crementado por la medalla de 
plata conseguida por Tania Car
mona, del gimnasio Pablo Ar
menteros. Esta niña de nueve 
años podrá estar en el campeona
to de España al haber consegui
do este excelente resultado en in
dividuales. Fátima Acuña, del 
gimnasio Olimpia, quedó cuar
ta en su categoría y tiene posibi
lidades de ir al campeonato de 
España de Cáceres si logra pasar 
la preselección. 

Un buen resultado en el cam
peonato de Madrid sitúa a los ka
ratekas en el nivel más alto de 
España pues es el karate de Ma
drid el que mejores resultados 
suele obtener a nivel nacional. 

tros). Las competiciones darán 
comienzo a las diez y media los 
cadetes-juveniles masculinos, a 
las diez cincuenta y cinco core
rán las cadetes-juveniles femino, 
once cincuenta alevines mascu
lino, doce horas alevines femeni
nos, doce y diez benjamín mas
culino, y doce y veinte benajmín 
femenino. 

Al final de las pruebas se en
tregarán trofeos, camisetas, go
rras, y diversos premios para 
los vencedores y participantes. 
A los patrocinadores e invita
dos se les ofrecerá un vino de 
honor. 
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Trofeo Olimpus 

Jornada nefasta 
para las favoritas de la clasif icacián 

Jornada de muchas sorpresas en los primeros puestos de la tabla, 
la Peña Barcelonista perdió su encuentro ante la UAH Salasport, y 
sendas derrotas del Adeslas y Zulema que ven así como se alejan 
de los puestos de cabeza de la tabla, y otra derrota sorprendente fue 
la del Bar Caribi, en resumen, jornada nefasta para todos los con
juntos de la cabeza de la clasificación. 

Cervezas Sport M. Orozco, O 
Greco, 5 

El revulsivo de la semana 
pasada del Greco está dando 
sus frutos. Goleada a un Oroz
co que se ha metido en zona 
de promoción y que desea sa
lir como sea de esa situación, 
el correctivo ha sido impor
tante, rompiéndoles todos los 
esquemas que tenían en men
te. Los del Orozco no respon
dieron a las espectativas del 
encuentro. 

UAB Salasport, 3 
Peña Barcelonista, 2 

Nadie salió defraudado, era 
lo mínimo que se esperaba de 
este partido, emoción e incer
tidumbre en el resultado. Co
menzó marcando la diferencia 
la UAH que se adelantó muy 
pronto en el marcador, pero 
la Peña no perdió el sitio y 
consiguió empatar, el m·arca
dor fue reflejando empates y 
solamente a falta de unos mi
nutos la UAH, al transformar 
una falta, rompe el empate y 
con ello consigue el triunfo. 

Transportes Cordon, 6 
Electricidad Boiba, 1 

Desgraciadamente otra se
mana nos deparó el luto, en 
esta ocasión el padre de uno 
de los jugadores del Boiba nos 
dejó, se guardó un minuto de 
silencio. El partido en sí no 
tuvo más color que el blanco, 
que pronto dejarían senten
ciado el partido. El Boiba ti
ró pronto la toalla, no sabe
mos si por falta de motivación 
o por qué, el caso es que no 
dieron una a derechas. 

Zulema Maylu, 2 
Bar El Abuelo, 5 

Triunfo importantísimo del 
Abuelo que se coloca el terce-
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ro en discordia y que no quie
re salir de esa zona de promo
ción para el ascenso. 

Comenzó perdiendo, pero 
no se desanimaron, y sabien
do que el Zulema estaba sin 
su portero titular no dejaron 
de empujar convirtiendo así 
al portero suplente del Zule
ma en el mejor de su conjun
to, el equipo quedó asfixiado 
en el centro del campo no 
dando pie con bola. El Abue
lo machacó y puso todo su in
terés en no dejar escapar este 
triunfo. 

Torre de Tores, 5 
Adeslas J & T, O 

El Torre de Tores le dio en 
este encuentro la puntilla al 
Adeslas, ya que eran dos pun
tos muy importantes para elu
dir la zona de promoción, el 
revés ha sido muy duro y con
tundente. No jugaron ni a la 
taba, no existiendo defensa, 
media ni delantera, por lo que 
los del Torre de Tores jugaron 
a placer dejando claro el en
cuentro en el primer tiempo, 
no quedándole al míster nada 
más que seguir dando la cara 
y mantener el tipo. Dos pun
tos para el Tores que fue el 
mejor. 

Vetrotex, 5 
Ferrallas del Henares, O 

Solamente fueron capaces 
de aguantar los Ferrallas los 
diez primeros minutos, mo
mento en el que los del V etro
tex abrieron el marcador pa
ra seguir con el recital de go
les. Parece ser que en el Fe
rrallas no se supo mover el 
banquillo para evitar esta go
leada, cosa rara en estos dos 
equipos que están en los luga
res bajos de la clasificación. 
Tenemos que resaltar la de
portividad y la entrega mutua 
de los jugadores de ambos 
conjuntos. 

c.M.c.s. «Miguel de Cervantes» 

Jornada rica en goles 
CLASU1CACION: 1°, Madridistas (30)*; 2°, Dragones (28); 3°, Bo

cata World (25)*; 4°, Pata Negra (25); 5°, m BPAC (19)**; 6°, Los 
Divinos (19)*; 7°, Discovery (18); 8°, Sexta Force (17)*; 9°, A.D. Diego 
Laínez (16); 10°, Núcleo Servicio (15); ll 0 , Ciudad del Aire (12)**; 
12º, I BPAC (12)*; 13°, Drink Team (8)*; 14°, II BPAC (6)**; 15°, Ga
capac (4)*; 16°, A.D.E. Tierra (O)*.(* Partidos pendientes aplazados). 

Pata Negra, • 5 Discovery, 7 
Partido en el que las fuer

zas estaban muy igualadas en 
que el Discovery contó siem
pre con la ventaja en el mar
cador y el Pata Negra, aunque 
lo intentó, no pudo romper la 
buena defensa del Discovery. 

1BPAC,4 
Núcleo de Servicios, 6 

En este encuentro se nota
ron las actuaciones de los nue
vos fichajes de ambos equi
pos, principalmente las del 
Núcleo de Servicios que pro
piciaron su victoria final en 
un partido muy serio en el 
que ambos equipos ofrecieron 
un buen espectáculo. 

Sexta Force, 5 
Bocata World, 7 

Aunque Sexta Force llegó a 
tener hasta dos goles de ven
taja sobre Bocata World, no 
daban la sensación de ganar el 
encuentro y así fue; éstos pi
saron el acelerador y estable
cieron distancias. Bueno jue
go de ambos equipos pero la 
victoria fue merecida. 

Dragones, 14 
A.D.E. Tierra 11, 4 

Entrenamiento para los 
Dragones que no vieron ame
nazada su victoria, A.D.E. 
Tierra intentó vencer a uno 
de los líderes de la competi
ción pero no tuvo éxito. 

Madridistas, 7 
A.D. Diego Laínez, 6 

Volvieron a sufrir lo suyo 
los líderes de la competición, 
tal vez el poco agua que cayó 
en algunos momentos sobre la 
pista dificultara el despliegue 
de su juego, pero nuevamen
te tuvieron la fortuna de los 
campeones logrando la victo
ria y los dos puntos en el últi
mo segundo de juego. Ya ve-

remos qué les depara el pró
ximo compromiso, en el que 
tendrán que medirse con uno 
de sus más directos rivales, 
Dragones F.S., no es cosa de 
perdérselo. 

Próxima jornada 
Sábado, 11 

- 09'00 h.: 111 BPAC -
Sexta Force (Igualdad de fuer
zas). 

- 10'00 h.: Bocata World 
-A.D.E. Tierra (Se puede in-
tuir goleada). 

- 11'00 h.: Madridistas -
Dragones F.S. (Partido de la 
jornada). 

- 12'00 h.: Diego Laínez 
- Fenix (Un 1. Pero?) 

- 13'00 h.: Ciudad del 
Aire - Drink Team (Más equi
librado). 

- 14'00 h.: Los Divinos - -
Pata Negra (Aún más equili
brados). 

- 15'00 h.: Discovery - 1 
BPAC (Equilibrio total). 

- 16'00 h.: Núcleo de Ser
vicios - 11 BPAC (Más lócigo 
el 1). 

Todos los encuentros ten
drán lugar en el campo del 
C.M.D.C.S. «Miguel de Cer
vantes», que se encuentra en 
Alcalá, junto al cuartel de la 
BRIPAC de la carretera de 
Meco. 

Manuel CAMINO MAURE 

SE NECESITAN 

OFICIALES DE J ª 
CON EXPERIENCIA 
Para instalación de gas 

Tlf.: 883 29 04 
Llamar de 14 a 15 horas 

SE ALOUILA 

LOCAL 
30 m/2. Zona Plaza Juan XXIII 
-Totalmente acondicionado

Telf.: 889 15 33 
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La defensa azulgrana fue insalvable para el equipo complutense 

16·27, demasiado Bar~a para el Juventud Alcalá 
RESULTADO: Club Juventud Alcalá, 16; FC Barcelona, 27 (5-15 en el descanso). 
JUVENTUD ALCALA: Manolo, David Hernández (1), Carlos Camacho (3), Alexander Prazolov (3), 

Juan Alfonso Campos, Miguel Rodríguez y Rafa Guijosa, en el equipo inicial. También jugaron Osear 
de Luís (2), Demetrio Lozano (1), Jiménez (1) y Rentero (5, uno de penalti). 

BARCELONA: David Barrufet, Enrie Masip (6, cuatro de penalti), Maglajlija (2), Iñaki Urdangarin 
(3), Xabi O'Callagham (2), Bogdam Wenta (2) y Ortega (6, tres de penalti), en el equipo inicial. Tam
bién jugaron Andrei Chepkin (1), Josu Olalla (2) y Mateo Garralda (3). 

ARBITRO: Cristina Femández y Angel Permuy, de la federación gallega. Se inclinaron por el gran
de en las acciones más dudosas y permitieron mayor contundencias defensivas al Barcelona. 

El Ban;:a se paseó por el Ruiz 
de V elasco; no encontró dificul
tades en un Juventud Alcalá que 
ya piensa en la manera de evitar 
lo que se le cierne irremediable
mente, la posibilidad de un des
censo o una promoción. En su vi
sita al Ruiz de V elasco el Barce
lona fue un gigante al que el Ju
ventud Alcalá no le puso en nin
gún aprieto. Los catalanes no se 
vieron obligados a pisar el ace
lerador para obtener una victo
ria cómoda. 

Un equipo plagado de figuras, 
con tres extranjeros de auténti
co lujo y con un plantel nacional 
que es la base de cualquier equi
po nacional español que se haga, 
fue demasiado para el bisoño Ju
ventud Alcalá, un cuadro que si
gue acusando de forma evidente 
la falta de dos extranjeros; si ade
más se tiene en cuenta que esos 
dos extranjeros que faltan son los 
que posibilitaron la pasada tem
porada que el equipo alcalaíno 
llegara a la final de la copa del 
Rey e hiciera un buen papel en 
la liga. Nos referimos, claro es
tá, a Dimitri Karlov y a Andrei 
Barbashinski cuyas bajas no se 
han cubierto con otros dos 
foráneos. 

Ya desde los primeros compa
ses del encuentro se pudo com
probar lo que ya se suponía que 
iba a ocurrir. V alero Ribera, téc
nico azulgrana, puso una defen
sa en línea, un 6-0 ante el que 
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los complutenses no pudieron ha
cer nada ya que en cada intento 
de superarlo chocaban contra él. 
Apenas existió juego de pivote, 
mucho menos de extremos y los 
lanzamientos de los laterales bri
llaron por su ausencia, al menos 
con efectividad. Baste señalar 
que después de media hora de 
juego el Juventud Alcalá había 
conseguido solamente cinco 
goles. 

La del Barcelona estaba sien
do un ejemplo de defensa pero 

también de ataque. Los ataques 
del Juventud Alcalá fueron ejem
plo de inoperancia y así estaba 
claro quien podría vencer el en
cuentro; al descanso se llegó con 
el resultado prácticamente sen
tenciado porque el 5-15 mostra
ba unas diferencia~ reales en la 
cancha. 

V alero Ribera se tomó la se
gunda parte con tranquilidad; 
fue sacando jugadores de suban
quillo y no exigió forzar la ma
quinaria a su equipo. Eso permi-

tió que el Juventud Alcalá pudie
ra incrementar su cuenta golea
dora y llegar a los 16 goles al fi
nal del partido. Lo que no per
mitió el Barcelona fue que las di
ferencias en el marcador se acor
taran. En líneas generales fue 
una segunda parte aburrida, fal
ta de emoción. 

De momento el Juventud Al
calá sigue contemplando con pe
simismo lo que se le viene enci
ma. El equipo complutense está 
obligado a conseguir algún resul
tado positivo que le permita al
canzar la esperanza de no verse 
inmerso en una promoción al fi
nal de la temporada. Porque lo 
que está claro es que con el equi
po en la categoría de plata del ba
lonmano español, es mejor acos
tarse y sudar porque si la divi
sión de honor provoca el desin
terés de los alcalaínos (menos de 
mil acudieron a presenciar el en
cuentro ante el todopoderoso e 
histórico Barcelona), tanto más 
lo provocará la división inferior. 
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Marcha cicloturista de la peña Rodríguez Magro 

un recorrido llano, ideal para los grandes 
desarrollos, y tranquila excepto para 
aquellos a quienes hiedrve la sangre 

La Peña Ciclista Rodríguez Magro realizó el sábado 4 y el domin
go 5 de marzo las salidas cicloturistas nº 9 y 10 de su calendario, 
que se compone de 72 excursiones todas düerentes. D sábado se vi
sitó la localidad de Fontanar, lo que nos indica que el recorrido fue 
totalmente llano, ideal para mover los grandes desarrollos. La teo
ría diría que había de ser una etapa tranquila, y ciertamente lo fue 
en gran parte de su recorrido, de no ser por ciertos socios que pare
ce que les hierve la sangre y tienen que preparar sus batallitas pa
ra llegar a casa contentos. En cierto modo pusieron la sal y la pi
mienta en una etapa que hubiera resultado demasiado tranquila. 

Momentos de gran calidad 
ciclista se vivieron en la eta
pa del domingo. Esta se ini
ció con el ascenso al alto del 
Zulema para dirigirse después 
hacia Anchuelo, Santorcaz, 
Pozo de Guadalajara, Valda
rachas, Yebes, Horche, Gua
dalajara, Alovera, Azuqueca, 
Meco y Alcalá (80 kilóme
tros). Como es norma en la 
P.C. Rodríguez Magro, lasa
lida se efectúa en dos grupos 
diferentes: primero salen los 
menos preparados y después 
de unos minutos los socios 
más en forma y los que tienen 
licencia como corredores (ci
clodeportistas, veteranos y ju
veniles). El reagrupamiento 
de los dos grupos se produjo 
en Anchuelo, y a partir de 
aquí el ritmo se fue aceleran
do hasta la dura cuesta de 
Santorcaz donde empiezan a 
descolgarse corredores que 
tienen que ser reintegrados al 
pelotón a base de empujones. 
Se cruza el Pozo de Guadala
jara y comienza el largo des
censo hacia V aldarachas con 
la carretera mojada, con lo 
que hay que tomar muchas 
precauciones. El pelotón se es
tira cada vez más hasta pro
ducirse varios cortes. Queda 
delante un grupito selecto de 
corredores que inician el as
censo a Horche a velocidad de 
vértigo. Es el momento de 
probar fuerzas, pues el inicio 
de la competición para ciclo
deportistas y veteranos está 
próximo. Se sube a 30 km/h., 
con lo que empiezan a descol
garse corredores de este gru
pito. Víctor González está «ti
rando del carro>>, y a duras pe
nas le siguen José Meco, Ro
berto De Torre y Eduardo 
Soltero. Así se llega a Horche 
donde se hace una parada de 
reagrupamiento y avitualla
miento. 
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A la salida de Horche nos 
encontramos con un implaca
ble viento de costado con lo 
que una vez más se cumplen 
las inexorables leyes del ciclis
mo, y los que no saben adap
tarse a rodar en abanico em
piezan a quedarse descolga
dos. 

Se desciende a continua
ción el alto del Sotillo ya con 
el pelotón nuevamente frag
mentado. En el pelotón de ca
beza han quedado los más zo
rros y los máss astutos, que no 
los más fuertes. Una nueva 
lección de los veteranos para 
que vaya aprendiendo la ju
ventud. 

Ahora se rebaja el ritmo pa
ra permitir el reagrupamien
to de todos, cosa que se pro
duce en Alovera, desde don
de nos dirigimos a Azuqueca 
y Meco. Pasada esta localidad 
salta del pelotón Eduardo Sol
tero con ganas de ser el prime
ro en la meta de Alcalá. El 
viento de cara es fortísimo y 
sin embargo en poco tiempo 
cobra medio kilómetro de 
ventaja. 

El pelotón que no quiere ya 
más sorpresas se decide a frus
trar su aventura pero en un 
principio parece una tarea im
posible. 

Así que al final terminan 
formándose dos abanicos: el 
primero marcha a velocidad 
explosiva; el segundo, más or
ganizado, con Roberto , Víc
tor y Emilio, entre otros, ter
minará dando alcance al ya 
desorganizado primer abani
co y frustrando la aventura de 
Eduardo a pocos metros de 
meta, que es donde más rabia 
da, como justo «castigo» a su 
osadía. Otra lección más de 
veteranía. 

Roberto de TORRES 

&O jinetes participaran en el concursa 
hípica intersacial 

un hijo de Florencia campas ganó 
·la prueba Hípica Militar 

Jaime Campos Pavón, hijo del alcalde de Alcalá, norencio 
Campos, ganó la primera prueba del concurso hípico inters_ocial, 
organizado por la Sociedad Hípica Militar de Alcalá, precisamen
te la entidad que patrocinaba esta primera prueba del concurso 
celebrado en las instalaciones de la carretera de Meco el domin
go día 12 de marzo. 

Un total de 60 jinetes par
ticiparon en este concurso de 
promoción para aquellos que 
están dando sus primeros pa
sos en el mundo de la hípica. 
El hijo de Campos consiguió 
este primer premio al superar 
a Luis Fajardo y a Almudena 
Comitre, segundo y tercera 
respectivamente. 

El hijo del alcalde montó el 
caballo Ajerezado e hizo un 
tiempo de 38 segundos y 08 
centésimas no sumando nin
guna penalización en puntos. 
El segundo clasificado fue 
Luis Fajardo, quien también 
montó a Ajerezado. Fajardo 
forma, como Campos Pavón, 
parte de la escuela de equita
ción existente en la Hípica 
Militar, e hizo un tiempo de 
39 segundos y 31 centésimas 
sin puntos de penalización 
por derribo de obstáculos. El 
tercer clasificado fue Almude
na Comitre quien montó a 
Plutón quien tampoco sumó 
puntos de penalización e hi
zo un tiempo de 39 segundos 
y 57 centésimas. 

La segunda prueba del con
curso fue la patrocinada por 
la Federación Hípica de Ma
drid. El ganador de la misma 
fue César Merelo, que montó 
al caballo Pisporeta y obtuvo 
un tiempo de 40 segundos y 
sesenta centésimas sin obtener 
puntos de penalización por 
derribo de obstáculos. 

La segunda clasificada fue 
María Gabriel quien montó al 
caballo Almirante para hacer 
en su recorrido un tiempo de 
47'27 sin sumar puntos de 
penalización. 

El tercer clasificado fue Ja
vier de Ledesma, hijo del ge
neral De Ledesma, actual go
bernador militar de Almería. 
De Ledesma montó el caballo 
Cuco e hizo sesenta segundos 
y 39 centésimas de tiempo su
mando tres puntos de penali
zación. 

El domingo 
se disputará 
la carrera popular 
del Día del Padre 

El domingo día 19 de mar
zo se disputará la carrera po
pular organizada por el club. 
La tradicional prueba atléti
ca del día de San José cumple 
este año la decimoséptima 
edición y contará con la pre
sencia de corredores locales de 
la calidad de José Andrés Al
ba, ganador el año pasado, 
Crespo, varias veces vencedor 
de la popular y Francisco Ja
vier Morán entre otros. La ca
rrera popular no quiere des
tacar por la calidad de sus 
atletas sino por la participa
ción de todo aquel que quie
ra participar en una prueba 
que ya se ha consolidado en el 
calendario atlético de la re
gión madrileña. En cualquier 
caso, la carrera popular ten
drá este año la participación 
de dos atletas marroquíes que 
vienen entrenando habitual
mente en la ciudad complu
tense. De esta forma se tendrá 
ocasión de seguir de cerca la 
participación de dos atletas 
herederos de la tradición de 
Said Aouita y de Morcelli, los 
dos astros del medio fondo 
marroquí. 

La carrera saldrá de la pla
za de Cervantes y a ella llega
rá después de recorrer los 
aproximadamente 10.000 me
tros. 

Todos los interesados en 
inscribirse pueden hacerlo 
hasta el día 18 de marzo en la 
sede social del club AJA, en la 
avenida del Val 57, bajo. 
También podrá realizarse en 
las oficinas de lbercaja, en de
portes Dean y en Mapoma 
(Ciudad Deportiva). Otra po
sibilidad es la de inscribirse 
hasta media hora antes de co
menzar la carrera en la mis
ma plaza de Cervantes. 
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15 niños y pequeños apoyos económicos mantienen esta tempora 

El Club Ciclista Cervantes se presentó en la plaza de san Diego 
El Club Ciclista Cervantes presentó sus efectivos para la temporada 1995 en UD acto celebrado en 

la plaza de San Diego, ante la fachada de la universidad cisneriana. El club reúne esta temporada un 
plantel de 15 niños y jóvenes para competir en diversas categorías de pruebas regionales y con el obje
tivo de mantener una estructura deportiva capaz de aglutinar a UD grupo de jóvenes en tomo al ciclismo. 

«Quisiéramos que pudieran 
ser muchos más chavales los 
que formaran parte del club pe
ro las cosas no son tan fáciles; 
nadie nos ayuda y sólo hemos 
encontrado dos casas comercia
les que nos han apoyado econó
micamente, gracias a las cuales 
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podemos continuar», aseguró el 
presidente del club, Ramón 
García, que ostenta el cargo 
desde hace cinco año; «Es un 
club que fundamos en 1982 un 
grupo de personas aficionados 
al ciclismo. Muchos de los que 
empezaron lo han ido dejando 
pero yo continúo en ello porque 
no quiero que el club deje de 
existir. Somo el club ciclista 
más antiguo que hay actual
mente en Alcalá y no me gus
taría que desapareciera«. 

El presupuesto del club ci
clista Cervantes ronda el millón 
de pesetas para esta tempora
da, una cifra modesta aparen
temente pero para ellos es tre
mendamente complicado reu
nirla por lo que han de redoblar 
los esfuerzos: «Yo he estado en 
el consejo de administración de 
la Ciudad Deportiva y mi que
ja ha sido y será siempre la fal
ta de ayuda que hemos tenido. 
Sólo contamos con una peque
ña ayuda de parte del distrito, 
una pequeña ayuda en cuanto 
a tramitación de papeles y sub
vención de trofeos de alguna ca
rrera, y la verdad es que es de 
agradecer, pero hay que poner 
de manifiesto que esta falta de 
ayuda es generalizada y afecta 
a un grupo muy grande de clu
bes deportivos; yo no pido pa
ra mí sólo, pido para aquellos 
que como nosotros no tienen 
una ayuda para que los niños 
y los jóvenes puedan hacer de
porte», aseguró Lucas Gómez, 
miembro de la junta directiva 
del club. 

El que fuera ciclista profesio
nal, Jesús Rodríguez Magro, 
estuvo en la presentación y fue 
reconocido por la junta direc
tiva como un hombre queha co
laborado con el club en esta eta
pa. Rodríguez Magro posó en 
las fotografías con los jóvenes 
valores del CC. Cervantes y en 
todo momento les transmitirá 
su experiencia y sus conoci
mientos del mundo del pedal. 

Los jóvenes que se presenta
ron con el uniforme oficial del 
club fueron Héctor Cañadas, 
Gonzalo García, Eduardo Sán
chez, Jesús Rodríguez, Breogán 
Santomé, Jesús Gómez, Manuel 
Rodríguez, Rubén Zambrana , 
José A. Rodríguez, Daniel Gó
mez, Víctor Manuel Barrado, 
Carlos Rubio, Eduardo Garcfa, 
Miguel Angel Corrales y Sergio 
Cañadas. 

campeonato absoluto 
de España 
de invierno 

Resultados oficiales 
de los nadadores 
alcalaínos 
Sergio cerezo <t979>, 
del CN Alcalah, 
26º en tao braza con 
t.D9.7t y 29º en 2DG 
braza con 2.32. 77. 
En esta prueba fue 
el nadador más joven 
con mínima nacional 

Durante los días 9, 10, 11 
y 12 de marzo se ha celebra
do el Campeonato absoluto de 
España de Natación de In
vierno en el Mundiual-86 ma
drileño, en piscina de cin
cuenta metros. 

El nadador alcalaíno Sergio 
Cererezom, con 15 años de 
edad, participó el pasado fin 
de semana en este campeona
to, lo que significó estar de 
nuevo en Madrid compitien- · 
do en la piscina que le dio sus 
primeros triunfos, con los me
jores nadadores españoles del 
momento. Esa fue sin duda la 
mejor recompensa que podía 
tener después del campeona
to nacional júnior. 

Sus resultados estuvieron 
dentro de la tónica general del 
campeonato, en el que no se 
obtuvieron grandes marcas. 
En los 100 braza, con 1. 09. 71, 
es la primera vez que baja de 
la barrera del 1.1 O en piscina 
de dimensiones olímpicas. 

El triunfador en los 100 
braza fue Marc Capdevila, del 
CN Cataluña, con 1.03.85, se
guido por Sergio López, del 
R. Canoe, con 1.04.48. esta 
prueba es la más importante 
sin duda para Sergio cerezo de 
cara al 1yal2 de abril próxi
mos en Londres, donde, inte
grado en el equipo naéional 
júnior, iontentará acercarse a 
la mínima europea júnior. 

Los 1. 06. 40 que exige la 
Federación Española son un 
objetivo más que difícil, vien
do los resultados del camepo
nato absoluto. En los 200 bra
za sus opciones fueron prác
ticamente nulas, ya que su 
preparación fue encaminada 
al nacional júnior. 
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Sergio Villamil <J º en coslada> J Alfredo sanz <2 º en FuencarraD 

Meritorio segundo y tercer puestos de los aficionados 
del lplacea el pasado fin de semana 

El pasado sábado se disputó la primera prueba del calendario madrileño. El C.C. de Coslada tuvo el honor 
de abrir el calendario 95 con el homenaje a Francisco Pacheco, aficionado del club organizador fallecido 
trágicamente al estrellarse contra una furgoneta en una carrera en Tres Cantos la temporada pasada. 

· Doscientos corredores afi
cionados especiales primera y 
segunda categoría, se dieron 
cita en la ciudad vecina de 
Coslada, donde el corredor 
del C.C. !placea, Sergio Villa
mil consiguió el no desprecia
ble tercer puesto. 

La carrera se desarrolló, co
mo ya es habitual en este 
principio de temporada, con 
constantes ataques e intentos 
de escapada por parte de los 

equipos más fuertes. El alto de 
la cuesta de Torres hizo el 
punto clave de una prueba 
donde quince corredores con
siguieron escapar llegando 
con 20 segundos con respecto 
al pelotón perseguidor. En es
ta escapada se encontraban los 
alcalaínos Sergio Villamil, 
Víctor Manuel Gómez Gutié
rrez y José García, imponién
dose después de 85 kilómetros 
el corredor del Otero, Piernas 

El derbi la ganó lviasa 
El derbi alcalaíno que enfrentaba al Iviasa y al lplahenares fue ganado 

por el primer club. Fue un partido interesante y en el que se puso de relieve 
la deportividad y las buenas relaciones que hay entre estos dos clubes. Hay 
que empezar dando la enhorabuena a ese equipo que ya va teniendo expe
riencia, la solera y la veteranía en la liga nacional, el formado por las «Vie
jas glorias» de la temporada pasada del voleibol que unido a otras sabias 
han conseguido mantenerse matemáticamente en primera división. 

c.v. lviasa, 3 
Restaurante Flunch, O 

Fue un partido en el que las loca
les lucharon lo indecible para ven
cer a las visitantes aunque en el pri
mer set no le había dado tiempo a 
entrar en calor; por ello este set fue 
visto y no visto, los nervios aflora
ron, aquello parecía que iba a ser 
una marcha militar. Pero comenza
do el segundo set las chicas de Che
rna habían empezado a entrar en ca
lor, se fueron estirando y se fue ga
nando cancha y al mismo tiempo téc
nicamente se fue ganando en el par
tido, tanto por un conjunto como por 
el otro. Sin embargo, en el tercer set 
las del lplahenares no estaban dis
puestas a que se les fuera el partido 
de las manos y empezaron a jugar a 
la desesperada, se fueron hacia arri
ba y prueba de ello es que las locales 
tuvieron que remontar un 11-14 pa
ra cederlo con el resultado de 16-14. 
Terminando con el resultado de 3-0 
(15-2, 15-11, 16-14). 

Bodega Irene, 3 
Salesiano S. Miguel, 1 

El partido tuvo dos fases diferen
ciadas. Una primera parte de abu
rrimiento total por ambas partes y 
una segunda en la que los alcalaínos 
salieron dispuestos a sentenciar tras 
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adelantarse en el marcador. El pri
mer y segundo set correspondió a la 
primera fase y el tercero y cuarto a 
la segunda fase. El primer set fue de 
dominio de los propietarios del te
rreno y con ello creyeron que esta
ba el partido ganado y se echaron a 
dormir y en el segundo set los Sale
sianos demostraron en algunas juga
das individuales su buena calidad 
técniq, mientras que los locales es
taban relajados y con un exceso de 
confianza bajando la guardia y su 
rendimiento defensivo, perdiendo 
efectividad y cediendo la iniciativa 
al igual que el resultado. 

En el tercer set, Juan jo sacó su ar
tillería pesada, por lo que se vio la 
reacción y apareció la fluidez que se 
había perdido y se ganó el set. En el 
cuarto y definitivo set los alcalaínos 
montaron un entramado defensivo 
que maniató al ataque montado por 
S. Miguel llegando a llevar un par
cial de 11-3. Con este tanteo y la su
perioridad de los locales se hicieron 
algunos cambios y se prepararon al
gunas jugadas, aparecieron las pri
meras dobles y se hicieron algunos 
cambios de jugadores y olvidaron al
go la calidad técnica de los Salesia
nos que, a ratos, demostraron bue
na calidad técnica lo que hizo andar 
en la cuerda floja al equipo alcalaí
no sin poner en peligro el resultado 
del partido. 

JUMOLIN 

Goñi, a un promedio de 44 
km/h. 

Clasificación: 1 °, Carlos 
Javier Piernas Goñi (Otero); 
2º, Antonio Martín Perdigue
ro (Solís); 3°, Sergio Villamil 
(Iplacea-Pelayo); 8°, Víctor 
Manuel Gómez (Otero); 9°, 
José García (Iplacea-Pelayo). 

Por equipos quedó en pri
mera posición el Otero, segui
do del Solís y del !placea. 

Gran Premio Salones Leo 
Si el pasado sábado los co

rredores aficionados del e. e. 
!placea rondaron la victoria 
en Coslada, el domingo el co
rredor alcalaíno Alfredo Sanz 
estuvo a punto de hacer lama
chada de ganar una prueba 
tan importante como ésta. 

Otra vez la participación 
fue de doscientos corredores 
que el domingo tomaron par
te en la clásica prueba orga
nizada por el C. C. Chamar
tín, gran premio salones Leo. 
5" 

Constantes escapadas y 
abanicos ya de salida, la ca
rrera ya rota en el kilómetro 
30, con una escapada de 8 co
rredores, siendo absorbidos 
por el grupo en el kilómetro 
75, donde saltan 12 corredo
res de distintos equipos: 3 del 
equipo Otero, 3 del Solís, 3 
Coipol, 1 !placea, 1 Nico y 
por último un independiente. 
Siendo también neutralizada 
por falta de entendimiento 
por parte de éstos como en la 
carrera del sábado. 

El alto de la montaña resul
tó la clave de la prueba, esta 
vez el temido por los partici
pantes era el alto del Cerro de 
San Pedro. A partir de aquí se 
produce la escapada buena 
con cinco corredores del Ote
ro y uno de 1 placea (Alfredo 
Sanz) que dejan cortados a los 
corredores del Solís. En la me
ta de Fuencarral, después de 
116 kilómetros, se impuso el 
corredor del Otero Andrés 
Bermejo con 20 segundos por 
delante del !placea Alfredo 
Sanz. 

Clasificación: 1°, Andrés 
Bermejo (Otero); 2º, Alfredo 
Sanz (lplacea-Pelayo); 3°, 

Antonio Pollatos (Otero); 4°, 
Alfonso Rodríguez (Otero). 

El premio de la montaña 
fue para Antonio Pollatos, y 
en la clasificación por equipos 
quedó en primera posición 
!placea, 2°, Iplacea-Pelayo y 
3°, Solís. 

En el grupo de cabeza lle
garon los corredores del !pla
cea Antonio Inés (19), José 
Luis Zamorano (21) y Andrés 
Furniet (30). 

Por lo tanto muy meritorio 
por parte de estos muchachos 
del e.e. !placea, dirigidos 
por Luis Malo y Manuel Gó
mez Cruz, donde luchan con 
equipos de primera serie a ni
vel nacional como los equipos 
Otero y Solís, semillero de 
tantos corredores profesiona
les. 

Los cicloturistas de 
lplacea en la 
vuelta a cobeña 

Con el recorrido ya anun
ciado: Alcalá, Daganzo, Cobe
ña, Belbis, Cruce del Aguila, 
Cobeña (avituallamiento), 
Daganzo y Alcalá, el pasado 
sábado 11 y domingo 12, sa
lieron 32 y 25 cicloturistas del 
C.C. !placea. El fuerte vien
to, así como los repechones 
del recorrido, hicieron sudar 
la gota gorda a estos ciclistas 
disfrutadores de la bicicleta y 
el paisaje. Los ayudantes de 
turno tuvieron su trabajillo 
ayudando a los menos duchos 
en el arte de ponerse a rueda, 
conocedores como nadie de lo 
que verdaderamente es el ci
cloturismo. 

El aire de salida de cara ha
cia Algete hace que se apiñen 
y vayan recogiditos en el gru
po, ya no así a la vuelta en 
que después del avitualla
miento en Cobeña el aire a fa
vor fue una satisfacción, aun
que como decía Juan Rubio a 
la salida del velódromo, co
mentando la etapa y el vien
to por donde pegaba el aire, 
nos dijo con palabras sabias: 
«A los ciclistas parece ser les 
da siempre el aire de cara». 

Para el próximo fin de se
mana, 18 y 19 de marzo, el re
corrido 7 vuelta a Cabanillas 
(65 kilómetros): Alcalá, Me
co, Azuqueca, Alovera, Cru
ce de Cabanillas, Torrejón del 
Rey, V aldea vero, Camarma, 
Alcalá. Avituallamiento en 
Torrejón del Rey. Recorrido 
más suave y placentero si las 
adversidades climatológicas 
nos acompañan. 

L.S.T. 
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se volvió a cumplir la tradición y el equipa de baloncesto 
perdió después de perder el de balonmano 

82·85, el vicecolista sorprendió a un 
Juventud Alcalá desdibujado 

RESULTADO: Club Juventud Alcalá, 82; CB. Bansander, 85 (37-39 en el descanso). 
JUVENTUD ALCALA: Raúl Capablo (11), Luis Barroso (13), Roberto Torres (11), López Corcuera (2) 

y John Best (28), en el cinco inicial. También jugaron Aguilar (6), Mayoral (10) y Paco Criado. 
BANSANDER: López (10), Pulido (10), Dél Moral (8), Domínguez (1) y Femández (22), en el cinco ini

cial. También jugaron Bárdenas (6), V. Escorial (9), Iglesias (6) e l. Escorial (5). 
ARBITROS: Murgui y Llorente. Aceptable actuación de los jueces a los que el equipo complutense 

no les puede achacar en esta ocasión la derrota. 

La sorpresa cabe calificar
la de monumental. UnJuven
tud Alcalá en alza, que venía 
de batir al líder en su cancha, 
cayó con estrépito ante el vi
cecolista en el Ruiz de Velas
co. Como donjuan Tenorio, 
el Juventud Alcalá es capaz de 
subir a los palacios y de bajar 
a las cabañas pero en ello de
ja un poso de amargura: capaz 
de lo mejor y capaz de lo peor; 
así es este Juventud Alcalá. 

Sin embargo el destino es 
maldito a veces. El sentido 
trágico de jugar un partido 
después de otro, primero el 
equipo sénior de balonmano, 
después el equipo sénior de 
baloncesto, está más que com
probado en el pabellón Ruiz 
de V elasco. Como el primero 
pierda, el segundo acaba per
diendo; así de fácil. Las razo
nes no son científicas, eviden
temente. No pueden ser psi
cológicas porque son dos equi
pos distintos que juegan dos 
compeonatos diferentes. ¿Son 
razones sobrenaturales? Pues 
igual hay algo de ello por 
aquello de las 'meigas'. Lo 
que sí está claro es que una de
rrota trae mal fario. A pesar 
de Jesulín de Ubrique es difí-
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cil ver a un torero vestir de 
amarillo, lo mismo que a cual
quier actor. No es normal que 
en el mundo del teatro sus 
protagonistas se deseen suer
te porque todo el mundo sa
be que eso trae mal fario. 
Tampoco se habla de serpien
tes, de reptiles cuando se va 
a salir a un escenario y está 
terminantemente prohibido 
comer aceitunas negras. 

Hay delanteros que siem-

bran ajos en un campo de fút
bol para que la portería con
traria se les abra con facili
dad. Y sin embargo, después 
de repetirse una y otra vez la 
situación, en el Juventud Al
calá se sigue poniendo un par
tido después de otro cuando el 
azar les hace coincidir a los 
dos máximos equipos del Ju
ventud Alcalá en casa. 

La tradición ya se había 
manifestado antes pero tomó 

carta de naturaleza aquel día 
histórico y fatídico en el que 
el equipo de baloncesto del 
Cajamadrid se jugaba el as
censo ante el Caixa Orense y 
el de balonmano se jugaba el 
título de liga ante el Barcelo
na. Había fiesta por todo lo 
alto y al final se concluyó en 
la jornada más negra del de
porte complutense desde que 
se manifestaron las primeras 
actividades deportivas. Aque
llo, desgraciadamente quedó 
marcado. 

Porque como jueguen el 
equipo de balonmano y el de 
baloncesto en la misma tarde, 
si pierde el primero, es segu
ro que el segundo también 
perderá. El Juventud Alcalá 
perdió ante el Barcelona en el 
primer partido, el de balon
mano. Aunque nadie quería 
reconocerlo, aunque la espe
ranza se mantiene hasta el fi
nal, la mayoría sabía que el 
equipo de baloncesto acabaría 
perdiendo. 

Y así fue; fue uno de esos 
días negros en los que todo sa
le mal o no como lo tienes pre
visto. El rival tuvo una bue
na actuación y supo en todo 
momento beneficiarse de la 
mala defensa que planteó en 
la primera mitad y en muchos 
momentos de la segunda par
te el Juventud Alcalá. ¿Exce
so de confianza después de ha
ber ganado al líder? Sí, pue
de que hubiera algo de ello, 
pero el destino estaba escrito 
nada más vencer el Barcelona 
en el partido de balonmano. 
La química que se daba en el 
Ruiz de V elasco era precisa
mente esa que aparece en 
aquellas tardes en las que se 
rememora la tragedia del Ca
jamadrid al no lograr su pase 
a la historia por su éxito sino 
por su fracaso. 

ti de mano de t995 
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NUESTRAS MEJORES OFERTAS EN "OGAR, BAZAR Y TEXTIL 
• AFEITADORA PHILIPS 660 

RECARGABLE ............................ . 

• RELOJ CABALLERO SELECT 
MULTIFUNCION ...................... .. 

• AGENDA ELECTRONICA 
CASIO SFA-10 ........................... . 

• TELEFONO MOVIL MOTOROLA 
PERSONAL-PHONE .................... . 

• AUTO-RADIO ROADSTAR 
CARATULA EXTRAIBLE ............. . 

• TELEFONO INALAMBRICO 
DATOR 300 .............................. .. 

P.V.P. 

12-;995 9.995 
~ 5.995 
h99f 6.495 
~ 34.995 
u.-995 18.995 
16-:995 12.995 

' 
. ' ' · . 

• BICICLETA DE MONTAÑA MENTOR, 18 vdocidades 
sincrocrizadas, cambio SHIMANO 515 TY-21 .......... 

• TALADRO BLACK-DECKER 142 KP con maleta .... 
REGALO DE COMETA · 

• MINITALADRO BLACK-DECKER MBK 1000 ...... : 

• ESTUCHE HERRAMIENTA AUTOMOVIL. 4 partes 

• CD SIMPLES: Rosario, Laura, Pausini, Gloria Estefan, 
Bon Jovi, The Cramberries, Adagio ...................... . 

• CD DOBLES: Forrest Gump, Perales, Sade ............ .. 

• CORBATA 100% SEDA NATURAL ............... ~ ..... . 
. 

• CAMISA CON CORBATA ................................. .. 
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P.V.P. 

lh-995 12.995 
Jk995 6.995 
JL995 7.995 
~ J.895 
~ 1.495 
~ 2.495 
j).)9J 1.695 
.1A9J 995 

~ 
21 CENTROS 


